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Le lecteur ou la lectrice des pages suivantes du Nous pourrait croire que le Collège 
Notre-Dame de Jamhour se trouve sur un autre continent ou carrément sur une 

autre planète… De fait, malgré ce qui se passe autour de nous, la vie continue ! C’est 
le constat le plus simple à faire. Visites officielles, célébrations diverses, événements 
culturels, rencontres, débats, voyages, compétitions sportives, camps scouts, actions 
sociales, activités du MEJ, élection d’un nouveau comité de parents au CSG, rencontres 
avec les Anciens, nomination d’un nouveau recteur, et j’en passe. 
La Colline ressemble à une île à la fois paisible et débordante de vie, située en réalité, 
au cœur d’une mer agitée… et quelle agitation ! En témoignent les dessins ci-dessous, 
réalisés par deux de nos élèves après une série d’intempéries et de tremblements de 
terre qui ont marqué ces dernières semaines…

Ces illustrations reflètent parfaitement l’esprit du Collège. 
Elles ont été conçues au moment où l’on luttait contre la 
peur et l’inquiétude générées par les tremblements de terre, 
qui continuent d’ailleurs, jusqu’au moment de rédaction de 
cet éditorial, à secouer toute la région de la Méditerranée 
orientale. Elles expriment la volonté d’une communauté qui 
refuse de céder à « l’esprit du temps » régnant en maître 
dans notre pays. Mélange de paresse et d’irresponsabilité, 
cet esprit est un phénomène « ancien-nouveau » qui se 
traduit notamment par la promptitude à fermer les 
institutions éducatives quand surgit n’importe quelle 
difficulté alors même que les autres secteurs de la 
vie sociale et économique continuent de fonctionner. 
Sous prétexte de mesure préventive, l’on préfère que 
les élèves restent chez eux pendant que leurs parents 
travaillent. Autant dire que ces façons de faire sont 
propres au Liban. 

Dans notre pays, les journées scolaires sautent pour un oui ou un non, le travail scolaire 
est interrompu pour des raisons parfois futiles et irrationnelles sans que personne 
d’ailleurs ne se soucie de l’impact, délétère, que cela aura sur le niveau scolaire et sur 
la qualité de l’enseignement. Ce qui illustre bien cette attitude, c’est la fermeture de 
toutes les écoles et universités le 21 février dernier, suite à une décision ministérielle, 
le lendemain d’une secousse en Turquie, bien moins forte que le tremblement du 6 
février. En cette journée du mardi 21 février, Jamhour était la seule institution éducative 
à poursuivre le travail. Le 22 février, toutes les écoles et universités ont rouvert leurs 
portes sans vraiment justifier les raisons de la fermeture ni les raisons de l’ouverture… 
C’est ainsi en réaction à « cet esprit du temps », que nos deux dessins ont réussi à 
cristalliser, rien que par la simplicité des lignes et couleurs, l’esprit du Collège. 

P. Charbel Batour, S.J.
Recteur

Jamhour sur la
       colline

Nous du Collège - No 298 - Mars 2023
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Dans la série d’évènements ordinaires que j’ai cités au début de cette page, il en est 
un qui n’est pas très commun, il faut dire, et qui a lieu tous les six ou huit ans. Comme 
il le dit dans sa lettre qui figure dans le Nous, le Provincial de la Compagnie de Jésus 
au Proche-Orient et au Maghreb a nommé un nouveau Recteur du Collège à partir de 
l’année scolaire 2023-2024. Le Père Marek Cieślik, le Vice-Recteur actuel, portera le 
flambeau de notre institution pour les quelques années à venir. 

En préparation depuis deux ans, cette nomination est tout à fait ordinaire dans une 
institution qui respecte les délais et les mandats prévus. Être à la tête d’une institution 
comme Jamhour n’a jamais été un privilège pour les jésuites mais plutôt un service qui 
s’inscrit dans une durée limitée pour qu’il reste efficace et constructif. La communauté 
aura un homme sage et solide pour la guider, elle réussira à traverser les différentes 
difficultés qui se profilent à l’horizon. Le changement du directeur d’une institution 
comme Jamhour ne signifie guère un changement de direction. Conçue et exercée 
selon la tradition ignatienne, la direction du Collège reste la même. Les personnes 
viennent pour y collaborer, chacune assurant le service dans son style propre, mais 
elles doivent un jour partir pour donner la chance à l’institution de se renouveler et 
de se redynamiser. Les personnes passent mais l’institution demeure. Ce qui compte, 
c’est de continuer d’assurer un service éducatif de qualité dans un pays où le seul 
investissement qui vaille vraiment la peine, c’est l’éducation de qualité de la jeunesse. 

Nous souhaitons au nouveau Recteur des temps moins troubles que les huit ans 
précédents. Les crises inédites qui ont frappé de plein fouet notre pays seront, dans 
quelque temps, derrière nous. Le soleil se relèvera et de ses cendres, le Liban renaîtra. 
C’est notre histoire et c’est notre destinée. C’est aussi notre foi, sinon comment 
rendre compte de la Résurrection qui n’est qu’une Renaissance de la Vie, traversant et 
vainquant la mort. Le sens de Pâques, que nous célébrerons dans quelques jours, ne 
fait que féconder le travail ordinaire. C’est la raison de notre espoir et la force de notre 
espérance. Cet Évènement Fondateur de notre foi est la source à laquelle puisera le 
Collège pour retrouver des forces neuves et faire face à toutes les difficultés. 

La Vie aura le dernier mot et la Lumière vaincra les ténèbres, quoi qu’il arrive ! 

D’avance, bonne fête de Pâques ! 

Nous du Collège - No 298 - Mars 2023



Beyrouth, le 8 février 2023 

Objet : Nomination du P. Marek Cieślik recteur du Collège Notre-Dame de Jamhour et
 du Collège Saint-Grégoire 

Le P. Charbel Batour termine son deuxième mandat de Recteur du Collège Notre-
Dame de Jamhour et du Collège Saint-Grégoire. Il est arrivé au Collège en 2007 et il en est le 
Recteur depuis 2015. Avant de lui confier une nouvelle mission, la Compagnie de Jésus lui 
accorde un temps sabbatique à partir du 31 juillet 2023. 

Je nomme le P. Marek Cieślik Recteur du Collège à partir du 1er août 2023. Vous 
connaissez le P. Marek qui est arrivé à Jamhour en 2021 comme vice-recteur. Auparavant, il 
avait été doyen de la Faculté des Sciences Religieuses à l’Université Saint-Joseph et 
professeur de théologie ; il est encore maintenant Recteur des écoles jésuites de la Bekaa. 

Je tiens à remercier de tout cœur le P. Charbel Batour de tout ce qu’il a fait pour 
Jamhour ces quinze dernières années et je lui suis très reconnaissant du professionnalisme, 
de l'énergie et de la sagesse dont il a fait preuve dans l'exercice de sa charge de Recteur. 

En ces temps particulièrement difficiles, il a su donner de l’espérance à la 
communauté éducative, (professeurs, employés, parents et élèves) convaincu que cette 
mission au service de l’éducation était indispensable pour reconstruire le pays. 

Je souhaite au P. Marek Cieślik beaucoup de courage et de consolations. Il accepte 
cette nouvelle mission dans un moment qui demeure pour tous très difficile. 

Respectueusement, 

Michael Zammit Mangion s.j. 
   Provincial 

 

 

 

Beyrouth, le 8 février 2023 

 

Objet : Nomination d’un nouveau Recteur, le P. Marek Cieślik, S.J.  
 

 Le P. Charbel Batour, S.J. termine son deuxième mandat de Recteur du Collège Notre-
Dame de Jamhour et du Collège Saint-Grégoire. Il est arrivé au Collège en 2007 et il en est le 
Recteur depuis 2015. Avant de lui confier une nouvelle mission, la Compagnie de Jésus lui 
accorde un temps sabbatique à partir du 31 juillet 2023. 

 Je nomme le P. Marek Cieślik, S.J. Recteur du Collège à partir du 1er août 2023. Vous 
connaissez le P. Cieślik qui est arrivé à Jamhour en 2021 comme vice-recteur. Auparavant, il 
avait été doyen de la Faculté des Sciences Religieuses à l’Université Saint-Joseph et professeur 
de théologie ; il est encore maintenant Recteur les Écoles jésuites de la Bekaa. 

 Je tiens à remercier de tout cœur le P. Batour de tout ce qu’il a fait pour Jamhour ces 
quinze dernières années et je lui suis très reconnaissant du professionnalisme, de l'énergie et 
de la sagesse dont il a fait preuve dans l'exercice de sa charge de Recteur. 

 En des temps qui ont été particulièrement difficiles, il a su donner de l’espérance à la 
communauté éducative (professeurs, employés, parents et élèves), convaincu que cette 
mission au service de l’éducation était indispensable pour reconstruire le pays. 

 Je souhaite au P. Marek Cieślik beaucoup de courage et de consolations. Il accepte 
cette nouvelle mission dans un moment qui demeure pour tous complexe et compliqué. 

 

Respectueusement,  
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280 admis/280
24 mentions Très Bien avec félicitations du jury
80 mentions Très Bien
88 mentions Bien
72 mentions Assez Bien

Mlle Mireille ABDELNOUR, Mathématiques - Primaire
Mme Rita ABOU MRAD, Anglais - Primaire
Mme Nadine ABOU MRAD, Français - Primaire et Complémentaire
Mlle Céline AZOURI, Mathématiques - Primaire et Complémentaire
Mme Ghada DAOU, Français - Complémentairee et Secondaire
M. Anthony FARAH, Français - Primaire
Mme Rita HABR, Arabe - Secondaire
M. Jean KHAWAND, Sc. Économiques et Histoire - Secondaire et Complémentaire
Mme Rita KHAZEN, Mathématiques - Complémentaire 
Mme Mireille MAALOUF, SES - Secondaire
Mme Hiba NAJEM, Anglais - Primaire 
Mlle Camille NAMOUR, Psychologue - Secondaire
Mlle Salma RAHI (el), Anglais - Primaire et Complémentaire
Mme Nancy ROUHANA, Mathématiques - Primaire et Complémentaire
Mme Carol SEMAAN, Infirmière - Grand Collège
Mme Carla SLEILATI, Infirmière - Grand Collège

Au Collège Notre-Dame de Jamhour

Au Collège Saint-Grégoire
Mme Sheena-Maria ARJA, Arts plastiques - Primaire
Mme Reine BENYAMINE, Rythmique - Primaire
Mlle Sara FARHA, Éducation physique et sportive - Primaire
Mme Roula KODEIH, Infirmière - CSG
M. Rabih NAJJAR, Éducation physique et sportive - 
       Primaire et Complémentaire
Mlle Gracia RIZK, Musique et chant - Primaire
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Visite au Collège de l’ambassadrice de 
France au Liban, S.E. Mme Anne Grillo 

Le Collège Notre-Dame de Jamhour a accueilli, le 
lundi 12 décembre 2022, S.E. Mme Anne Grillo, 

ambassadrice de France au Liban. Au cours de cette 
visite, Mme Grillo a été 
reçue par le Recteur 
et le Vice-recteur, 
et a rencontré les 
préfets de Jamhour, 
la directrice déléguée 
au Collège Saint-
Grégoire, ainsi que les 
Comités des parents, 
des professeurs et des 
élèves.

Rencontre avec les préfets et les responsables 
pédagogiques
Dès son entrée en salle des conseils, l’ambassadrice, 
accompagnée de Mme Sabine Sciortino Conseillère 
d’Action et de coopération culturelle et de M. Henri 
de Rohan-Csermak Conseiller adjoint d’Action 
et de coopération culturelle, a tenu à donner une 
poignée de main franche et chaleureuse à chacune 
des personnes présentes. 
Le Recteur Père Batour S.J. a d’abord remercié 
l’ambassadrice de France pour le soutien 
exceptionnel du Gouvernement français à notre 

établissement surtout depuis le 4 août et pour 
les efforts continus de la France pour soutenir les 
familles libanaises pendant ces trois dernières 
années de crises. Il a souligné l’importance d’un 
tel engagement pour la survie des établissements 
scolaires d’enseignement français.
Pour cette première visite au Collège, pourtant 
programmée de longue date (depuis sa prise de 
fonctions en octobre 2020, et retardée à cause 
de la crise sanitaire), Mme Grillo a affirmé que 
Jamhour est « une institution qui fait partie de 
l’histoire », de par sa communauté, par la qualité 
de son enseignement et le rayonnement de son 
réseau d’Anciens, ajoutant avoir entendu parler de 
Jamhour avant même de venir en poste au Liban.
L’ambassadrice de France a salué les efforts du 
Collège et son perpétuel souci de maintenir son 
niveau d’enseignement et de garder vives ses 
valeurs humaines et sociales, malgré les différentes 
crises, tout en restant fidèle au projet pédagogique 
jésuite.
Elle a par ailleurs confirmé la volonté du 
Gouvernement français d’instaurer l’aide d’urgence 
pour l’enseignement français à l’étranger, 
notamment au Liban depuis le début de la crise. 
Cet engagement vient de la conviction que l’aide 
à l’éducation est l’une des voies de sortie de crise.
Cédant la parole aux préfets, ceux-ci ont exprimé 
leur reconnaissance envers le Gouvernement 
français, qui a fourni les manuels scolaires des 
classes de Terminale. Ils ont notamment évoqué 

De g. à dr. : M. Henri de Rohan-Csermak, Mlle Sabine 
Sciortino, R.P. Charbel Batour S.J. et S.E. Mme Anne Grillo.

L’ambassadrice de France saluant le vice-recteur, 
P. Marek Cieślik S.J., aux côtés du P. Rabih Hourani S.J.

Rencontre avec le Conseil de préfecture.
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Rencontre avec les comités d’élèves
Aux délégués des classes du Secondaire, 
l’ambassadrice de France a porté un discours 
motivant et responsabilisant, leur rappelant leur 
responsabilité envers le Liban. Pour Mme Grillo,  
« la force de ce pays réside dans les Libanais ». Pour 
cela, elle invite les jeunes à y investir sans avoir 
peur, en leur assurant que la situation du pays n’est 
pas irréversible : « Rendez à ce pays ce qu’il vous 
a donné… soyez motivés dans votre action. » Elle a 
aussi souligné le fait que les Libanais ne mesurent pas 
encore l’importance des accords qui ont eu lieu au 
Sud ni les retombées économiques que ces accords 
auraient à l’avenir. Anne Grillo a ainsi invité les jeunes 
à avoir confiance dans l’avenir de leur pays.
Mme Sabine Sciortino a, pour sa part, détaillé l’action 
de coopération auprès des écoles homologuées par 
la France.
Une séance de questions-réponses a succédé à cet 
exposé, où a été soulevé le déficit d’informations 
sur les formations universitaires et sur la vie 
estudiantine en France. Madame l’ambassadrice 
annonce alors qu’un salon est prévu pour l’automne 
2023, en vue de présenter la richesse des formations 
en France, notamment les formations peu connues 
à l’étranger, comme celles préparant aux métiers 
d’arts.
Répondant à des questions portant sur le 
baccalauréat, M. de Rohan-Csermak a mis en avant 
l’importance de la spontanéité dans l’épreuve du 
grand oral, invitant les élèves à sortir de leur zone 
de confort qu’est l’apprentissage classique et les 
incitant à s’adonner à la lecture, source inépuisable 
de savoir. 

Au cours de ces trois rencontres, l’ambassadrice de 
France a souligné l’importance du fait d’appartenir 
à ce réseau d’établissements scolaires homologués 
par le ministère français de l’Éducation nationale, en 
précisant que le Liban est le pays qui compte le plus 
d’écoles homologuées (63 établissements). Elle 
a enfin de nouveau souligné le rôle de la France, 
qui, par son soutien au secteur éducatif, agit pour la 
sortie de crise et le redressement du pays.

Nayla Yazbec - BCP

la réforme du baccalauréat français, qui semble 
convenir autant aux élèves qu’aux enseignants, mais 
non sans relever une difficulté majeure, à savoir : 
des divergences avec le programme libanais, dont 
une bonne partie est désormais occultée dans le 
programme français.

Rencontre avec les comités des professeurs 
et des parents 
Cette séance a pris l’allure d’une discussion ouverte 
où l’on a essentiellement mis l’accent sur le désir 
des jeunes de quitter le pays, un désir accentué par 
la crise économique qui rend la tâche difficile aux 
enseignants.
L’intérêt de plus en plus accru des jeunes pour 
les systèmes scolaire et universitaire anglo-saxons 

a encore une fois été mis sur le tapis. À ce sujet, 
l’ambassadrice a répondu vouloir œuvrer à trouver 
un moyen pour « mieux représenter l’offre française 
dans l’enseignement supérieur. »
L’on a également déploré le manque de formations 
techniques au Liban. S.E. Mme Grillo propose de 
développer les formations intermédiaires au Liban 
du fait qu’il y existe un grand savoir-faire artisanal 
très recherché dans l’industrie de luxe. Elle estime 
important de créer des filières qui seraient au service 
du secteur économique pour reconstruire le Liban.
Elle a clôturé cette rencontre avec les enseignants 
et les parents par un message rassurant « vous êtes 
en mesure de porter le poids… il est important 
que chacun soit à sa place, à sa juste place et de 
l’occuper pleinement », a-t-elle conclu.
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Rencontre des délégués avec l’ambassadrice de France

Lundi 12 décembre 2022, les 
délégués des classes de seconde, 

première et terminale, représentants 
de leurs promotions respectives, ont 
eu l’opportunité inédite de rencontrer 
son excellence Mme Anne Grillo, 
ambassadrice de France au Liban. 

Arrivée tout droit de la Résidence des 
Pins, Madame l’ambassadrice a tenu 
à consacrer, à la fin de sa visite au 
collège, une heure de discussion avec 
les délégués des classes du secondaire. 
Les délégués de Terminale se sont 
lancés dans une discussion captivante 
avec l’ambassadrice qui a pris comme 

objet les difficultés qui menacent l’éducation sur la Colline et partout au 
Liban. L’ambassadrice était bien à l’écoute et a répondu avec bienveillance 
à toutes les questions posées par les élèves. 

Mme l’ambassadrice était également accompagnée de deux de ses 
collègues, Mme Sabine Sciorto, conseillère d’Action et de coopération 
culturelle, et M. Henri de Rohan-Csermak, conseiller adjoint d’Action et de 
coopération culturelle, qui ont fait part de l’engagement de l’Ambassade 
de France en faveur de l’éducation dans les secteurs publique et privé au 
Liban. La rencontre a alterné entre délibérations érudites sur les enjeux 
du secteur éducatif au Liban, et petites anecdotes plaisantes sur la vie 
quotidienne des élèves sur la « Colline ». Mme l’Ambassadrice était tout 
particulièrement impressionnée par l’interactivité des élèves de Terminale 
ainsi que par la maturité de leurs questions. 

La rencontre s’est ainsi close sur une note positive à la fois pour les 
représentants de l’Ambassade de France qui ont pu avoir un contact direct 
avec la future génération du pays, ainsi que pour les délégués du Collège 
porte-paroles de leurs camarades.

Matteo Karkour Te7
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En cette année académique 2022-2023, le 
Père Recteur a décidé de débuter un cycle de 

conférences avec un entretien débat sur l’Écriture 
de la « guerre civile » : défis et enjeux, qui a eu lieu 
le mercredi 14 décembre 2022 à 18h30 à la salle 
Naoum Khattar. Lors de cet entretien, la journaliste 
française Inès Gil interroge l’historienne Dima Zein 
de Clerck, ancienne de la promo 1990, professeur 
universitaire et enseignante des classes terminales 
au Collège, sur son livre Le Liban en guerre 1975-
1990 coécrit avec Stéphane Malsagne, publié aux 
éditions Belin et qui a obtenu le très prestigieux 
Grand prix des Rendez-vous de l’Histoire de l’Institut 
du Monde arabe à Paris en 2021. L’entretien a été 
suivi d’une séance de questions-réponses par un 

« L’écriture de la guerre civile : Défis et Enjeux »

زيارة راعي أبرشيّة بيروت

يوم الجمعة 28 تشرين الأوّل 2022، كان لمدرسة 

أبرشيّة  راعي  باستقبال  الشرف  الجمهور  سيّدة 

بيروت، المطران بولس عبد الساتر.

وكان سيادته قد رغب في زيارة مؤسّستنا التربويةّ 

في إطار زيارته الرعويةّ. كان برفقته خادم الرعيّة 

الخوري غي سركيس والمتقدّم بين الكهنة في قطاع 

عسّاف ومسؤول  أنطوان  الخوري  والوسط  بعبدا 

الله  نعمة  الخوري  الأبرشيّة  في  البروتوكول  لجنة 

مكرزل. 

كان في استقبالهم رئيس المدرسة الأب شربل باتور اليسوعيّ بالإضافة 

بالتعبير عن شكره  اللقاء  الرئيس  الأب  استهلّ  الأقسام.  إلى مسؤولي 

نوعها.  من  الأولى  المبادرة  هذه  على  الساتر  عبد  المطران  لسيادة 

وأكّد أنّ التحدّي الاقتصاديّ يضع المدارس في خطر داهم. ثمّ استمع 

المطران عبد الساتر إلى الحاضرين الذّين تحدّثوا عن أبرز الحدّيات 

التّي يواجهونها في عملهم اليوميّ، في ظلّ الأوضاع الصعبة على جميع 

ضرورة  إلى  اللقاء  وتطرقّ  والصحّيّ.  والاقتصاديّ  المعيشّي  الأصعدة: 

خَلق شبكة تضمّ مختلف المدارس الكاثوليكيّة لمرافقة الأهل والتلاميذ 

إلى  مضطرّون  الأهل  أنّ  سيّما  لا  ومساندتهم،  جنبهم  إلى  والوقوف 

ممّا  العَيش،  لقمة  تأمين  بهدف  المنزل  عن  طويل  لوقت  الغياب 

يجعلهم غير قادرين على متابعة أبنائهم. كما تمّ التشديد على أهمّيّة 

اتحّاد الأهل وإدارة المدرسة في وجه الدولة التّي أوصلتَ الجميع إلى 

هذه الحال، بدل أن يتنازعوا في ما بينهم. 

الوطن  لخَِير  مثمرة  بنتائج  اللقاءات  هذه  مثل  تؤتي  أن  أمل  على 

وجميع أبنائه.

public intéressé et d’une signature de livres de 
l’auteur.
Le débat a tourné autour du difficile – mais pas 
impossible – exercice d’écrire la « guerre civile » en 
tant que libanaise, autour de la catégorisation de 
cette guerre comme « civile », autour des enjeux 
méthodologiques et de l’approche thématique qui 
évite l’écueil des responsabilités que suppose une 
approche chronologique, et permet de montrer 
transversalement des similarités entre Libanais, 
notamment dans les pratiques de guerre et les 
souffrances subies par les civils en temps de guerre. 
Les thèmes suivants abordés dans le livre ont été 
traités : « Origines et périodisations de la Guerre du 
Liban », « La guerre des combattants », « La guerre 

Conférences-débats
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Conférences-débats

« La décentralisation administrative au Liban » 
les enjeux et les défis   

Dans son ouvrage, La Révolution 
institutionnelle au Liban, paru 

aux éditions Antoine, Hikmat Abou 
Zeid plaide pour une refonte du 
mécanisme de gouvernance.  
Le sujet est au cœur de l’échange 
qui a réuni P. Charbel Batour S.J., 
Recteur du Collège Notre-Dame de 
Jamhour et Me Ziyad Baroud autour 
de l’auteur, dans un débat modéré 
par la journaliste Randa Sadaka, au 
Centre Culturel du Collège Notre-
Dame de Jamhour, le 17 janvier 
2023.  
Durant la rencontre, le Recteur du 
Collège Notre-Dame de Jamhour 
évoque le rôle de l’institution 
religieuse dans la société, les conséquences d’une éventuelle décentralisation 
sur les établissements scolaires au Liban ainsi que la question du progrès social. 
Dans son analyse comme dans la préface de l’essai qu’il a signée, Ziyad Baroud 
- ministre de l’Intérieur et des municipalités de 2008 à 2011 et président de la 

des civiles : vivre et survivre au quotidien pendant la 
guerre », « État, institutions et systèmes miliciens », 
« les dimensions régionale, internationale et 
globale de la Guerre du Liban », « L’ampleur d’une 
tragédie » (bilan de la guerre). Ce livre apparaît 
donc comme un premier jalon dans le processus 
d’une écriture apaisée de la Guerre du Liban qui 
servirait à la préparation de manuels scolaires en 
vue d’enseigner cette guerre loin de tout jugement 
et de toute polarisation politique, communautaire, 
sociale ou géographique. 

1re partie : https://www.facebook.com/watch/?v=480876164154447
2e partie : https://www.facebook.com/watch/?v=921469318881821

https://www.facebook.com/watch/?v=480876164154447
https://www.facebook.com/watch/?v=921469318881821
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« Vers un Liban fédéral – 10 452 km2 » 

La troisième conférence-débat qui a eu lieu le 22 
février 2023 dans la même salle du Centre sportif, 

culturel et Social, a porté sur la thématique : « Vers 
un Liban fédéral 10 452 km2 : Fédéralisme ethno-
géographique – enjeux et défis », en présence 
de trois intervenants, membres fondateurs de 
l’association Ittihadiyyoun : Naoum Farah (promo 
1966), Carl Baladi (promo 1987) et Iyad Boustany 
(promo 1991). Bien que datant déjà de plusieurs 
décennies et traitée dans des ouvrages de plus en 
plus nombreux, cette problématique extrêmement 
complexe est certes à la fois brûlante d’actualité, 
notamment dans le cadre du blocage politique 
post-Taëf qui maintient le pays en otage, et matière 
à controverse. Devant un public nombreux, les trois 
intervenants ont une heure pour aborder ce qu’ils 
considèrent être le bienfondé, le sens et la légitimité 
d’un tel projet pour le Liban et, très brièvement, les 
modalités de sa mise en place. Ce dernier thème 
aurait mérité plus ample développement. Le sujet, 
tel que présenté, a suscité le débat et de nombreux 
questionnements quant à sa pertinence et sa 
validité d’abord, sa faisabilité ensuite, et enfin ses 
écueils et défis, sans oublier le facteur temps qui 
n’est pas en faveur de l’idéologie promue par les 
intervenants. Le fédéralisme, selon les intervenants, 
est justifié par la présence sur un espace étriqué 

imposé par les grandes puissances, de plusieurs 
groupes « ethniques » (définis comme ayant un 
héritage socioculturel en commun) à l’histoire, à 
la mémoire, et aux aspirations différentes. Il est 
présenté comme une alternative viable au blocage 
politique libanais, bien qu’il ne soit en aucun cas 
une garantie de solution au problème libanais, qui 
pourrait se perpétuer par des blocages au niveau 
fédéral sans possibilité de contraindre les futurs 
partenaires à respecter telle ou telle décision 
fédérale. Il demeure néanmoins un sujet qui mérite 
d’être débattu pour parvenir à trouver, à partir de là, 
peut-être, une solution politique qui sorte le Liban 
de l’impasse.

commission portant un projet de décentralisation 
en 2014 - revient notamment sur l’importance de la 
vie participative locale. 
Hikmat Abou Zeid livre la description suivante : 
la décentralisation organise un état unitaire 
qui améliorerait la vie quotidienne à travers le 
renforcement du service public.
La rencontre s’est conclue par la signature de 
l’ouvrage La Révolution institutionnelle au Liban. La 
thèse de l’essai présente la décentralisation comme 
l’outil le plus efficace vers la voie de la citoyenneté. 

Randa Sadaka
Conservatrice du CPML, ND de Jamhour 

Conférences-débats
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الجمهورِ  سيّدةِ  مدرسةُ  فتحتْ  أشهرٍ،  ثلاثة  حوالي  دامتْ  عُطلةٍ  بعَْدَ 

أبوابهَا لتِحَْتضَِنَ بيَن رُبوعِها تلامِذةً غابوا عن مَلاعِبِها ومقاعِدِها طوَال 

فصلِ الصيفِ الحارّ. 

اليومُ الأوّلُ بدا مختلِفًا هذا العام، أطُلِْقَ عليه اسم “يوَْمٌ بلا حقيبة”. 

في ذلك النهارِ، استقُْبِلَ الجميعُ بِحفاوةٍ. إبتسامةٌ عريضةٌ ارتْسََمَتْ على 

وجوه التلاميذِ والبَهجةُ بدََتْ جَلِيَّةً على ملامِحِهم. 

في الحصّةِ الأولى، توجّهوا إلى قاعَةِ المسَرحِ حيثُ غَنَّوا وأنشدُوا أناشيدَ 

ثمّ  رناّنةَ.  موسيقى  وقعِْ  على  مختلَِفَة،  بِلغُاتٍ  منوّعة  وأغاني  وطنيّةً 

أعُْطِيَتْ لهم بعض التوجيهاتِ لبدء عامٍ دراسيٍّ جديدٍ نتمنّاهُ للجميع 

أن يكونَ حافِلًا بالنّجاحِ. 

هِ ليِتابعَ ما تبََقّى من النهارِ من دونِ  بعدها انطلقََ كلٌّ منهم إلى صَفِّ

تتضمّنُ  تعليميّة  موارد  خلال  من  بل  المرةّ،  هذه  دَفاترَِ  ولا  كُتبٍَ 

نشاطاتٍ وألعاباً مُسليّةً تثقيفيّةً اعْتمُِدَتْ في الملعبِ أثناءَ الاستراحَةِ كما 

فوفِ كافةّ. في الصُّ

وهكذا كانَ اليومُ الأوّلُ مُفْعَمًا بالفرحِ والبَهجةِ والتسّْلِيَة، ومعه احْتفََلنْا 

بِبِدايةَِ عامٍ دِراسيٍّ جَديد...
فيفيان الأشقر فغالي 
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Pour l’édition 2022 de la célébration de la 
Fête du Drapeau et de l’Indépendance qui 

se déroule sur fond de vacance présidentielle et 
de crises multiples, la fête était tout de même 
au rendez-vous, empreinte d’une lueur d’espoir.
La cérémonie s’est déroulée en trois temps le 
lundi 21 novembre 2022, sur les trois campus du 
Collège : Collège Saint-Grégoire, Petit Collège 
et Grand Collège.

La cérémonie au Grand Collège a rassemblé 
les élèves des classes de 6e à Terminale, dans la 
Salle Omnisports du Centre sportif. 
Elle s’est ouverte sur le mot d’accueil de  
Mme Violette Ghorra, coordinatrice des 
évènements, suivi de la paradedes délégués 
des classes de Te, 1re, 4e et 6e portant l’étendard 
du Collège et le drapeau libanais ainsi que des 
pancartes représentant des paysages du Liban. 
Après le salut au drapeau et l’hymne national, 
les délégués de Terminale ont rendu hommage 
aux martyrs en déposant des rameaux d’olivier et 
un cierge, symbole de la lumière éternelle, sur le 
rythme de ”وحياة اللي راحوا“ chanté par Andrea Pellé 
(Te). À leur tour, quatre élèves de 4e ont porté des 
gerbes blanches en mémoire des martyrs de l’armée 
libanaise et des victimes du 4 août 2020.
S’ensuivirent les discours : Au nom des élèves, 
Fatmé Daou Te5, au nom du corps enseignant 
José Jamhouri, secrétaire général du Comité des 

Professeurs, et pour 
terminer, le discours 
du Recteur Père 
Charbel Batour S.J.
Dans son allocution, 
le Recteur a 
commencé par 
souhaiter une 
bonne fête à tous, 
en soulignant que, 
quelles que soient 
les circonstances, 
nous continuerons 
de célébrer notre 
fête nationale.

Il a insisté sur l’attachement à la patrie en exhortant 
les élèves à étudier à l’étranger s’ils le souhaitent, 
mais à retourner au pays pour y travailler et œuvrer 
à son redressement. « Nous investissons en vous » 
a-t-il répété.
Le P. Batour attribue trois significations à cette 
célébration :
- Le droit à la célébration que nul ne peut nous 

ôter.
- L’appel à la réconciliation, à rester unis pour 

apprendre à vivre ensemble ”َأسُدُ غابٍ متى ساورتنا الفِت“.
- Le souvenir perpétuel de notre beau pays, ainsi 

que la commémoration des martyrs.

Sur cette même lancée, le Recteur a invité 
l’assistance à bien observer les couleurs du drapeau 
libanais dont il a rappelé la symbolique qui doit 
rester ancrée en chacun de nous.

Enfin, la cérémonie s’est clôturée par les élèves 
de la Terminale. Un groupe a présenté un show 
de combat et de self defense, un autre groupe de 
filles a surpris le public par une magnifique danse. 
Quant à Kevin Khoury, il a interprété le chant final 
.“راجع يتعمّر لبنان”

N.Y.

https://www.facebook.com/watch/?v=675850477410912

Indépendance

https://www.facebook.com/watch/?v=675850477410912
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Indépendance

 حضرة الأب الرئيس المحترم ،

حضرة الآباء،

حضرة العمداء وضبّاط الجيش،

 أساتذتي الكرام،

 رفاقي الأعّزاّء ،

بحثتُ كثيراً في القاموسِ فلم أعثر على ما هو معبّرٌ عن هذه المناسبة 

أكثر من:

»عيدٌ، بأيةّ حالٍ عُدْتَ يا عيدُ ؟«

تزدادُ  وطنِنا  وحالُ  العام،  هذا  علينا  يهلُّ  الذّي  الاستقلال،  عيدُ  هو 

سوءًا يومًا بعد يوم.

الدولةِ  أجهزةُ  الحال؟  هذه  على  وهو  نعيش،  للوطنِ  استقلالٍ  فأيُّ 

قيمة،  بلا  باتت  وعُمْلتَه  منهار،  واقتصاده  والانحلال،  التفّكّكَ  تعاني 

والفسادُ فيه مستشٍر في كلِّ ناح... والعدالة غائبةٌ.

واضحًا  باتَ  وطني  في  والعوزُ  والجوعُ  والفقرُ  نعيشُ  استقلالٍ  أيُّ 

للعيان؟

أيُّ اسقلالٍ نعيشُ اليوم ووطنُنا بلا رئيسٍ يسهرُ على المحافظةِ عليهِ 

وعلى وحدته؟

لقد تعلمّنا من دستورنا أنَّ وطنَنا لبنان سيّدٌ حرٌّ مستقلّ. فأين نحن 

من ذلك ونوّابُ الأمّةِ عاجزونَ عن انتخابِ رئيسٍ للدولة؟

ثرواتٍ  من  عنه  ما سمعنا  واخٓرهُا  الوطنيّة.  بثرواته  غنيٌّ  لبنان  إنّ   

نفطيّة وغازيةّ. فهل هو سيّدٌ حرٌّ ومستقلٌّ في اسغلالِ هذه الثّروات 

لصالح أبنائهِ؟

يعيشونَ  أبناءَه  أنّ  فهل  طوائفه.  بتعدّد  أيضًا  غنيٌّ  لبنان  ووطني 

السيادة والحرّيةّ والاستقلال في استغلالِ هذا الغنى لصالحِ الوطن، أم 

أنّ الكثيَر من أبنائهِِ محكومٌ بالتمّترسِ وراءَ طائفتِه؟

مَن منّا لا يعرف أنّ كلّ ما نعانيهِ ويعانيهِ وطنُنا من ماسٍٓ وويلات، 

يعودُ إلى أنّ حكّامَهُ ليسوا أسيادًا ولا أحرارًا ولا مستقليّن في ما يقرّرونه 

لأجل مستقبله ومستقبلِ أجيالهِ؟

أيهّا السّيدات والسّادة، أيُّ استقلالٍ للبنان نحتفلُ به اليوم، وبأيةِّ حالٍ 

عادَ علينا هذا العيد؟

أمامَ هذه الحالة، يخططّ الكثير منّا لترك الوطن. لم يعد بوسعِ الراّغب 

بالعيش الكريم إلّا الهجرة.

وتركنا  هاجرنا،  إذا  ولكن   

طاقاتنِا  وبذلنا  بلدَنا، 

الآخرون،  منها  ليستفيدَ 

وطنَنا  نحرم  بذلك  فنحن 

الحقُّ  له  الذّي  وهو  منها. 

ونعمل  نتعلمّ  أن  علينا 

بهجرتنا  نكون  ألا  لأجله. 

خرابِ  في  مشاركيَن  هذه، 

وطنِنا؟

لا! لا وألفُ لا! لن نهاجر! 

وطني  يا  نتركَُكَ  لن 

للفاسدينَ والعابثيَن بك!

كلنّا أمل بأنّ لبنانَ سيستعيدَ عافيتهَُ بعطاء أبنائهِ. نحن جيلُ المستقبل، 

سنبني لبنانَ من جديد.

 لن نتركك يا وطني! فالأرزةُ اليابسةُ لم تَمتُْ ولن تموت، لأنّ جذورها 

ما زالت خضراء. سنرويها نحن الجيل الجديد بعطائنا، بجهدنا، بعرقَنا 

وبتكاتفنا، لتعودَ الأرزةُ خضراءَ شامخةً على هذه الأرض.

أيهّا الحضور الكريم،

أنا التلّميذةُ  فاطمة الضّو، ابنة الطائفة الشيعيّة ومن جنوبِ لبنان، 

وابنة مدرستي هذه، مدرسةُ سيدّةُ الجمهور اليسوعيّة. تربيّتُ ونشأتُ 

فيها مع رفاقي من مختلف الطوّائف على الحبّ والاحترام والعيش 

المشترك، وقد علمّتنا مدرستي، علمّتنا المعنى الحقيقيّ للاستقلال. أبدًا 

لم تكن الطائفةُ حاجزاً بيننا. هكذا يكون لبنان سّيّدًا حرًّا مستقلاًّ.

عشتم، عاش لبنان، عاش الاستقلال، وعاشت مدرسة سيّدة الجمهور 

! Promo 2023 والـ

 

Discours Fatmé Daou Te5, au nom des élèves
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جَم بأفعال  والعمل في سبيل الكمال هو فعل إيمان، إيمان بالوطن بيِْترَّ

من قِبَلنا كلنّا!

كلنّا للوطن وأكتر من 140.000 لبناني هاجر آخِر سنتين؟

بيقولو: ما في مستقبل بهالبلد!

عال! لكن كلنّا مِنْفِلّ؟

خليّنا نسكّر مدارسنا يلّي بتسمح لطلّابنا إنوّ يتسجّلوا بأحسن جامعات 

بالعالم!

خليّنا نسكّر جامعاتنا يلّي مبارح تصنّفت واحدة منهم بالمرتبة 140 

عالمياً!

خليّنا كمان نسكّر مستشفياتنا ومؤسّساتنا السياحيةّ والتجاريةّ!

أكيد مش هيدا الوطن يلّي منحلم فيه، بس إذا كلنّا تركناه، بعد فينا 

نحلم نبنيه شي يوم؟؟

نعم أعزاّئي، لبنان هو كلّ واحد منّا، وبيضلّ مستقلّ إذا كلّ واحد منّا 

أخد قرار يبقى هون ويعمل في سبيل الكمال.

 وإذا لا بدُّ إنوّ نترك البلد، خلّي العَودة تبقى ببالنا، لأنّ لبنان بحاجة 

لسواعد كلّ واحد منّا لنبنيه من جديد.

عشتمْ وعاش لبنان!

حضرة الأب الريسّ،

أعزاّئي الزملاء،

أعزاّئي التلاميذ،

نقطة  الشِعر  صراحة  بكلّ 

 22 كلّ  بحبّ  بس  ضعفي 

لحالي  أطرح  الثاني  تشرين 

أسئلة بخصوص الاستقلال.

هل يا ترى الاستقلال هو بس 

درس تاريخ بالـ 3e؟

 هل يا ترى الاستقلال هو بس نهار فرصة؟

هل الاستقلال شغلة السياسيّين ؟

لكن ليش منردّد »كلنّا للوطن« بالنشيد الوطنيّ؟

لسبب بسيط: لأنّ الاستقلال شغلتنا كلنّا!

في جملة استوقفتني هالسنة بالنشيد:

» قوَلنُا والعمل في سبيل الكمال!«

حكينا كتير آخر 3 سنين، بس شو عملنا؟؟

Discours de M. José Jamhouri, 
au nom des enseignant

du Père Recteur, du comité des professeurs et d’une 
élève de Terminale ont ensuite été prononcés. 
Pour être honnête c’était peut-être un peu long... 
La meilleure partie est le spectacle d’acrobaties 
présenté par les « soldats » de Terminale et le 
spectacle de danse des filles de la promotion 2023.
Une fois le spectacle terminé, nous nous sommes 
rendus en division, avant de ranger nos affaires 
et de rentrer chez nous en fredonnant gaiement 
‘’Koullouna lil watan‘’.

Sophie Aoun 6e2

Le 22 novembre est arrivé ! Comme tous les ans, le 
Collège organise une cérémonie à l’occasion de 

la fête de l’Indépendance.  
Nous, les sixièmes, sommes très enthousiastes à 
l’idée d’assister à un défilé en hommage à notre 
pays. 
L’évènement a eu lieu le lundi 21 novembre 2022, 
au centre sportif, dans la Salle omnisports. Après la 
deuxième récréation, toutes les classes de la division 
se sont mises en rang. Les élèves fiers, tenaient 
un drapeau libanais ou arboraient un foulard aux 
couleurs du Liban, sur leurs épaules.  
Nous nous sommes assis tout en bas des gradins, 
sur le sol. Pour faire passer le temps, nous agitions 
nos drapeaux dans tous les sens, tout heureux. 
La cérémonie commence. Tout devint alors solennel.  
Nous chantons tous ensemble l’hymne national, 
avec la chorale. Une parade nous accueille, elle est 
composée de quelques délégués et d’élèves de 
Terminale vêtus d’un uniforme militaire. Les discours 

Indépendance
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Indépendance

لبنان یا مدرسة علمّتنا الحیاة ودرسّتنا كیف یكون الأمل.

إنتَ مَتلَ للحبّ والعطاء والكرامة والتضحیة. بالنسبة للعالم أنتَ 

مجردّ بلد، أمّا بالنسبة إلي، إنتَ العالم. حبُي إلك ما بیخلص. بحبَّك، 

طیر  متل  جدید  من  تقوم  رح  أكیدة  وأنا  بحبَّك،  كنت  ما  كیف 

الفینیق، وترجع أقوى وأحسن بلد، وتنشر عطرك بھالكون الوسیع.

كارلي الأسمر السابع١

Le jour de la fête de l’indépendance, toutes les 
classes se sont rassemblées pour célébrer une 

tradition que l’on fête chaque année le 22 novembre. 
Nous nous sommes tous retrouvés à l’accueil du 
Petit Collège pour célébrer l’Indépendance. Après 
avoir chanté l’hymne national, nous avons entonné 
des chants patriotiques. La veille, la responsable de 
la BCD, Mme Marina Slim, nous avait distribué des 
drapeaux en guise d’accessoires pour la fête. 
Pour clôturer cette belle journée, mes camarades 
ont lu leurs plus beaux textes qui expriment leur 
amour pour notre cher pays le Liban. Vive le Liban !

Alana Malhamé et Katrina Nahas 7e7

وطني أبجديةّ... حُروفه مَحدودة بـ »الدولار... قفَزة جنونيّة«...

وطني تاريخ... لا نتََّفِق عليه حتىّ في كتب التاريخ المدرسيّة...

نحُبّ  مَن  احتضان  في  الحياة  من  أحََقّ  وترُاب  خالد...  أرز  وطني 

للأبديةّ...

وطني عُملة نادرة مَعدنيّة... وتجُّار باعوه بثلاثين من الفِضّة مَطليّة...

وطني خَشب سُليمان... وجيل شباب في صناديق بيضاء خَشَبيّة...

الطبَقَة الحاكِمة...  لرََأينا »جوع«  بعَثَرنا حُروفهَ...  وطني »وَجَع« إذا 

وجهنّم في قِطعة جَنّة سَماويةّ...
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ر، حضرةَ الأبِ الرئيسِ شربل باتور الموقَّ

حضرةَ المديرةِ المنتدبةِ السيّدة أمال بركات المحترمة،

حضرةَ مَمثِّلي لجنةِ الأهلِ الكِرام، 

زملائي الأحبّاء، 

ائي التلاميذ، أعزَّ

عاصمتِنا  »بيروتَ«  قلبِ  في  اليومَ  نجتمعُ  نحن  ها 

من  الرغم  على  عاليًا،  وطنِنا  رايةَ  رافعيَن  العزيزةِ، 

استقلالِ  ذكرى  لِحياءِ  نجتمعُ  والأزمات...  الجراحِ 

بلدِنا الحبيبِ الذّي لطَالما تغنَّى بهِ الشعراءُ والأدباءُ، 

خونَ أنَّهُ ومنذُ القِدَمِ، مهدُ الحرفِ والقداسةِ، شمسُ  وكتبَ عنهُ المؤرِّ

والحرّيّةِ  البطولةِ  أرضُ  والانسانيّ،  الثقافيّ  عِ  والتنوُّ الحضارةِ 

والكرامةِ، ومحطّ أنظارِ الكثيرين...             

قيلَ الكثيرُ عن الماضي، وما قيلَ عظيمٌ حقًا! ولكن شتَّان ما بيَن الماضي 

المشرِقِ والحاضر المظلمِ، بيَن الوطنِ الحلم والواقعِ المأساة؛ فعيدُنا 

رَ قلبَ عاصمتنا الحبيبة  اليومَ، يهلُّ علينا في زمنٍ مرٍّ مُؤلمٍ، زمنٍ فجَّ

المحنُ،  به  وتعصِفُ  الفتُن  تتنازعه  زمنٍ  الوراء،  إلى  عقودًا  وأعادَنا 

لُهُ الأزماتُ السياسيّةُ والقتصاديّةُ  تُدِقُ به المخاطرُ والأطماعُ، وتُكبِّ

على  والانهيارُ  والفراغُ  الفسادُ  يسودُه  زمنٍ  والجتماعيّةُ،  والبيئيّةُ 

المستوياتِ كافّة!...  

وبيَن تفاؤلِ المؤمِنِ بالغدِ المشرقِ، وتشاؤمِ الناظرِ إلى الواقعِ المظلمِ، 

عُنُقِ  من  الوطنَ  نُخرِجُ  كيفَ  الحلّ؟...  ما  هو:  هو  السؤال  يبقى 

رُهُ مِن واقِعٍ  الزجاجة؟... كيفَ نُنقذُهُ منْ قبضةِ التنِّيِن؟... كيفَ نُحرِّ

على  نقضي  كيفَ  ؟!...  قاتٍِ بِصيرٍ  ويُنذِرُ  كِيانَهُ  دُ  يُهدِّ باتَ  مأزومٍ 

أموالنَا المسروقةَ وحقوقَنا  واللّاعدالةِ؟ كيف نستعيدُ  والظلمِ  الفسادِ 

المهدورة؟  كيفَ نستغلُّ ثرواتِنا الطبيعيّةَ والنفطيةَ ونستعيدُ الأمانَ 

والاستقرارَ بعيدًا عن النهبِ والاستغلالِ والفساد؟  كيف نمنعُ غولَ 

الهجرةِ من ابتلاعِ شبابِنا وأدمغتِنا المبدعة؟! 

: أنتم!...  الأسئلةُ كثيرةٌ.. والجاباتُ أكثر.. ولكنَّ الأهمَّ

الواعد،  المستقبل  أنتم،  الصاعدة،  الأجيال  أنتم، 

حقوقِ  استعادةِ  ةَ  مهمَّ عاتقكم  على  تملونَ  من  أنتم 

من  أنتم  فةِ،  المشرِّ تِهِ  وهويَّ ومجدِهِ  وكرامتهِ  الوطنِ 

بوطنِكم،  للنهوضِ  قُدُمًا  وتمضونَ  الرايةَ  ستحملونَ 

والسياسيّ  الاقتصاديّ  والاستقرارِ  الازدهارِ  ولِعادةِ 

والاجتماعيّ إلى ربوعهِ. أنتم الأملُ لهذا الوطنِ البائسِ!  

بِحُريّةٍ واعيةٍ ومسؤولةٍ، بوطنيّةٍ  فَتحلَّوا بضميرٍ صاحٍ، 

تُزَعزِعُها الأزماتُ، ولا ينخرُها الفسادُ، ولا  صادقةٍ لا 

والأحقادُ  الأطماعُ  عليها  تقضي 

تسلَّحوا  الذاتيّة.  والمصالحُ 

الراسِخِ،  واليمانِ  الوافِرِ  بالعِلمِ 

واقطعُوا بركبِ الطموحِ والكفاحِ 

، رحلةَ النهوضِ بالوطنِ مِنْ  الجادِّ

الخلاصِ،  برِّ  إلى  وصولًا  كبوَتِهِ 

السلامِ  إلى  الحقّة،  الحريّةِ  إلى 

، إلى الازدهارِ الاقتصاديّ  الفعليِّ

والاجتماعيّ في مجتمعٍ حضاريٍّ 

يشعُّ ثقافةً ورُقيًّا وعدالةً، ويسودُهُ 

جوٌّ منَ التعايشِ الحقيقيّ والمتوازنِ والمثُمر. أنتم كنزُ لبنانَ الحقيقيّ، 

بكُم التحدّي، وعليكُمُ الرهانُ! أنتم وحدَكم من تستطيعون بناء الوطنِ 

منارةً  يبقى  أن  ويجبُ  كان  الذّي  الوطن  المشُرقِ،  والمستقبلِ  الحلمِ 

ا  للُأمم. أنتم من عليكم إيقاظُ طائرِ الفينيقِ من رمادهِ ليعودَ فَيُحلِّقَ حرًّ

النورِ، حاملًا غُصنَ أرزةٍ لطالما كانت رمزَ وطننا الخالد  في فضاءِ 

أبدًا...

أحبّائي،

قوا إلى الشمسِ بِعيونٍ لا ترفُّ وإرادةٍ  ثِقوا باللهِ العظيمِ وبأنفسكم، حدِّ

لا تلين! إبتسموا للغدِ بحبّةٍ وتفاؤلٍ، واجعلوهُ مُشرقًا كآمالكم، جميلًا 

كأحلامِكم، وأيًّا تكُن العقباتُ، ومهما غَلتَِ التضحياتُ، اصنعوا الوطنَ 

ف،  رَ، القويَ، المشرِّ السيِّدَ الحرَّ المستقلَّ فِعلًا لا قولًا، الوطنَ المتطوِّ

قُ طموحاتِكم العظيمة!... الذّي يُلبّي رغباتِكم ويُحقِّ

  وعلى أملِ أن تكونَ السنواتُ المقبلةُ أفضلَ منَ التي نعيشُها اليومَ، 

مِ والسلام... أتمنّى لكم ولِوطنِنا الحبيب كلَّ الخيرِ والتقدُّ

عِشتُم أجيالًا حرّة لِوطنٍ حرٍّ أبيٍّ مزدهر

عاشت مدرسةُ الجمهور والقدّيس غريغوريوس

عاش لبنان سيِّدًا مستقلّاً آمنًا إلى الأبد.  

Mot de Mme Joséphine Saba, au nom du corps enseignant du CSG

Indépendance
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La principale mission d’un délégué est de 
s’assurer du bon fonctionnement de la classe 

dans une ambiance saine, d’aider et de défendre 
ses camarades.
Dit ainsi, ce devoir peut sembler banal. Cependant, 
les capacités et les facultés qu’un délégué doit 
adopter et s’approprier sont loin d’être négligeables :
- Être le porte-parole, démocrate et attentionné.
- Écouter attentivement, être toujours dans le 

respect des autres.
- Être toujours prêt à aider, à résoudre des 

problèmes et à intervenir comme médiateur 
toujours objectif et juste.

- Être un conseiller discret et une personne de 
confiance.

- Penser aux intérêts collectifs. 
Mais aussi :
- Avoir un but, savoir organiser la classe, trouver 

des idées originales et savoir les appliquer.
- Avoir confiance en soi, être flexible et ouvert 

d’esprit.
Finalement, malgré le nombre de compétences 
requises, prendre conscience de ces atouts 
essentiels est une chose très importante qui ne peut 
qu’être avantageuse.

C’est dans cet état d’esprit que s‘est déroulée notre 
session du jeudi 10 novembre 2022 qui a regroupé 
les délégués des classes de 4e et 3e et qui a été 
animée par Mme Rania Zamroud et M. Marwan 
Antoun.

Pour les citoyens de demain que nous sommes, 
cette session n’a pas été qu’utile, mais formatrice 
aussi.
Pour commencer, nous avons identifié les diverses 
compétences qu’un délégué doit maîtriser ainsi 
que l’attitude qu’il doit adopter et afficher. Suite à 
ce « brainstorming », plusieurs conseils nous ont été 
donnés qui se basent principalement sur la bonne 
transmission des informations, leur authenticité, 
leur précision et leur efficacité. 
Pour s’assurer de l’assimilation des points évoqués, 
les 3 délégués de chaque classe se sont regroupés, 

et mis face à une situation critique. Ils ont 
réfléchi ensemble afin de pouvoir trouver 
une solution et le moyen de l’appliquer.
La deuxième activité, consistait à monter 
intégralement un projet. Toujours les mêmes 
groupes de 3, nous avons ensemble trouvé 
la première esquisse d’un plan original 
mais non utopique, et avons procédé, une 
deuxième fois, à l’application de l’idée à 
laquelle nous avons réfléchi. 
Finalement, en y repensant, cette session ne 
se limite pas à une formation de délégué, 
mais à une éducation à la citoyenneté qui 
ne saurait qu’être plus efficace lorsqu’on 
l’acquiert sur les bancs de l’école.   

Yasmina Souhaid
Déléguée de la 3°6
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Le 24 octobre 2022, la veille de l’éclipse, nous 
avons été informés par le bulletin télévisé que 

l’éclipse débuterait à 12h56. 
Le lendemain, le préfet est passé dans les classes 
afin d’avertir les élèves du déroulement ordinaire 
de ce phénomène mais aussi pour leur donner les 
recommandations suivantes :
• se rassembler, 10 minutes avant le début de 

l’éclipse, dans le hall de la préfecture pour 
rejoindre les classes ;

• fermer les rideaux ;
• ne pas regarder l’éclipse pour ne pas abîmer la 

rétine.
En effet, regarder une éclipse à l’oeil nu comporte 
des risques, parce que nos yeux sont vulnérables 
face à l’émission de rayons infrarouges et ultraviolets.
Les ultraviolets peuvent abîmer notre cornée en 
provoquant des lésions cornéennes douloureuses. 
Les infrarouges peuvent provoquer des brûlures 
irréversibles de la rétine et conduire à de graves 
problèmes oculaires, d’autant plus qu’on ne ressent 

aucune douleur 
au moment 
même.  
Pour observer une 
éclipse solaire, il 
faut donc utiliser 
les lunettes « 
spécial éclipse », 
sans s’y exposer 
longtemps.
Les élèves, curieux, voulaient être témoins de cette 
éclipse mais bien sûr aucun d’entre nous n’avait en sa 
possession des lunettes de protection. L’ambiance 
dans les classes était plutôt agitée mais en même 
temps « mystique », nous n’avons pas arrêté de 
nous retourner vers les fenêtres aux rideaux fermés 
dans l’espoir de percevoir le monde du dehors, 
mais nous n’étions pas paniqués et la journée s’est 
déroulée sans aucun dégât.

Georgio Gholam 2de10 
Alexandre Mourad 2de8

Le mercredi 7 décembre 2022, les élèves de 
terminale, ayant choisi les SVT parmi les matières 

de spécialités, ont eu la chance et l’opportunité 
d’être sensibilisés sur le diabète. Entre les deux 
récréations, les trois classes de spé SVT se sont 
dirigées vers le Centre sportif, pour assister à une 
conférence organisée par le Beirut Lions Club*. 
Sur les lieux étaient déjà présents Dr Elias Abdo, 
médecin du Collège, Mlle Lara Abdo (diététicienne), 
Mme Cheyenne Nader, M. Habib Abla et Dr Lynn 
Zakhem (Promo 2000). Cette conférence est pour ma 
part tombée au bon moment vu qu’on venait de 
commencer le chapitre sur la glycémie : l’attention 
de tous les élèves était gagnée. Les propos avancés 
étaient très intéressants et enrichissants. Nous avons 
ainsi appris comment dépister le diabète, quelles 
en sont les causes, à partir de quel moment il fallait 
s’inquiéter, etc. Enfin, nous avons, professeurs 
et élèves, eu l’opportunité de faire un test de 

glycémie. C’était une expérience à ne pas oublier, 
des informations utiles à vie.

Serena Cheaib Te5
*Le samedi 16 décembre 2022, le Beirut Lions Club a également 
organisé, avec la collaboration du Dr Albert Ayoub, une journée 
de dépistage précoce du cancer du sein ouverte aux membres 
des corps enseignant et administratif du Collège.
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Vendredi 2 et samedi 3 décembre 2022, à l’Ordre 
des médecins, s’est tenu un congrès sur la santé 

mentale. Les délégués des classes de première ont 
eu l’occasion d’assister à la conférence donnée 
par notre préfet, Mme Katia Wehbé. Plusieurs 
élèves et parents d’élèves sont présents pour cette 
intervention sur le bien-être dans le milieu scolaire.
Madame Wehbé souligne que l’un de ses 
principaux objectifs en tant que préfet dans les 
classes du secondaire, est de rendre l’ambiance 
moins stressante pour les élèves. « Les adolescents 
sont comme des éponges, ils sont conscients de la 
situation du pays et s’informent beaucoup » dit-elle. 
Pour ce faire, elle essaie de créer des opportunités 
permettant aux élèves de se changer les idées et 
de partager leurs difficultés, comme les groupes de 
paroles créés au début de cette année scolaire où 
plusieurs sujets ont été abordés, dont l’estime de 
soi et l’expression des émotions. 
Par ailleurs, Madame Wehbé encourage  les élèves 
des 10 classes dont elle est responsable à faire 
du bénévolat. Elle explique que cela permet aux 
adolescents de s’ouvrir aux autres et aux personnes 
dans le besoin.

Pour finir, elle affirme que le meilleur moyen pour 
établir une relation de qualité entre élève-élève, 
adulte-élève ou même adulte-adulte est l’écoute. Il 
faut être apte à mettre des mots sur les maux pour 
que chaque participant, au sein d’un groupe, fasse 
l’expérience d’être à la fois différent et en même 
temps proche des autres. 
En tant qu’élève de première je suis entièrement 
reconnaissante face aux efforts déployés par notre 
préfet pour maintenir un bon équilibre dans notre 
quotidien scolaire. 

Chloé Daher 1re1 

Educating teenagers about the risks sexual 
relations can present, is vital for their health, 

safety and understanding some situations. On the 
6th and 7th of December 2022, students of grade 11 
attended a conference given by Dr Layal Abizeid.
Several points were brought to light and explained 
by the gynecologist and sexologist who took 
her time whilst speaking to make sure students 
understood the matter of pregnancy, the many 
contraceptives that can be used, their efficiency 
as well as the numerous inconveniences they offer 
given that the protections used do not always meet 
the users’ expectations. This is where the specialist 
started talking about STDs (Sexually Transmitted 
Diseases) and educated the pupils about how they 

can put everyone’s health at risk. She then went on 
to cover the false ideas that are presented to people 
on the internet about sexual transactions between 
men and women and how seeing them both overact 
and look artificial could affect one’s mental health 
and set unrealistic expectations about one another.
This session was extremely interesting. It shed 
light on many dark spots about having any kind of 
intercourse with someone as well as of the various 
risks. Receiving this sort of education at a young 
age saves us the trouble of having to discover the 
outcome of having physical relations on our own as 
we grow up. We wouldn’t have to live with regrets 
and suffer from the diseases of this act. 

Vanessa Aramouni 1re1
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Ils le disent eux-mêmes : 
« Honnêtement, j’avais souvent tendance à être 
trop fatigué en classe, mais maintenant, si je veux, 
je peux changer cela. »
« Généralement je ne suis pas quelqu’un de 
fatigué, au contraire. Je suis trop superactif ! Je 
suis plus apte à canaliser mon énergie lorsque je 
suis debout qu’en étant plusieurs heures assis. » 

En effet, hormis le fait d’aider l’élève à ne pas tomber 
dans les bras de Morphée, d’autres bienfaits et 
bénéfices ont été prouvés par de longues et fiables 
recherches : meilleure écoute, comportement plus 
studieux, amélioration des fonctions exécutives, 
progression de la mémoire et de l’agilité mentale. 
Proposant cette idée, je ne l’ai considérée que 
comme utopiste, surtout durant cette période rude 
que le Liban traverse.

Yasmina Souhaid 3e6

Qui n’a jamais subi les conséquences d’une nuit 
sans sommeil ? D’un match éprouvant ? D’une 

semaine harassante ? Exposés à de tels facteurs 
de fatigue, les élèves sont souvent sujets à une 
somnolence en classe. Indépendamment de leur 
volonté à rester éveillés, la fatigue prend parfois le 
dessus…
Dans certains pays, France, Canada, Luxembourg, 
États-Unis, Chine, Japon…, cetains établissements 
proposent des tables hautes pour aider les élèves à 
lutter contre leur torpeur.
Ce modèle, pourtant très simple, a porté ses fruits. 
Cette approche ne consiste qu’à placer quelques 
pupitres élevés en classe, afin de permettre à l’élève 
d’étudier debout tout en bénéficiant d’un point 
d’appui afin de prendre note en étant à l’aise. 
Ainsi, l’élève se sentant somnolant peut simplement 
demander l’autorisation au professeur de prendre 
ses affaires et de se mettre debout, tout comme 
le professeur peut demander à un élève d’aller se 
mettre debout, sans pour autant que ce soit une 
punition.
Si une pratique si simple a déjà porté ses fruits un 
peu partout sur le globe, pourquoi ne pas tenter 
l’exemple à Jamhour ? Notre Collège a finalement 
toujours été un pionnier dans l’éducation au Liban…
C’est dans cette optique que j’ai proposé cette idée 
à notre préfet Mme Maya Ksayer, et qui a, avec une 
grande ouverture d’esprit, adopté ce projet et l’a 
mené à bout, avec l’accord des autres préfets et le 
soutien du Père Recteur.
10 janvier 2023, le professeur me demande de 
sortir. À ma grande surprise, je trouve dans le hall le 
préfet et deux surveillants, accompagnés de deux 
tables hautes ! Je ne peux exprimer la joie que j’ai 
éprouvée à ce moment. 
Ce fut ce jour-là que les tables hautes ont, pour 
la première fois, meublé une partie de classe au 
Collège. 
Et depuis ce jour-là, une nouvelle dynamique anime 
la classe. Les élèves sont plus libres dans leur façon 
d’apprendre, plus maîtres de leur attention, et cela 
se ressent. 
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Le 1er décembre 2022, en fin de journée, les 
élèves de Terminale se sont retrouvés dans 

leur cour de récréation, mieux connue sous le 
nom de « Sky », afin de célébrer la Sainte-Barbe 
avec leurs professeurs. Chaque classe s’est 
déguisée selon un thème décidé au préalable, 
et a défilé devant le jury composé de quelques 
professeurs. Certains arboraient les couleurs du 
pays qu’ils soutenaient pour la Coupe du monde 
de football, d’autres étaient habillés comme 
pour aller à la plage. Chanteurs des années 80, 
ou personnages de jeux vidéo, les élèves de 
Terminale ont fait preuve d’une créativité sans 
pareille. On chantait à pleins poumons, on riait 
aux éclats, musiques et danses étaient aussi au 

rendez-vous. Après le choix de la classe gagnante, tous les présents se 
sont servis des gâteaux et desserts préparés par les élèves pour l’occasion. 
C’était un moment vraiment joyeux qu’on gardera en souvenir de notre 
dernière année scolaire. 

Youmna de Clerck Te1

Le 22 décembre 2022, après un magnifique buffet organisé par les 
délégués, les élèves de première se sont tous dirigés vers la salle 

d’académie où les attendait un superbe talent show auquel ont participé 
plusieurs membres de la promo. Après des semaines de répétitions et 
de préparations, plusieurs talents se sont présentés pour organiser une 
belle animation et clôturer la journée dans un bel esprit. Groupes de 
chanteurs et chanteuses, beatboxing, danseuses avec la dance team, 
encore des chansons avec la band, et enfin DJ, avec tout le monde 
en train de danser et de chanter… Tout cela dans un simple but qui 
a très bien réussi : profiter, s’amuser tous ensemble et se défouler un 
peu avant les vacances, avant Noël et le début d’une nouvelle année. 
Les élèves avaient un enthousiasme merveilleux, encourageaient leurs 
amis, dansaient et chantaient tous ensemble, avec les surveillants, quelques professeurs et bien sûr, le 
préfet, Mme Katia Wehbé, grâce à qui cette magnifique journée a pu être organisée.
C’était superbe de pouvoir vivre cette expérience et nous remercions tous les délégués, les surveillants et 
le préfet qui nous ont permis cela. Nous gardons tous de très bon souvenirs de cette fin de journée, dont 
chacun a pu profiter en montrant ses talents, en passant de bons moments… pour clôturer l’année 2022 
avec des good vibes !

Valérie Chedid El Helou 1re2
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الثانويّ  لمناسبة عيد الميلاد، عيد المحبّة والعطاء، أردنا، نحن تلامذة الصفّ 

الثاني، أن نشكر سيّدات يتَعبَْ لأجل راحتنا، ولتكون أماكنُنا وصفوفنُا نظيفة 

ومرتبّة، وذلك في لقاء حضّرناه في 13 كانون الأوّل 2022 لهذه الغاية.

بدأنا اللقاء بقدّاس إلهَيّ تشَارَكْنا وإياّهنّ فيه كلّ شيء، فخدَمْنَ القدّاس معنا: 

رتلّنَْ وقدّمْنَ القرابين وتلَوَْنَ الطلبات لأجلهنّ ولأجل عائلاتهنّ والمدرسة.  

وبعدها انتقلنا إلى الاحتفال معهنّ بالعيد ومشاركة الطعام في الساحة الداخليّة 

لقسمنا، فألُقِيَتْ لهنّ كلمات الشكر والامتنان من المعلمّين والتلامذة، وقدّمنا 

لكلّ سيّدة شهادة تقدير وشكر. ثمّ تقدّمَتِ السيدّاتُ العاملات مع مديرات 

من  بِجَوٍّ  للمناسبة،  المتعلمّون  أعدّه  الذّي  الحلوى  قالب  ليقطعَْنَ  الأقسام  

الفرح والحماس. 
ناي بوعتمه الأوّل ٩

احتفال مع السيّدات العاملات

أمّا الاستعداد لعيد الميلاد هذه السّنة في مدرسة القدّيس غريغوريوس فكان 

مميّزاً وله نكهة خاصّة.

ابتداء من أوّل كانون الأوّل، تحوّلتَ المدرسة إلى خليّة نحل تعمل باجتهاد 

وحماس لتحيا الفرح وتنشر الرّوح الحلوة الطيّبة.

العائلة  من  شخصًا  ثلاثين  من  أكثر  والتضامن.  بالتعاون  الفترة  هذه  تميّزت 

يتمكّن  لكي  عمله،  ومجال  مواهبه  بحسب  كلٌّ  مباشرةً،  ساهموا  التربويةّ 

عديدة  نشاطات  ضمن  أفكارهم  وتحقيق  مواهبهم  استثمار  من  التلّامذة 

ومتنوّعة، رافقهم فريق عمل المرشديةّ الروحيّة في المدرسة لتحضيرها وتقديمها 

في كافةّ الأقسام من الرّوضة حتىّ الصفّ التاّسع.

الميلاد  روح  لعيش  والعطاء  والمشاركة  والمحبّة  الألفة  روح  من  أجمل  وهل 

بسلام وفرح؟!

إليه كلّ من ساهم  دَعَتْ  النّشاطات، نظمّت المرشديةّ لقاء شكر  وفي ختام 

بإنجاح »فرحة العيد«. بدأ اللقاء بقراءة من الكتاب المقدّس مع لحظات تأمّل 

وصلاة ثمّ تشَاركََ الجميع »لقمة محبّة«.
جيزيل الحاج

خليّة نحل تعمل بحماس وتنشر الفرح
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Comme tous les ans, nous célébrons la joie 
de Noël au Collège Saint-Grégoire en 

présence de tous les membres de cette petite 
famille. 
Malgré toutes les difficultés que nous avons 
endurées au cours des dernières années, le 
Covid, les maladies, les différentes crises, nous 
parvenons à clôturer cette année 2022 dans un 
air festif et joyeux. Tout a débuté avec la Semaine 
jésuite, une semaine que nous n’oublierons 
jamais. Nous avons enchaîné avec des activités 
de Noël à caractère divertissant tels que la 
dabké, les chants, les concerts de musique 
et d’autres animations, le tout couronné par 
une coupe du monde exceptionnelle. Ce qui 
m’a particulièrement touchée et émue en tant 
qu’élève de 3e dont c’est la dernière année 
au Collège Saint-Grégoire, c’est surtout les 
visages illuminés, les yeux étincelants et les 
sourires joyeux des générations futures.

 Tania Boustany 3e3 CSG

Au cycle primaire 1, l’esprit de Noël était vraiment 
à l’œuvre cette année, imprégnant toutes les 

activités et illuminant tous les visages.
Dans un premier temps, les élèves ont eu l’occasion 
de construire, de leurs propres mains, des habitations 
en carton tout en se servant de grains de blé, faisant 
ainsi allusion à Bethléem, dont le sens étymologique 
est « maison du pain ».
Ensuite, durant la récréation, tout le monde s’est 
rassemblé pour entonner divers chants de Noël, 
ambiance chaleureuse et festive garantie ! Petits 
et grands débordaient d’enthousiasme et s’en 
donnaient à cœur joie !

Finalement, et pour sensibiliser les enfants au sens 
véritable de la fête de Noël, à savoir la Nativité 
du Christ, l’équipe de la préfecture spirituelle a 
organisé pour les élèves de 11e et de 10e un temps 
de prière et de recueillement autour de l’Enfant-
Jésus à la chapelle. Quant aux élèves de 9e, ils ont 
eux aussi expérimenté la Présence du Christ en 
goûtant pleinement à la célébration eucharistique, 
chacun participant de tout son être à la joyeuse 
rencontre entre son cœur et Celui de l’Enfant-Jésus 
venu spécialement pour chacun et… en chacun. 

Jacqueline Sarrouh
pour la Préfecture spirituelle au CSG   
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La liesse se lit sur tous les visages, et, comme 
Angelito, chacun revient chez lui portant Noël dans 
son cœur...  

Neyla Salameh 
Enseignante de français en 11e au CSG 

Ce jeudi 15 décembre sera marqué d’une pierre 
blanche : en effet, c’est la fête chez les 11e 

au CSG ! Depuis le matin, la division grouille : 
les responsables (éducatrices, AP, préfet, etc.) 
s’affairent, mettent les dernières touches, habillent, 
maquillent, recommandent, courent dans tous les 
sens... Les élèves trépignent d’impatience, grisés 
par l’ambiance festive qui flotte 
dans l’air. À 10h30, les rideaux de 
l’auditorium se lèvent et emmènent 
tous les présents dans le monde 
féerique d’Angelito l’ange de sapin 
qui, portant Noël en son cœur, fait 
opérer la magie de Noël très haut 
dans la montagne isolée et dans les 
cœurs de tous les spectateurs ! Les 
11e, avec toute leur spontanéité, 
exécutent danses et chants avec 
brio, méritant amplement les 
applaudissements et hourras qui emplissent la salle 
et récompensent les longues heures d’entraînement. 

Depuis le début de mon parcours scolaire, j’ai 
toujours été au Collège Saint-Grégoire. Ce 

collège signifie beaucoup pour moi, c’est là que 
j’ai fait mes premières rencontres, mes premiers 
examens et, surtout, mes premières amitiés. Je 
considère Saint-Grégoire comme ma deuxième 
famille. Vers le début de cette année scolaire, j’ai 
découvert que je devais quitter le Liban ce qui veut 
dire quitter ma famille, mes amis, et surtout ma 
deuxième famille : le Collège Saint-Grégoire. Pour 
célébrer Noël, nos professeurs d’Anthropologie 
Chrétienne nous ont proposé des activités pour 
mieux vivre l’esprit de cette joyeuse fête. J’ai trouvé 
cela comme une parfaite opportunité de dire adieu 
à cette famille d’une manière joyeuse. J’ai donc 
essayé de participer à plusieurs activités ; une danse 
sur “All i want for christmas”, la dabkeh de Noël, les 
défilés des déguisements et des bricolages. Et c’est 
comme ça que j’ai vécu d’inoubliables moments 
avec mes amis ainsi qu’avec tous les professeurs 
qui ont eu la brillante idée de célébrer Noël de 

cette manière dans ce fabuleux collège. Je voudrais 
sincèrement remercier Mme Gisèle Hage pour 
tous les efforts qu’elle a faits et enfin, je voudrais 
remercier mon collège, Saint-Grégoire, pour toutes 
les merveilleuses années que j’ai vécues dans mon 
cher pays, le Liban. 

Klara Khoury 3e CSG

https://youtu.be/1XijAMc9Z1w

11e2, 4, 5 et 6 : https://youtu.be/Kw_95PPrDTU
11e1, 3 et 7  : https://youtu.be/nQftIzRbE_8

Spectacles de Noël 11e CNDJ : « L’étoile de Bethléem »

https://youtu.be/1XijAMc9Z1w
https://youtu.be/Kw_95PPrDTU
https://youtu.be/nQftIzRbE_8
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Troisième édition de La Magie de Noël sur la Colline : 
malgré la crise économique, cet évènement, 

devenu incontournable, est attendu par toute notre 
communauté.
Une fois le signal lancé par le père recteur, les 
débuts des travaux ont vu l’intendance, sur pied de 
guerre, mobiliser ses équipes … et la course contre 
la montre commencer. Les équipes ont travaillé jour 
et nuit pour aménager cet espace et lui insuffler une 
ambiance festive. La transformation du préau des 
autocars en « une forêt luxuriante de tous les tons 
de vert » ainsi que le tapissage intégral du sol de 
tapis rouge a produit un effet saisissant.
Les exposants, quant à eux, ont bénéficié de 
« lounges » au lieu de kiosques en bois. Ils y ont 

« En janvier 2022, j’ai rencontré par pur hasard 
une vieille dame qui était si passionnée par son 
métier qu’elle a su me convaincre d’apprendre 
cet art avec elle. Dès la première séance, le 
crochet m’a captivée et m’a ouvert les yeux sur 
sa beauté. Cette dame qui dédie ses années de 
retraite au tricot, et qui, à l’approche de l’hiver, 
offre tous ses travaux aux enfants atteints du 
cancer a été d’une grande inspiration pour moi. 
En début d’année scolaire, ayant maîtrisé l’art du 
crochet, j’ai pris la décision, à l’initiative du préfet 
Mme Malek et avec l’accord du Père Recteur 
Charbel Batour, de transmettre mon savoir-faire 
à mes camarades et d’aider les personnes dans 
le besoin. Je suis arrivée là où j’en suis grâce 
à mon mentor, mais aussi grâce à mon groupe 
que je remercie infiniment pour cette action de 
générosité et ce dévouement dédié au projet. 
Merci et à l’année prochaine. »

Noël approche ! À cette occasion, Clara Khalaf, 
élève en classe de 2de7, a été nommée par le 

préfet Mme Malek, responsable d’un atelier de 
crochet, étant donné ses compétences dans ce 
domaine. Afin de venir en aide à des enfants dans 
le besoin, des écharpes en laine façonnées par les 
généreux volontaires de la promo 2025 ont fait 
l’objet d’une donation aux dames de service qui 
travaillent dans notre division. Nous remercions 
chaleureusement les élèves de seconde pour leur 
engagement dans cette action de bienveillance. 

 Morgane Sleilati 2de6 

C’est ainsi que tout a commencé...
témoignage de Clara Khalaf 2de7

L’incontournable parade.
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accueilli les visiteurs dans 
un espace agrémenté d’une 
décoration impressionnante 
par sa simplicité et sa magie. 
La charme et le succès de « La 
magie de Noël sur la Colline 
» réside dans le désir profond 
de notre communauté de 
partager l’esprit, la joie et 
l’espoir propres à la fête de 
Noël. 
C’est ainsi que, pour la 
première fois des produits 
de la Colline ont ajouté 
une touche authentique à 
l’événement en proposant 
aux visiteurs des produits de 
qualité exceptionnelle à des 
prix compétitifs. À savoir, pignons de pins, huile 
d’olive vierge, mélasse de caroube ainsi que des 
articles personnalisés : mugs, « tote bags », pochettes 
et couvertures, tous produits et confectionnés sur la 
colline, ont été vendus sur le stand du Collège. 
Autre nouveauté : le stand Des livres et des bonbons, 
initiative de Mme Hadaya, qui, grâce au comité des 
parents a pu récolter de nombreux romans, bandes 
dessinées et revues et accueillir ainsi, au grand 

étonnement des organisateurs et des visiteurs, des 
centaines d’enfants qui se sont réjouis d’avoir la 
possibilité de choisir parmi des centaines de livres, 
ceux qu’ils avaient envie de lire, de feuilleter, avec 

l’option invraisemblable de pouvoir repartir avec 
le livre de leur choix gratuitement. Mme Hadaya, 
entourée de membres de son équipe pédagogique 
de français au Collège distribuait, avec un plaisir 
affiché, les bonbons aux enfants qui visitaient son 
stand.
Les stands de nos jeunes de première, encadrés des 
infatigables Katia Wehbé et Daniel Tinawi n’ont pas 
désempli, tout au long de l’événement. Ils se sont 
relayés pour vendre gaufres, manakish et autres « 
bonnes choses » au profit de leur action sociale de 
Noël.

« Les produits de la Colline » : huile d’olive, mélasse 
de caroube et pignons.

Le coin « Des livres et des bonbons ».
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Les élèves de Terminale ont pour leur part tenu un 
stand d’objets « trendy » pour collecter des fonds 
en vue de l’organisation de leur « prom » de fin 
d’année. 
Certains élèves comme Chloé Dagher ont pris 
l’initiative d’avoir leur propre stand pour vendre des 
articles personnalisés qu’ils ont eux-mêmes conçus. 
Les deux comités des parents, du CNDJ et du 
CSG, étaient aussi présents proposant des étalages 
décorés de délices et de cadeaux artisanaux. 
Le stand de l’amicale des anciens était le lieu 
de rencontre pour se retrouver entre promos et 
déguster un délicieux chocolat. Sans oublier tous 
les stands d’anciens élèves, de parents et d’amis du 
Collège.
L’inauguration du 
marché s’est faite avec 
la bénédiction de la 
crèche, les animations 
journalières de parades 
ont émerveillé petits et 
grands et les concerts 
de jeunes stars, 
d’anciens, de parents 
d’élèves et d’élèves 
ont ravi les jeunes et 
les moins jeunes ! La 
retransmission en direct 
de la finale de la coupe 
du monde de Football 
sur écran géant a 
attiré les supporters 
de tous âges qui se 

sont retrouvés pour vivre ces moments forts de la 
compétition encourageant l’équipe de France ou 
d’Argentine avec beaucoup d’enthousiasme et 
d’émotions.
Un grand merci aux organisateurs de l’évènement 
ainsi qu’aux sponsors, dont la majorité sont anciens 
élèves du Collège et anciens scouts du Groupe 
Notre-Dame de Jamhour, et parents d’élèves. Ils ont 
tout mis en œuvre pour la réussite de cet évènement. 
Nous remercions particulièrement Sandra Raffoul, 
Nicole Wakim, Zeina, Ziad et Tarek el Murr, Labib 
Nasr et Youmna Raphaël. Sans oublier le soutien, 
la confiance et l’encouragement des pères Jésuites 
qui mettent un point d’honneur à rassembler la 
« grande famille de Jamhour » et à encourager 
l’esprit de communauté, de solidarité et les valeurs 
de partage, de dévouement, de coopération et de 
générosité prônés par le Collège.
Le marché de Noël du CNDJ rassemble les gens 
autour de causes communes et crée des opportunités 
pour les jeunes de présenter leurs projets et 
d’œuvrer pour des causes qui leur tiennent à cœur. 
En ces temps difficiles, il est plus important que 
jamais de maintenir les traditions et de célébrer les 
moments de joie et de bonheur.

Bénédiction de la crèche par le recteur et le vice-recteur.
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Stand des 1re  au profit de Anta Akhi

Le Marché de Noël a été un grand succès pour 
nous, délégués d’activités citoyennes en classe 
de première. En effet, pendant plus d’un mois, le 
groupe s’est démené pour rendre possible cet 
événement, le chemin étant long. Premièrement, 
nous sommes passés dans chaque classe pour 
mobiliser des volontaires qui pourraient donner 
de leur temps pour nous aider à réaliser ce projet. 
Notre objectif était de récolter des fonds destinés 
à l’association « Anta Akhi », à travers la vente de 
pâtisseries faites par les élèves de notre promotion. 
Cette association assiste les personnes adultes et 
âgées qui ont de lourds handicaps. 

Pour mener au mieux le projet, les volontaires ont 
été répartis en plusieurs groupes. Il y avait d’abord 
le groupe qui allait assurer des permanences dans 
notre stand (70 personnes). Ensuite, un groupe 
d’élèves prêts à préparer les pâtisseries (40 
personnes), et enfin, un groupe qui s’est occupé 
de contacter des sponsors (2 personnes). Après 
avoir reçu de l’aide financière de nos sponsors (350 
Dollars américains), il était temps de commencer 
concrètement les préparatifs du marché. Nous 
avons tout de suite pris conscience que l’affaire 
allait être plus compliquée que prévu. Nous avons 
fait de nombreux passages au supermarché, longs 
et couteux, et avons minutieusement réparti toute 
les ressources nécessaires (ingrédients pour les 
cuisiniers, ustensiles, badges, verres, assiettes…) 
pour le bon déroulement de notre projet. Le jour J 
était enfin arrivé. Le 14 décembre, nous nous sommes 
réunis à la deuxième récré pour préparer le stand, 
et nous répartir les tâches. Deux heures plus tard, le 
stand était prêt, il y avait une bonne ambiance, et 
nos premiers clients étaient nos amis de la promo. 
Le premier jour, le jeudi 15, était considéré comme 
un essai pour nous, mais le soir même, notre stock 
était épuisé, ce qui était inattendu, étant donné 
que le lendemain il y avait école, et que la plupart 
des élèves étaient rentrés chez eux. On était tous 
très fatigués et stressés, mais c’est la motivation 
d’aider qui nous a poussés à continuer. Durant les 
jours suivants, la solidarité entre délégués s’est 
particulièrement manifestée pendant les heures de 
pics où il fallait travailler rapidement et efficacement 
(emballage des pâtisseries, face painting pour 

plusieurs enfants en même temps, préparations des 
boissons chaudes, etc.). On se retrouvait bien sûr 
autour de la table en face du stand pour prendre un 
goûter, discuter et décompresser. 

Le dernier jour, jour de la finale du mondial, la 
tension était à son comble, mais le stand n’a pas 
fermé, au contraire les volontaires ont pris l’initiative 
de circuler parmi les supporters, afin de leur fournir 
de quoi grignoter. 22 heures pile, le marché de Noël 
touche à sa fin, on range le stand pour la dernière 
fois. On était tous triste, et fatigués, mais heureux : 
on avait récolté 82 000 000 L.L. (soit 2 000$ alors 
en décembre). Chacun est rentré ce soir-là avec la 
satisfaction du devoir accompli, conscients d’avoir 
ajouté une pierre à l’édifice. 
On sera toujours reconnaissants envers la promo 
qui nous a aidés et accompagnés tout au long de 
ce projet. 

Le 25 janvier, soit un mois plus tard, le groupe des 
délégués citoyens s’est rendu à Ballouneh, le centre 
de l’association « Anta Akhi » pour remettre aux 
responsables le fruit de notre collecte. Nous avons 
été accueillis chaleureusement avec une chanson de 
bienvenue, puis nous avons fait leur connaissance 
et discuté avec eux. Ensuite, nous avons assisté à la 
présentation de l’historique de l’association, et à un 
témoignage de Ghassan… qui nous a raconté son 
parcours et l’importance de rester optimiste dans 
la vie.

Michèle Mouawad 1re 8 
et Karl Achy 1re 7
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offrant son temps pour le besoin d’autrui. Lors du 
discours, on nous a offert des sfoufs faits-maison 
ainsi que des boissons chaudes. Je pense que ces 
sfoufs étaient les plus doux que j’ai jamais goûtés 
de ma vie. Comme on le dit, ce qui est donné du 
cœur est toujours particulier.
Le handicap est loin d’être une maladie, bien au 
contraire. Les personnes qui portent un handicap, 
sont dotées d’un cœur pur, d’un esprit épanoui, ainsi 
que d’un regard optimiste. C’est vrai que je souris 
en les regardant, je souris car les personnes en face 
de moi, sont des personnes bien plus heureuses 
que moi malgré leur imperfection. Nul n’est parfait, 
c’est juste que leur imperfection est visible. Mais 
nous, ne faisons que nous plaindre, ne pensant qu’à 
nous-mêmes. L’Homme est égoïste c’est vrai, mais, 
personnellement, j’investirai en moi pour essayer de 
m’améliorer et d’apprendre à être reconnaissante à 
tout obstacle rencontré sur mon chemin. 

Finalement, j’espère que notre petit geste, venu 
droit du cœur, servira à améliorer leur quotidien.

Sibelle Karam 1re1

Dès mon arrivée au Collège, le matin du mercredi 
25 janvier, Mme Wehbé me convoque dans son 

bureau. À ce moment, (des centaines de questions 
rôdaient dans ma tête). J’ignorais toujours qu’elle 
m’invitait à faire part d’une expérience exceptionnelle 
avec les délégués de ma promotion : rendre visite 
à nos « sœurs et frères » de l’association Anta Akhi. 

Arrivés à Ballouneh, Père Marek Cieślik, notre Vice-
Recteur, Mme Wehbé, Mme Hindi, M. Tinawi, les 
délégués et moi-même outsider privilégiée, sommes 
accueillis par Layal Bitar la chargée de l’association, 
et par les membres de l’association qui ont 
entonné un chant aussi émouvant qu’enthousiaste. 
Émouvant puisqu’eux-mêmes l’avaient créé et le 
chantaient tout en nous manifestant leur joie et 
leur enthousiasme. Par ailleurs, nous sommes assez 
chanceux d’avoir eu l’opportunité d’être là-bas, 
mais d’y être un mercredi, c’était quelque chose. En 
effet, les mercredis sont les « jours spirituels » où ils 
passent leur temps à prier tous ensemble. 

Suite à de longs échanges, c’était comme si nous 
nous connaissions depuis longtemps. On a appris les 
moindres détails de leur vie quotidienne, commune 
et privée. Plus tard, M. Tinawi a pris la parole avant 
de leur remettre l’argent qu’on a collecté durant le 
Marché de Noël. Je regardais en souriant chacune 
des personnes que nous sommes venus soutenir. 
Mais pourquoi le sourire ? Vous le saurez plus tard.

Nous sommes invités ensuite à monter à l’étage. Et 
là, j’ai fait aussi une découverte : Ghassan, un homme 
ayant perdu son frère. Son frère et lui partageaient 
une chose, le handicap, qui ne faisait qu’empirer 
avec les années. Il a peut-être eu la chance de 
continuer à se battre, mais n’a fait que nous répéter, 
qu’il attend le jour où il reverra son frère. Aux côtés 
de Ghassan, on pouvait trouver M. Walid Khoury, 
ancien accompagnateur pédagogique au Collège, 
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À l’occasion de la fête de l’enseignant, les 
éducateurs ayant accompli 25 ans de service 

au Collège, entourés de leurs collègues et de leurs 
proches, ont été honorés par l’établissement en la 
personne de son Recteur.
Au Collège Saint-Grégoire, la cérémonie a eu lieu 
le lundi 6 mars 2023, durant laquelle a été honoré 
M. Dany Ghanem (au service de l’Intendance depuis 
25 ans).
Au Petit Collège, Mme Hoda Abdo (enseignante 
d’arabe en 11e), Mme Marie-Madeleine Gemayel 
(enseignante de français et d’histoire, et préfet des 
12e-11e) et Mme Hoda Matta (enseignante d’arabe 
en 11e), étaient à l’honneur le mardi 7 mars 2023.
Enfin, au Grand Collège, une cérémonie riche en 
émotions s’est tenue le mercredi 8 mars pour rendre 
hommage à :
• Mme Nayla Andary (Intendante adjointe et 

majordome)
• M. Anis Barakat (délégué du recteur au 

développement institutionnel, ancien enseignant 
de maths et directeur du Centre sportif)

• Mme Marie-Madeleine Chebli (enseignante de 
SVT et préfet de Terminale)

• Mlle Nohma Hachem (enseignante et 
coordinatrice d’histoire-géographie au Primaire 
et au Complémentaire)

• M. Michel Haddad (webmaster, enseignant 
d’informatique, ancien catéchète et responsable 
du projet social en 2de)

• Mme Rola Saroufim (responsable du laboratoire 
de chimie).

Les personnes à l’honneur se sont exprimées, 
chacune à sa façon, avant de recevoir une médaille 
en reconnaissance de leur engagement et leur 
dévouement.

De g. à d. :Mme Rola Saroufim, 
M. Michel Haddad, Mme Marie-
Madeleine Chebli, le Recteur 
P. Charbel Batour, Mlle Nohma 
Hachem, Mme Nayla Andary et 
M. Anis Barakat.

De g. à d. : M. Albert Melhem 
(préfet des 8e et 7e), Mme Hoda 
Matta, Mme Hoda Abdo,  
P. Charbel Batour, Mme Marie-
Madeleine Gemayel et M. José 
Jamhouri (secrétaire général  
du Comité des professeurs).

Dany Ghanem, entouré du P. Marek Cieślik (vice-recteur),  
de Mme Amale Barakat (directrice déléguée au CSG), du Père 

recteur, ainsi que de sa famille.
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إليكم نبَْذَةٌ عن إحْدى الألعابِ التعليميّةِ والترفيهيّةِ في آنٍ والتي قامَ بها 

لكَِسِْ  الأوّل  اليوم  في  العربيّةِ،  اللُّغةِ  حِصّةِ  خلال  السابعِ  الصّفِّ  تلاميذُ 

الجَليدِ وللتعارفِ فيما بينهم .

يعَُرِّفَ  أن  التلميذِ  على  أنَّ  ومفادُها  الإيقاع«  »لعُْبَةُ  الألعابِ  هذه  أبرزُ 

أن  أي  اسمِه  من  الأخير  الحرف  مع  تتناسَبُ  كلماتٍ  اختيارِ  عَبَْ  بِنفْسِهِ  

يكونَ له إيقاع وَقعُْهُ جميلٌ على الآذان ومحبَّبٌ إلى القلوبِ.   

إليكم أبرزهُا: 

رومي نصّار الصف السابع 6

أنا اسمي رومي 

اللغةُ العَربيَّةُ غَرامي

منها أستخلِصُ المعاني 

فيها أجَْمَلُ الكلام.ِ  

الياس نجَيْم الصف السابع 7

أنا اسمي الياسْ 

أحترمُ كلّ الناسْ

فاكهتي المفَُضّلةَ

هي الأناناسْ.

جيرار نوّار الصف السابع 6  

أنا اسمي جيرارْ  

وشُهرَتي نوَّارْ 

فَرَ أحُِبُّ السَّ

واكْتِشافَ البِحارْ.

Après les vacances de Noël, les 
professeurs de sciences des classes 

de 7e abordent la notion des volcans. 
Nous avons appris plusieurs choses 
intéressantes… Savez-vous que les volcans 
sont des montagnes spéciales ? qu’il y en 
a deux types ? Tant d’informations utiles 
nous ont été communiquées. Ce qui est 
marrant, c’est que vers la fin du chapitre, 
les professeurs nous ont demandé de faire 
un projet sur les volcans. Ce projet consiste 
à monter la maquette d’un volcan de notre 
choix, de la montrer à la classe et de faire 
une simulation d’éruption volcanique. En 
effet, il s’agit d’utiliser du bicarbonate de 
soude, du vinaigre et de la poudre qui réagissent 
ensemble, ce qui déclenche une épaisse coulée 
de laves sur les flancs du volcan. Notre surprise 
a été grande lorsque notre chef-d’œuvre a été 
exposé dans le couloir de la division des 7e.  

Ghaleb Farah et Philippe Farah 7e3 

Une expérience inoubliable 

Pendant le cours de sciences, notre 
professeur nous annonce le nouveau 
chapitre : les volcans. Passionnés, 
nous nous lançons dans la préparation 
des maquettes. Il y en a de toutes 
les tailles et de toutes les formes. En 
papier, en argile, en carton, en papier 
mâché, en aluminium et même en 
béton. Toutes les maquettes sont 
peintes avec du noir, du marron ou du 
gris. Pour mettre en valeur l’éruption 
volcanique, certains camarades 
utilisent du bicarbonate de soude et 

du vinaigre blanc. Sans oublier le colorant rouge 
ou orange ! Nos accompagnateurs pédagogiques 
les exposent sur plusieurs tables dans le couloir. 
Nous ne pouvons exprimer notre joie et notre 
enthousiasme devant une si belle exposition !

Olivia Fay Esta et Adriana Khoury 7e4 

راوول عبود/ الصف السابع 7

أنا اسمي راوولْ 

أنا فتىً خجولْ  

لْ  طبََقي المفضَّ

هو الرِّزُّ مع الفولْ 

أخافُ كثيراً 

من شَخْصِيَّةِ الغولْ.

حسن فقيه الصف السابع 7

أنا اسمي حَسَنْ 

أهْوى الرَّسْمَ والفَنْ

أفضَْلُ الحَيوَاناتِ عِنْدي 

النِّسَْ والحِصانْ.
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La médiation est une formation très importante qui a pour but de nous 
apprendre, à travers la pratique de plusieurs activités amusantes et 

intéressantes, la gestion des conflits par la « non violence ».
Nous avons vraiment apprécié les différentes activités qui nous ont permis 
de mieux nous connaître, de mieux connaître l’autre et qui nous ont aidés 
à comprendre que même les conflits peuvent être une opportunité pour 
un nouveau début. Nous avons compris que pour consolider nos liens 
avec les autres, nous sommes appelés à ne pas interpréter ni juger mais 
au contraire à comprendre les différents points de vue et la perception 
de l’autre pour la respecter. Nous avons appris aussi que pour réussir la 
communication, l’écoute active est très importante. Diffuser des « fake 
news » ou des rumeurs est nuisible à la personne et pourrait détruire les 
liens. 
Tout ce que nous avons appris pendant les séances de formation à la 
médiation et à la gestion des conflits par la « non violence » nous a 
positivement marqués et nous aidera à devenir de meilleurs adultes et à 
savoir agir face aux difficultés ou aux conflits. La violence n’est jamais la 
solution !

Karen Btaich et Nai Mahfouz
5e2 CSG

C’était le premier jour d’école. Elle était assise sur le banc. Les élèves 
jouaient tandis que moi je la fixais des yeux. J’étais pris par un coup 

de foudre.
Les jours s’écoulaient lentement. Je m’attachais à elle de plus en plus à 
chaque fois que je la croisais. Je l’aimais trop et je voulais à tout prix 
lui déclarer ma flamme.
Un jour, je la trouvais toute seule, assise sur le même banc. Alors 
je pris mon courage à deux mains et, rouge comme une tomate, je 
m’approchai d’elle et lui avouai mes sentiments. Surprise, elle se leva 
et, après quelques secondes qui me parurent une éternité, elle sourit et 
me tendit la main.
Je sentis mon cœur battre dans mes oreilles, j’avais des papillons dans 
le ventre…
« Si un jour je meurs et qu’on m’ouvre le cœur, on pourra lire en lettres d’or : 
je t’aime encore, Sandra ! »

Dani Marc Abou Jamra 5e7
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“Spelling bee” contest was one of the best 
memories from last year. When our English teacher 
first introduced us to the competition, I was so 
excited because I love its concept after seeing it lots 
of times in foreign movies. Then, in every English 
period, groups of three people would be asked to 
spell different words the teacher said loudly, and the 
winner of the group was the student who didn’t have 
any mistakes. Even though it was a competition, the 
class atmosphere was wonderful, and everyone was 
cheering, which made it an experience full of fun 
and joy.

Roberto Caracache 4e1 CSG

The spelling bee, an academic competition for 
spelling and vocabulary, was an exciting and 

enriching experience for CNDJ and CSG students. 
In fact, a spelling bee is a competition in which 
contestants are asked to spell various words with 
varying degrees of complexity. Moreover, the 
benefits of a spelling bee competition extend 
beyond language: students develop the ability to 
thrive under pressure and gain vocabulary skills 
that allow them to excel at writing. However, our 
students, with French language background, were 
confused between the two vowels i and e, which led 
to their elimination from the competition.
Finally, the spelling bee allows the students to 
learn in a fun way, so they can enjoy learning and 
participating in class. The winners of this educational 
competition received symbolic rewards and 
acknowledgments from their superiors at school.

Joanna Mourad 3e1 CSG

For this project (itenerary and brochure) we had 
one week to prepare the work and had to rely on 

our creativity and general culture. The winners were 
selected following a vote via teams. Each project 
was assessed based on the information it provided 
about the chosen country/ city as well as on the 
presentation of the brochure. 
In 5e1 Angelina Salibi and I won with the Los Angeles 
theme. In 5e2 Jawad Saad, Karl Ziade and Ryan 
Chalhoub talked about Dubai and won. In the 5eme3 
two groups got an equal number of votes; Roberto 
saad el-Khoury who talked about Switzerland, 
and Muriel el-Khoury, Yasmina Makhlouf and Yara 
Bechaalani, who talked about London. 
We made the brochures and itinerary with 
excitement and happiness. We worked with a team 
spirit and enjoyed every moment. Each person in the 
group suggested their ideas and then we put them 
together in one big project. We weren’t doing this 
project to win but for the love of working together.
After winning we received certificates and took 
pictures with our teacher and our principal. 
To make this documentary about our experience we 
talked on teams and shared our ideas. 
This was not only an amazing experience but also 
a new way of researching and learning about new 
cultures, environments and places.

Sarah Diab 5e1 CSG
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Depuis près d’un siècle, les produits industriels 
occupent une place plus importante dans 

notre alimentation. Malheureusement, cela a des 
conséquences sur la santé. 
En effet, véritable fléau, l’obésité infantile touche 
près de 42 millions d’enfants dans le monde et ces 
chiffres augmentent régulièrement avec l’âge. Il est 
donc très important d’inciter les enfants, dès leur 
plus jeune âge, à manger des aliments variés et de 
les sensibiliser à l’équilibre alimentaire. 
La meilleure façon d’apprendre étant les activités 
ludiques, la diététicienne et nutritionniste Tatiana 
Esta (promo 2015), a intervenu dans les classes de 
8e du CSG et du CNDJ, les lundi 30 janvier et mardi 
1er février, pour éveiller les élèves aux bases de 
l’alimentation saine.
Sa visite a commencé par une initiation à la 
pyramide alimentaire suivie d’un travail sur « my plate » au cours duquel les élèves, en groupes, ont appris à 
répartir les différents aliments dans leur assiette, et finalement d’un éveil au sucre présent dans les aliments. 
Ces activités ont permis aux enfants d’acquérir de nouvelles connaissances en misant sur le plaisir et le jeu : 
« Plus on mange des aliments variés, plus on a de la chance d’avoir une alimentation équilibrée ».

Sabine Souhaid
Coordinatrice de SVT

Subject : If you were Ambassador for a day, what 
is one-step you would take to help create a fair and 
equal society? 

Embrace equity
We live in an ailing world troubled by an enduring 
state of lack of equity.
Proper and ethical implementation of meritocracy, 
impartiality and equal opportunity is the only way 
for future generations to bridge the gaps in society 
and work together to solve worldwide issues while 
reaching full potential and reaching true equity.

My plan would be to work on 
the mindset and mentality of our 
youth. Formed at an early stage 
of life, they become harder 
to mold with age but remain 
influenced by our environment 
and social media.
For this reason, I would launch 
a platform through which 
volunteers can choose to help in 
one of two ways. The first would 
consist of signing up to raise awareness in schools 

Joy Esta 2de2 est l’heureuse gagnante de la compétitions « Ambassador for a day » lancée par 
l’ambassade du Royaume-Uni au Liban. Ci-dessous le texte qui lui a valu cette distinction :

Intervention de la diététicienne Tatiana Esta 
auprès des élèves de 8e du CSG.
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and universities in their home country. Volunteers 
would follow a training which highlights examples of 
inequity in our world, focuses on the reasons we need 
to change from scientific, moral and humane points 
of view and demonstrates how to become the best 
agents of change in our societies. The second way 
would be for volunteers to team up with other artists 
in their country and create short films to use on all 
social platforms and which showcase the society we 
strive for, the one which embraces diversity in all of 
its forms.
Shaping our youth’s minds in this way we will impact 
the world of the future. Once they understand that 
it’s crucial to embrace everyone’s differences, they will 
then soar towards the equal society we dream of.

»إذا كنتِ سفيرة ليومٍ واحدٍ، فما الخطوة التي ستتّخذينها للمساعدة في إنشاء مجتمع عادل ومتساو ؟« 

الحرّيةّ  عبقَ  ليتنشّق  بأنفٍ  وسيئاتهِا،  بجمالهِا  الحياةَ  ويرى  ليبُصر  بعيونٍ  خُلق  وفِكر،  وشكل  وشعور  إحساس  له  مخلوقٌ  الإنسانُ 

والعدالة، بأذُنين ليسمع صرخةَ المحتاجين إلى المساعدة وبجسدٍ ليستفيد من الحياةِ ويفيد غيره. هذه ميزات يتحلّى بها الإنسان، إلى أيّ 

بلدٍ انتمى أو دين أو طبقةٍ سياسيةٍ أو لونِ بشرةٍ وبخاصّةٍ إن كان رجلًا أو امرأة.

 اليوم، أنا، كمراهقة في الخامسة عشرة من عمري إن كنت سفيرة ليومٍ واحدٍ لساهمت في إنشاء مجتمع عادلٍ ومتساوٍ. أوّلً، الأجيال 

الجديدة هي أملنا في التغيير، لأنّ المجتمع مبنيٌ على أسُُسٍ تتولّى أمرهَا الأجيالُ السابقة، فعلينا المبادرة والعمل مع صغار السنّ في 

المدارس مثلًا، وإقامة حملات توعية حول مساواة البشر وتميّز كلّ شخص بإمكانياتٍ معيّنة. أمّا في مجالت العمل فيجب منح المرأة 

دورًا في الوظائف الإداريةّ، خصوصًا في المجال السياسّي، إنْ كان في السلطة التشريعيّة أو التنفيذيةّ، لتثُبِتَ قوّتها وبراعتها. بالإضافة إلى 

إقامة مؤتمراتٍ لتشجيع النساء من مختلف الجنسيّات والأديان والأعراق على تحقيق طموحاتهنَّ وتكاتفهنَّ ليحصلنَْ على مجتمعٍ عادلٍ 

. هذا ما سيجعلُ المرأة واثقةً من قدراتها وما سيسمح لها بمحاربة كلّ التدمير المعنويّ والنّفسّي الموجّه  تحُترمُ فيه كراماتهُُنَّ وحقوقهنَّ

إليها في المجتمع. غير أنّ إنشاء جمعياّت تهتمّ بالنساء اللواتي فقدْنَ أزواجهنّ واللواتي يتعرضّْنَ للتعنيف، وتدفع نحو تشريع قوانين 

تدافع عن حقوق المرأة مثل حقّها بالميراث. 

من وجهة نظري المرأة كالرجل تبع وتتميّز في المجال الذي يستهويها، وهذا ينطبق على شخصيّتها وإمكانياّتها. فلكلِّ إنسانٍ صفات 

وشخصيّة تميّزه عن غيرهِ لو مهما كان.

أليس العالم مسكنًا للرجال والنساء معًا؟ أم فقط للرجال؟         

2de4 لين كرم
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Une des plus grandes peurs de l’Homme est la mort. En l’attendant, il est face 
à une inquiétude constante : bien vivre sa vie et bien en profiter. Nombreux 

sont les philosophes et hommes de Lettres qui ont tenté de répondre à cette 
question « Qu’est-ce que la liberté ? » mais il semble qu’elle demeure toujours 
existentielle. Cependant, bonne partie d’entre eux ont approché la question 
de manière intéressante. Malgré cela, la liberté reste un sujet à débat. Nous 
verrons d’une part, contrairement à ce que dit Gibran, que les nuits sereines ne 
veulent pas toujours dire liberté. D’une autre part, nous passerons au crible les 
raisons qui encouragent une vie libre mais dans un monde plein de problèmes. 

Lorsque nos nuits sont sereines, sommes-nous vraiment libres ? Une des 
préoccupations majeures de la race humaine, c’est de rester toujours occupé, 
que ce soit par le divertissement, le travail, les recherches, le développement 
de soi… l’être humain ne supporte pas n’avoir rien à faire. Il ne supporte pas 
l’ennui. En y repensant, si contrairement à sa volonté, l’homme ne fait rien de 
ses journées, son temps est libre, son sommeil devient une valeur sûre, et le 
divertissement occupe ses journées de manière exclusive. Mais comme dit plus 
haut, l’homme ne le supporte pas. Dans l’œuvre Madame Bovary de Flaubert, 
Emma n’est-elle pas vouée à un certain désespoir, malgré le fait d’être maître 
de son temps ? Là est le leurre ; nous avons l’impression qu’elle est libre, or elle 
ne l’est pas. Elle est plongée dans un profond désespoir à cause de sa liberté 
illusoire. 
De même, dans notre société, la liberté de l’homme est souvent contraire 
à son bonheur et à son insouciance. De nos jours, toute la race humaine 
fait face à des sources de dopamine instantanées. Que ce soit les réseaux 
sociaux, les plateformes télé ou même la cigarette, l’alcool et les drogues, 
l’être humain a à portée de main toutes sortes d’échappatoires possibles. De 
plus en plus jeune, l’homme se laisse tenter par ses aînés à avoir recours à ces 
moyens générant une euphorie instantanée qui le fait se sentir joyeux, maître 
de lui-même. Il se sent libre. De plus en plus tenté et apaisé, il continue à en 
consommer, est certainement plus détendu et insouciant. Mais il n’est déjà 
plus libre ; il est même loin de l’être. Il est au contraire semblable aux moutons 
qui suivent le berger dans les plaines où il les mène. Les bêtes se croient alors 
indépendantes et croient paître dans l’endroit de leur choix, mais elles ont 
oublié que c’est le berger qui les a menées là. Dans l’œuvre Le meilleur des 

Sujet : « Vous serez vraiment libre, non pas lorsque vos jours sont insouciants et vos nuits sereines, mais 
plutôt lorsque vous saurez vous élever au-dessus des soucis et des chagrins qui encerclent vos vies. » 

Gibran Khalil Gibran, Le Prophète. 

Êtes-vous d’accord avec le Prophète de Gibran ? La liberté se résumerait-elle à avoir une vie sans problème ? 
Ou bien s’obtient-elle au prix d’effort et de travail sur soi ?
Vous développerez votre point de vue à l’aide d’arguments convaincants illustrés d’exemples pris de vos 
connaissances, de vos lectures, et de votre expérience personnelle. 

Lors du dernier examen semestriel, les classes de Troisième ont composé sur le sujet de réflexion suivant. 
Nous publions une copie remarquable de par la profondeur et la maturité de la réflexion de son auteur. 
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mondes d’Aldous Huxley, où leur vie est superficielle et artificielle, tous les 
hommes sont heureux. Il s’agit là d’un faux bonheur ; ils prennent des pilules 
de bonheur. Dans ce monde, ils ont l’illusion d’être maîtres d’eux-mêmes 
sous prétexte de joie et bonheur, mais 
ils sont fondamentalement tout sauf 
libres. Finalement, la liberté ne résulte 
pas d’une joie ou d’un bonheur 
artificiellement créé, contrairement à ce 
que tous pensent. 

Une question se pose alors, la liberté 
existe-t-elle sans lois ni restrictions ? 
Le doute est présent. Dans un monde 
sans lois, l’homme serait libre de faire 
ce que bon lui semble. En fait, il est 
obligé de faire ce que bon lui semble. 
Donc il n’est plus libre. Il est contraint 
à cette obligation de vivre libre, ce qui 
l’empêche de l’être. Ce n’est donc que confronté à des lois, donc à des soucis 
et préoccupations (cela va de soi), que l’homme peut être vraiment libre. C’est 
lorsqu’il est face à d’autres que lui, à des semblables dont les avis diffèrent du 
sien, qu’il peut vraiment se démarquer et être libre en faisant ses choix librement. 
C’est quand il est exposé aux autres et qu’il ose leur faire face, qu’il déploie 
ses ailes et fortifie cette indépendance qu’il a en lui. Par l’intermédiaire de 
cette indépendance il arrive à employer cette liberté existante en chacun. Dans 
l’œuvre Jonathan Livingston, le goéland de Richard Bach, le jeune Jonathan 
aime voler, déployer ses ailes et virevolter dans les airs. Il fait cependant partie 
d’un Clan qui interdit ce genre de voyages célestes et lui ordonne de ne voler 
que pour se suffire sur le plan alimentaire. Il brave alors les commandements 
de son Clan qui le bannit. Il crée alors un Clan qui n’a comme unique règle que 
de se perfectionner dans l’art de voler. Il revient ensuite avec son Clan vers le 
Clan qui l’a banni. C’est grâce à ce courage, cette confiance et cette estime de 
soi, qu’il parvient à devenir libre, qu’il ose s’opposer aux autres et défendre son 
avis. C’est plutôt cette notion-là de liberté qu’il faut prôner, non pas celle d’un 
monde de parfaite insouciance qui est utopique.  

Dans cette optique, la vie citoyenne n’est-elle pas en quelque sorte une forme 
de liberté ? Délimité par des lois, le système démocratique ne permet-il pas 
à l’homme de vivre librement ? C’est restreint à des lois et des règles que 
l’homme est libre. Il a la possibilité d’agir de la manière qu’il veut dans la 
mesure de respecter les règles. Notre société, sans en faire une généralité, ne 
prône-t-elle pas de plus en plus le développement personnel et l’ouverture 
d’esprit tant intellectuelle que spirituelle ? Il semblerait que l’homme devienne 
de plus en plus libre à mesure qu’il s’éduque et qu’il parfait sa culture, sa 
connaissance celle des autres et de lui-même. L’homme ne devient-il pas au 
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fur et à mesure, plus libre intellectuellement ? L’œuvre Le livre du voyage de 
Bernard Werber offre au lecteur un voyage intellectuel. N’est-ce pas une forme 
presque inconnue de liberté ? Dans l’œuvre Les Jardins de Lumière d’Amin 
Maalouf, Mani fait face à plein de difficultés et de complications. Cependant 
n’est-il pas libre ? Pour commencer, il a le courage d’affronter les autres, parfois 
ses supérieurs – d’après quelle échelle ? – pour prendre position, défendre son 
point de vue et faire parvenir son message à l’oreille des autres. De par son 
courage, il est libre. De plus, sur le plan intellectuel et spirituel, Mani n’est-il 
pas le plus libre des hommes ? Durant son périple, il lui a été demandé de 
faire des choses atroces pour des gens qui n’ont visiblement rien compris de 
sa manière de penser et du message qu’il prône. Il leur répond : « Vous me 
demandez de prendre une arme et combattre, moi qui n’arrive pas à décrocher 
l’écorce d’un arbre ? » De par sa stabilité, son calme et sa sérénité, il est 
quelqu’un de libre, bien plus que ce qu’il pense lui-même. N’a-t-il pas aussi 
provoqué de potentielles libertés chez les gens qu’il a inspirés ? Il est clair que 
ses capacités et son courage sont difficiles à acquérir mais suivre son exemple 
n’est-il pas un début de liberté ? Peut-être que sortir de notre zone de confort 
tout simplement nous permet d’être plus libres, de n’être plus enfermés dans 
une dépendance aux autres. 

Finalement, la liberté tant prônée, n’est-elle pas plus accessible que nous le 
croyons ? Ne réside-t-elle pas tout près, en suivant les exemples de personnages 
devenus mythiques et inspirants qui ont su trouver le chemin de leur propre 
indépendance ? Il est possible que ce qui empêche l’homme d’être libre c’est 
la peur de l’être, la peur de se faire remarquer et de se démarquer des autres. 
Le danger pour l’homme est de se laisser prendre à une liberté illusoire qui 
l’emprisonnera à son insu.  

En conclusion, l’homme ne peut être libre dans un monde sans loi, en l’absence 
de problèmes, ni dans un monde où l’illusion de la maîtrise du temps est 
présente. L’homme finalement ne peut être libre que lorsqu’il est confronté 
à des lois et a le courage de s’y opposer et de défendre son avis. Il s’offre 
alors une liberté inédite et accessible. Notre société, au lieu d’encourager les 
moyens de dopamine qui créent une liberté artificielle, ne doit-elle pas créer 
d’autres formes de liberté, intellectuelles, spirituelles et personnelles et en 
donner le goût aux jeunes ?

Yasmina Souhaid 3e6
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« Tout s’arrêtera et nous lirons ; nous lirons pour 
nous instruire ; nous lirons pour mieux nous 

connaître … »  Pour la première fois au Liban, a été 
lancé un quart d’heure de lecture national, le lundi 24 
octobre 2022. Ce n’est pas un simple quart d’heure, 
ni une simple lecture, cela va au-delà. C’est un 
signe, un signe qui marque le début d’une nouvelle 
ère. Le Salon du livre étant suspendu depuis 2019 
en raison des crises économique et sanitaire, mais 
aussi de l’explosion du 4 août qui a touché les lieux 
de rassemblement culturel à Beyrouth, les activités 
littéraires ont été un peu négligées. Ces quinze 
minutes nationales de lecture nous ont permis de 
réfléchir sur l’importance de la littérature. Ces quinze 
minutes nous ont rendus solidaires autour du livre. 

Dans les cafés, dans les bureaux, autour de la piscine, 
en classe, sur la cour de récréation… partout, nous 
avons tout arrêté pour lire au même moment. Cette 
pause lecture est aussi un rappel que la lecture est 
fondamentale et qu’il est nécessaire voire primordial 
que chacun lui consacre au moins quinze minutes de 
sa journée, parce que la lecture est un remède. C’est 
un remède contre l’ignorance, l’ennui et le stress. 
La lecture permet de se distraire, d’apprendre, de 
découvrir, de voyager, de réfléchir, de penser, de 
rêver, d’imaginer… Ses pouvoirs sont innombrables. 
Par le biais de la lecture, nous pouvons nous évader, 
c’est notre échappatoire. Cette chose formidable 
qu’est la lecture, nous permet d’élaborer de nouvelles 
songeries. Elle stimule nos émotions : nous rions et 
pleurons avec les personnages qui nous poussent 
souvent à nous remettre en question et à vivre des 
histoires selon une myriade de perspectives, comme 
l’affirme Pierre Dumayet : « Lire est le seul moyen de 
vivre plusieurs fois ». Ces quinze minutes de lecture 
symbolisent sans doute la volonté du Liban de se 
redresser culturellement et d’aller de l’avant.

Céline Sabra et Noura-Maria el Osta 2de3

Pause lecture sur la pelouse.

À la cafète des Grands, Espace Jean Dalmais.
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Lundi 24 octobre, 11h15 : tout le monde (ou presque) cesse toute 
activité pour se plonger une bonne quinzaine de minutes dans la 

lecture d’un livre, ravivant ainsi, malgré tout, l’attachement des Libanais 
à ce plaisir que plusieurs trouvent « désuet ».
Ce bref moment de lecture promu par le festival littéraire « Beyrouth 
Livres » a malheureusement coïncidé avec les quatre heures de l’épreuve 
de français. Notre objet d’étude étant la poésie de Baudelaire, grand 
nombre d’entre nous (à bon escient bien sûr) ont opté pour son recueil 
de 127 poèmes, Les Fleurs du Mal. Cependant, rares sont les personnes 
qui se sont prises au jeu bien que nous ayons commencé l’épreuve un 
quart d’heure plus tôt. Mais je l’avoue, si j’avais consacré ces quinze 
minutes à la lecture, je n’aurais jamais pu terminer mon commentaire 
à temps !

Elie Choueifaty 1re1

Le lundi 24 octobre 2022 était la journée du quart 
d’heure de lecture national. De 11h à 11h15 chaque 

personne au Collège avait un livre à la main et s’est mise 
à lire. Laissez-moi vous raconter l’ambiance de ma classe, 
la 6e1 : c’est en cours d’arabe que s’est déroulée notre 
séance de lecture. La classe était muette comme une 
carpe. Le silence régnait, ce qui m’a beaucoup surprise 
en 6e1, car d’habitude la classe est une foire, mais cette 
fois-ci ça s’est passé comme je vous le décris. On pouvait 
entendre une mouche voler malgré le fait que certains 
élèves tentaient de communiquer par le biais de coups 
d’œil malicieux. Quelques minutes avant la fin, de petits 
ricanements se firent entendre. Je savais qu’ils n’allaient 
pas tenir le coup ! Mais le regard perçant de Mme Nisrine 
Mazraani les calma comme un éclair. J’ai personnellement 
beaucoup apprécié ce temps de lecture et j’ai hâte qu’une 
autre occasion se présente pour nous inciter à lire.

Elya Labaky 6e1 

La lecture s’invite au cours d’informatique...

... et au cours de sport.
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Sur les planches de la Salle d’académie.

Au début, quand les surveillants nous ont annoncé que 
nous devions lire un roman pendant 15 minutes, je 

n’étais pas tellement emballée par l’idée vu que je préfère 
d’autres types d’activités. Mais quand j’ai commencé 
à lire, j’ai vraiment aimé l’atmosphère et j’ai apprécié 
l’instant ! Le livre m’a fait voyager vers un univers différent. 
Cette brève période de lecture m’a aidée à comprendre 
l’importance du livre dans notre vie !

Garine Ayvazian 5e3 CSG

Le quart d’heure de lecture chez les tout-petits au CSG.

Quart d’heure de lecture détente dans 
la forêt pour les élèves du Petit Collège.
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Du 13 au 18 décembre 2022 s’est tenue au Centre culturel du Collège, une exposition 
artistique collective « Rotating Art Exhibition » initiée par la Banque BEMO, en 

partenariat avec Commercial Insurance, dans le but de promouvoir l’art, notamment dans 
les établissements scolaires. Nombre de parents et d’élèves ont visité cette exposition, 
qui avait pour curateur Gabriel Rizkallah. Parmi les œuvres d’artistes connus, on pouvait 
retrouver celles de membres de la famille de Jamhour, P. Denis Meyer S.J., Mme Nada 
Aoun et M. Antoine Jabbour.
Par ailleurs, des élèves du secondaire ont eu l’opportunité de rencontrer l’artiste peintre 
Tom Young le 14 décembre pour une sensibilisation au patrimoine bâti à travers l’art, et 
quelques élèves de 6e ont participé, le 13 décembre, à un atelier donné par la sculptrice 
Mirna Mechantaf visant la sensibilisation à l’importance du recyclage. 

Les élèves de 6e et leur préfet Mme Tania Khair, autour de la sculptrice Mirna Mechantaf.

Photo de gauche :
« Ab3ad », toile de 
Mme Nada Aoun, 
enseignante d’arts 
plastiques au Collège.

Photo de droite :
« Retour à la source »,
toile de M. Antoine 
Jabbour, 
accompgnateur 
pédagogique 
au Collège.
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« Quand on aime quelqu’un, on ne le quitte pas 
lorsqu’il est malade » Tom Young.
En tant qu’élèves du cycle secondaire ayant choisi 
l’option arts plastiques au bac, nous avons eu la chance 
de rencontrer Tom Young, le 14 décembre 2023.

Dès notre arrivée au centre culturel, l’artiste 
britannique qui partage sa vie entre Londres et 
Beyrouth depuis 2006, nous montre quelques-unes 
de ses œuvres et surtout son projet « Lollars » qui 
illustre, sous forme de billets de banque, la situation 
de crise au Liban et qui dénonce les six facettes de 
la corruption par ordre chronologique : la destruction 
du train qui passait de Beyrouth jusqu’à Damas suite 
à la guerre civile libanaise (1$), ce qui a causé plus 
d’embouteillages (5$), et donc plus de pollution 
(10$). Mais aussi, la faiblesse des services de sécurité 
qui a causé de multiples incendies (20$), l’absence 
de carburant et donc d’électricité (50$) et finalement 
la double explosion du 4 août 2020 (100$). Par 
conséquent, il représente aussi la dévalorisation de 

la Livre libanaise face au Dollar et l’effondrement de 
la Livre durant ces deux dernières années. Ensuite, 
à travers des séquences vidéo, il nous présente 
d’autres projets qu’il a réalisés. Le plus marquant est 
celui de la « Maison Rose » à Manara, Ras Beyrouth. Il 
a peint plusieurs toiles représentant cette maison en 
été 2014 pendant qu’elle était encore habitée. Lors 
du déménagement de la propriétaire, Tom Young 
ressent le besoin d’honorer ce magnifique bâtiment, 
il y expose alors ses œuvres et ouvre la maison au 
public en l’utilisant comme lieu de manifestations 
culturelles, dont des pièces de théâtre, des activités 
artistiques pour les orphelins et des ateliers pour les 

étudiants en filières artistiques. Il précise que cette 
maison convient bien à son travail puisqu’elle est riche 
en souvenirs, et représente le patrimoine libanais, mais 
surtout grâce aux lieux culte à proximité comme le vieux 
phare et la grande roue du parc qui l’ont énormément 
inspiré durant cette exposition. 
Grâce à cette rencontre, Tom Young ne nous transmet 
pas uniquement le pouvoir éternel et guérisseur de l’art 
mais il nous transfuse aussi l’amour qu’il a pour le Liban. 
Un amour qui, malgré les difficultés, est renforcé de 
jour en jour par les paysages montagneux et littoraux, 
par l’histoire précieuse de notre pays qui témoigne de 
notre identité et surtout par les Libanais, qu’il qualifie 
d’âmes extraordinaires qui n’accomplissent que 
des grandes choses et qui tiennent contre vents et 
marées. Cette rencontre nous a tous touchés puisque 
lors de ces dernières années nous avons tous ressenti 
un détachement de notre pays, mais grâce au pouvoir 
cicatrisant de l’art, on reconsidère la beauté de notre 
Liban. L’art restera l’arme ultime de lutte contre les 
injustices du monde. 

Karen Boulos1re9
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Pour l’année 2021-2022, quatre thèmes 
ont été proposés au concours Fabriano 

de dessin : « Comment assurer l’énergie 
du futur ? », « Soyez assurés et rassurés, 
spécialement en temps de corona », 
« L’importance de la famille moderne 
d’aujourd’hui en Italie ! » et « La prévention 
des feux de forêt ». Ce dernier thème 
m’a le plus inspirée. En effet, le monde 
a connu ces dernières années plusieurs 
incendies qui ont détruit les forêts. Pour 
la plupart, la cause est due à des mains 
criminelles. Pourtant, les pompiers sont 
toujours présents pour venir à la rescousse. 
C’est pour cela que, dans mon dessin, j’ai 
représenté une main portant une torche 
qui représente le criminel. Pour faire un 
contraste avec les couleurs tristes (le noir et le gris), j’ai utilisé des couleurs vives pour les fleurs, la verdure, 
les oiseaux, le ciel bleu et les arbres. J’ai ainsi mis en avant la main du pompier qui éteint le feu et protège 
la nature. J’ai pris plaisir à participer à ce concours qui m’a donné la chance d’exprimer mes idées à travers 
un simple tableau. Le dessin exprime les sentiments que les mots ne peuvent dire !

Nai Mahfouz 5e2 CSG

M. Nahas remettant le diplôme de mérite 
du concours Fabriano à Maria Nasr 2de3, 

le 15 décembre 2022.
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Dans le cadre des cours d’arts plastiques et du dessin spirituel dans les classes de 8e à 5e, nous avons 
organisé plusieurs activités pour célébrer avec les élèves, la Sainte-Barbe et Noël. 

Pour la Sainte-Barbe, des masques colorés d’inspiration indienne et africaine ont été fabriqués à partir de 
produits recyclés. Les élèves ont appris à réutiliser les objets dont ils ne se servent plus, pour éviter de les 
jeter.
À Noël, chaque niveau a eu droit à son projet d’arts plastiques. Les 8e ont confectionné des anges gardiens 
en papier, les 7e ont utilisé des pommes de pin pour en faire des sapins, les 6e ont fabriqué des bonhommes 
de neige à partir de chaussettes et de grains de riz, et les 5e ont fabriqué des sapins à partir de pâtes. Ces 
projets ont tous pour but d’inspirer les élèves à créer à partir de ce qu’ils ont sous la main, et de libérer 
leur créativité. Ces travaux haut en couleurs, insufflent la joie et la bonne humeur notamment en périodes 
de fêtes ! Nous espérons continuer à organiser des projets d’arts plastiques pour célébrer le centenaire du 
Collège !

Sheena-Maria Arja
Enseignante d’arts plastiques au CSG

Avec des membres du centre culturel Phoenix, un 
centre pour jeunes où nous nous rendons tous 

les samedis pour prendre part à certaines activités 
(moment de prière ou causerie, suivie d’une activité 
sportive ou d’une conférence professionnelle), 
nous avons fait un voyage en Espagne en été 2022 
pour représenter le centre Phœnix à une rencontre 
annuelle de jeunes, « Big Picture ».
Cette rencontre qui cumule orientation 
professionnelle (conférences quotidiennes, visites 
aux universités de renom…), opérations de bénévolat 
(banques alimentaires, retapage de maisons, 
etc.), formation spirituelle (causeries, méditations, 
messes…) et bien évidemment de nombreuses 
activités touristiques et ludiques nous permet de 
nous familiariser avec un nouveau cadre de vie. En 
tant que membres du club, nous avons eu la chance 
inouïe d’être conviés à ce programme initialement 
prévu pour les personnes d’origine latine. Grâce 
à l’encadrement d’Alain Kiwan (responsable du 
club pour les adolescents), nous avons décollé de 

l’aéroport de Beyrouth cap sur Barcelone dans la 
nuit du 2 juillet. Nous avons cohabité pendant plus 
de deux semaines avec une soixantaine d’Espagnols 
âgés de 16 à 18 ans, pratiquant ainsi la langue 
au quotidien. Nacho Pinilla, d’origine basque, a 
facilité notre intégration en créant une ambiance 
toujours festive avec son humour et sa sympathie 
débordantes. 
En ce qui concerne l’orientation professionnelle, une 
visite accompagnée d’une explication détaillée du 
système éducatif de l’IESE Business School nous ont 
été exceptionnellement accordées. Cette université 
qui accueille d’innombrables étudiants étrangers, 
est proche de la résidence d’étudiants de Pedralbes 
où nous avons logé. Sur le plan culturel, notre tour 
au CosmoCaixa de Barcelone (musée interactif où 
on peut quasiment toucher à tout ce qui concrétise 
les théories scientifiques) et à la prestigieuse Cité 
des Sciences de Valence qui regroupe un musée 
océanographique et un musée des sciences à 
la pointe de la technologie, a considérablement 
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enrichi notre culture générale. Sur le plan spirituel, 
non seulement nous avons bénéficié d’une visite 
guidée de la Basílica de la Sagrada Familia, mais 
aussi une messe a été célébrée exclusivement pour 
nous dans la crypte sacrée de l’édifice, crypte où est 
inhumé l’architecte de la démesure Antonio Gaudí. 
Sans oublier notre tête-à-tête avec le légendaire 
Saint Graal exposé fièrement dans la chapelle du 
Saint Calice à Valence. Pour mieux cerner l’histoire 
de cette relique tant convoitée, un passionné de 
l’histoire de l’art nous a offert une présentation riche 
en informations plus surprenantes les unes que les 
autres sur l’objet de la quête des chevaliers du roi 
Arthur. 
Par ailleurs, notre voyage a été ponctué de diverses 
activités sportives (football, basket, tennis…) qui 
ont favorisé la cohésion du groupe dont certains 
membres peuvent mettre les nerfs à rude épreuve, 
particulièrement durant les moments de prière. Et la 
solidarité dans tout cela ? Que ce soit à Barcelone ou 
à Valence, les bonnes actions étaient de rigueur. À 
titre d’exemple, nous avons organisé des animations 
pendant toute une matinée pour les résidents d’une 
maison de retraite, leur rendant ainsi le sourire 
aux lèvres. Rouleaux de peinture à la main, c’est 
parti pour la restauration de l’appartement d’un 
couple en difficulté. Après que nous ayons refait les 
chambres, le salon et la cuisine, ils n’en revenaient 
pas : leur maison est désormais comme neuve ! 
La rencontre touchant à sa fin, comment quitter 
l’Espagne sans avoir savouré une bonne paella ? 
C’est dans le cadre de la visite d’une association 
qui défend les droits des migrants africains arrivés 

clandestinement au pays de Cervantes que 3 paellas 
ont été soigneusement cuisinées dans des paelleras 
(poêles géantes). 
D’un accélérateur de particules à la Sagrada Familia 
de Gaudí, de Barcelone à Valence en passant par 
Saragosse et le village médiéval de Peñiscola où 
les Espagnols ont raffolé de nos fameux “bzourat”, 
notre voyage a été rythmé de nombreux événements 
alternant tourisme, formation spirituelle, volontariat 
et orientation professionnelle. Cette expérience 
unique en son genre restera à jamais gravée dans 
nos mémoires.

Elie Choueifaty 1re1, Louis-Philppe Bejjani 1re3 
et Yohann Mounsef 1re7

Introduction à la permaculture au siège d’une association qui s’occupe de migrants sans-papiers.

Journée d’information et de découverte à l’IESE Business 
School (Pedralbes, Barcelone).
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At the back of the Soprano line, next to my friends, I 
started hearing the rustling of footsteps and clothes 
outside as Mrs. Ghorra gave her speech. That alone 
sent a jolt of panic through my body.
It was the first time the majority of us would be doing 
this in front of a lot of people and it was terrifying.
The idea of singing such difficult keys in front of so 
many people without messing up or relaxing at any 
given point in time made me so anxious.
With the help of my new friends there and the other 
members who knew the feeling, my stomach eased 
a little. Though nothing could prepare me for the 
moment we stepped out.
Sitting there, waiting for us to come out, were 
people of all ages. From my friends to teachers and 
parents. There were so many people.
I smiled at the sight and we started singing.
It was a clash of melody in the air, so meticulously 
prepared and so lovely to hear. We went with the 
flow of the symphony, and before we knew it, 
another song would start. Again, and again until 
our throats were sore. Seeing the lights in my fellow 
singers’ eyes and in everyone who was watching us 
was definitely worth it.
It is safe to say: that concert will forever live rent free 
in my mind. The entire church had been lit up with 
music and the true spirit of Christmas was alive in 
those moments.
I will never stop being thankful for the beautiful 
family that is Jamhour’s choir.

Christina Assy 2de8

On December 22nd, 2022, Jamhour’s choir were 
singing christmas songs in the splendid church 

up on the hill. The preparations had started a month 
before and all groups of different voice ranges met 
at least once a week.
We learned song after song, and each one was a 
delight to sing even by the time we were home.
Despite our thorough rehearsals, our music sheets and 
our lovely conductor, Manale, stress levels were high.
We each picked up a bunch of music sheets and it 
was time to head downstairs and get dressed.
We all wore lovely marine blue robes; everyone 
checked their reflection in the mirror before heading 
back to the church itself.
All those maneuvers weren’t without a small amount 
of nervous laughter, whispers of songs and laughing 
in the halls. Jamhour’s choir is one big family, and 
even though we were fidgety, we all still managed to 
be nice to each other and understand that everyone 
was stressed and on edge.
At some point, probably while I was listening to 
the violinists’ rehearsal of ‘Carol of the Bells’, Mrs. 
Violette Ghorra asked all the choir to wait for the 
show to begin in the room by the altar.
There was a sudden hush over the church, only a 
few whispers of giggles and instruments remained. 
With the help of a more experienced members of 
the choir, we all got organized into our vocal range 
groups so that once we came out, we wouldn’t have 
to think about where we would stand. 
The experienced members were lovely, and needless 
to say, they really knew what they were doing.

https://www.facebook.com/watch/?v=1176260686322929
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Il est évident que cette Semaine Jésuite ne visait 
pas uniquement un éclairage de l’histoire lumineuse 
de la Compagnie de Jésus, mais voudrait s’opposer 
à des maux d’une particulière gravité ; louant 
l’individualisme et l’amour déséquilibré de ses 
propres avantages matériels.
Nos élèves ont surtout retenu la providentielle 
efflorescence de la mission des Jésuites, naissant 
au jour voulu et si merveilleusement adaptée aux 
circonstances toujours si mouvementées !
Armés de pied en cap, les membres de la Préfecture 
Spirituelle se sont mobilisés pour animer les 

L’Évangile montre le Rédempteur semant sur son 
chemin les trésors d’amour d’un cœur avide d’attirer 

les hommes à la vérité, à la vie.
Cette flamme de mission, d’apostolat, Jésus-Christ l’a 
communiquée à l’Église, don de son amour, diffusion de 
sa vie, manifestation de sa vérité et resplendissement 
de sa sainteté. Animée des mêmes ardeurs, l’Épouse 
mystique du Christ continue à travers les siècles, l’œuvre 
missionnaire de son divin Exemplaire.
C’est par l’homme que l’homme doit connaître le chemin 
du salut, disait le Pape Léon XIII. 
Ceci dit, le Seigneur a voulu des coopérateurs à la 
dispensation de ses bienfaits. Ainsi, les Jésuites, dont 
les rudes macérations contribuèrent si puissamment à la 
conversion de plusieurs peuples, ne cessent de présenter 
l’exemple le plus concret de personnes vouées à la 
mission, sachant unir leurs forces et leurs talents, pour 
mettre sans réserve au service de l’apostolat, temps, 
capacités, fortunes, leurs libertés sacrifiées et parfois 
leur sang.

C’est afin de faire connaître à toute la famille 
du Collège Notre-Dame de Jamhour, l’œuvre 
missionnaire des Jésuites que la Semaine Jésuite 
2022-2023 s’est déroulée au début du mois de 
décembre. 

Inauguration de la Semaine jésuite, 
lundi 28 novembre 2022.
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différentes activités de la Semaine Jésuite, partout 
au Collège, absorbés par cette volonté invincible 
d’orienter les esprits de nos jeunes apprentis vers les 
horizons de la mission jésuite et de renouveler entre 
leurs cœurs et celui du Christ, un pacte d’intimité et 
d’amour.
Pour suivre l’ordre croissant, il est absolument utile 
de vous faire savoir ce que nos plus jeunes élèves 
ont pu réaliser au Petit Collège. Grâce à l’aide si 
appréciable de Madame Nada Aoun, ils ont exécuté 
des projets de dessins en lien avec le thème affiché, 
en s’appliquant à fond, avec une habileté et un 
savoir-faire adaptés à leurs compétences. D’ailleurs, 
le Révérend Père Marek Cieślik, vice-recteur, a 
agréablement admiré les « chefs-d’œuvres » de 
nos élèves attribués au succès et qualifiés de fruits 
d’activités fébriles et assidues.
Par ailleurs, suite à son passage dans toutes les 
classes de 8e, le Père Marek Cieślik s’est entretenu 
également avec les différents délégués des classes 
de 7e au PC, au sujet de la Semaine Jésuite. 

Au Grand Collège, et tout particulièrement en 6e 

et en 5e, les élèves ont élaboré, et par un labeur 
persévérant et infatigable, une série de dessins 
en lien avec le thème de la Semaine Jésuite ; en 
s’inspirant de quelques peintres illustres.
Rien n’est capable de qualifier la joie exubérante 
avec laquelle les élèves de 6e ont accueilli le 
Révérend Père Recteur, Charbel Batour, lors de 
son passage dans leurs classes pour observer leurs 

dessins et apprécier leurs talents. 
Nul ne pouvait dérober leurs brillants succès ni 
gommer le caractère actif, intelligent et dévoué de 
leur ferme volonté de vouloir remuer le couloir du 
Silence en décorant son panneau de leurs propres 
dessins, d’une finesse remarquable. 

À noter que le passage du Père Recteur en classe 
de 6e, s’est accompagné de la présence des deux 
Pères Pierre Wittouck s.j. et Raphaël Traboulsi, de 
Mme Tania Kheir Préfet de la division Saint-Jean, 
de Mmes Nawal Farès et Christianne Sleiman, et de  
M. Imad Rahal.
D’autre part, voulant joindre l’utile à l’agréable, 
les élèves de  6e, 5e, et 4e, ont participé à une 
compétition ludique, qui devait tester leurs 
connaissances concernant le thème de la Semaine 
Jésuite, sachant que les 4e ont visionné un montage 

« L’homme et la nature », à la manière de Pierre Alechinsky 
dessins des élèves de 6e.

Les élèves de 8e  expliquant les panneaux travaillés, 
à P. Charbel Khachan, M. Albert Melhem et P. Marek Cieślik. 



54 Jésuites
Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

préparée par Mme Marie-Antoinette Labaky, avec 
la coopération de Mme Violette Ghorra. Cette 
procession, dont le point de départ était la grande 
église, a abouti au couloir P. Charvet, où le Père 
Batour, en la présence de Père Agapios Kfoury 
coordinateur de l’éducation religieuse, des Pères du 
Collège, des différents préfets, des membres de la 
Préfecture Spirituelle, des professeurs et des élèves, 
a prononcé un discours éloquent et fort véridique 
aux élèves, pour faire ressortir du sein de la mission 
jésuite, les effluves brûlants d’une action irrésistible 
sur les âmes. Par la suite, il a inauguré les panneaux 
des deux couloirs P. Charvet et celui du Silence. 
Harcelé par des occupations disparates et 
absorbantes, notre société n’échappe point au 
danger d’étouffer la vie de mission et l’œuvre 
d’apostolat, magnifiquement soignée par les 
Jésuites, tout au long de leur histoire extrêmement 
attachante.
Nous qui nous lamentons parfois sur les insuccès 
de nos œuvres, nous qui savions pourtant qu’en 
dernière analyse, l’homme n’est ordinairement mû 
que par le désir d’être heureux, demandons-nous 
si les hommes ont perçu en nous ce rayonnement 
de l’esprit missionnaire, que nous eût donné l’union 
avec Celui qui nous a envoyés pour porter Sa parole 
aux confins de la terre et semer Sa joie dans les 
cœurs brisés.

P. Raphaël Traboulsi

adapté du film « The Mission » duquel les élèves 
ont retiré les quatre préférences apostoliques, et ce, 
à travers une activité artistique ciblée. Par contre, 
les élèves de 3e ont mené une discussion autour 
d’un PowerPoint préparé spécifiquement à cette 
occasion. 
Au niveau du Secondaire, une Messe a été célébrée 
pour les élèves de Seconde, en l’honneur de Saint 
François Xavier, patron des Missions. Cette Divine 
Liturgie a été présidée par le P. Antoine Francis.
Pour l’ouverture de la Semaine Jésuite, une 
procession de tous les délégués du complémentaire 
s’est savamment orchestrée, minutieusement 

Procession lors de l’ouverture de la Semaine jésuite.

Exposition au Petit Collège.
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Comme chaque année, nous célébrons la semaine 
jésuite autour de la fête de saint François Xavier. 

Le thème de cette année est « Les jésuites et la 
Mission ». 
Tous les talents se sont mis à l’œuvre. Le Collège 
s’est mobilisé pour découvrir davantage qui sont 
les jésuites, approfondir leur spiritualité et connaître 
leurs domaines d’action. Les élèves, accompagnés 
de leurs catéchètes, se sont recueillis dans le 
silence et la contemplation pour prier et réaliser des 
recherches et des activités bien ciblées pendant 
les séances de catéchèse mais aussi pendant les 
récréations. 
Au préscolaire, un temps est consacré pour parler 
des jésuites et prier. 
Au Primaire 1, de même qu’en 11e et 10e, les élèves 
ont découvert qui sont les jésuites et ont prié 
ensemble à leur intention. De plus, des activités 
numériques interactives ont été exploitées pour faire 
plus ample connaissance avec les Compagnons de 
Jésus et faciliter le partage d’idées.
En outre, en 10e, un temps de célébration a été 
vécu dans la chapelle, pendant lequel les élèves ont 
reçu le Nouveau Testament en libanais, sachant que 
la Parole de vie qui a changé la vie de saint Ignace, 
cette même parole, nous invite à nous renouveler et 
à tourner nos vies vers la Lumière.
Avec les élèves de 9e, une bande dessinée et des 
jeux éducatifs ont permis de bien vivre l’occasion. Le 
temps de prière, comme pour toutes les classes, a été 
un temps de qualité vécu dans le silence et dans la 

contemplation.  
Au primaire 2, les élèves de 8e ont découvert les 
jésuites à travers un Rallye. Différentes étapes ont 
permis de distinguer les champs de mission et les 
figures jésuites qui se sont données pour porter la 
bonne nouvelle en parole et en action. Saint François 
Xavier était la figure jésuite principale découverte 
par les élèves de 8e. À l’issue du rallye, une coupe a 
été remise à l’équipe gagnante.
Quant aux élèves de 7e, ils ont parcouru les différents 
aspects de la mission et les caractéristiques 
du missionnaire à travers Pierre Favre. Ils ont 
essentiellement travaillé sa biographie en réalisant 
sa carte d’identité. Les élèves de 6e, eux, ont 
travaillé à partir d’une présentation PowerPoint 
préparée par leurs catéchètes. Ensuite, une activité, 
« question pour un champion », a permis aux élèves 

Tournoi de ballon chasseur.

Mme Amale Barakat, P. Marek Cieślik S.J. 
et Mme Gisèle Hage inaugurant la Semaine 

jésuite au CSG.
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de fixer et de partager les connaissances acquises. 
Par ailleurs, les élèves du Primaire 2 et ceux de 5e, 
accompagnés de leur prof de dessin spirituel, ont 
préparé des dessins et des panneaux autour du 
thème « les jésuites et la mission ». 
Au cycle complémentaire, la semaine jésuite a été 
également pleinement vécue ! Dans la chapelle, des 
temps de prière se sont succédé et une célébration 
a eu lieu autour des reliques de saint Stanislas 
Kostca s.j. pour les élèves de 3e. L’objectif de toutes 
les activités proposées est de faire découvrir les 
domaines de la mission, ainsi que ses enjeux, ses 
obstacles, ses difficultés et ses défis possibles. Les 
élèves ont aussi découvert les caractéristiques du 
missionnaire jésuite et celles du laïc collaborateur 
avec les jésuites dans leur mission. Ensemble, nous 
avons visionné un montage du film « The Mission » 
puis des jeux, des activités et des discussions ont 
été animées à partir de ce film.
En 5e, les élèves ont fait aussi des recherches 
facultatives sur différents jésuites en mission au 
Liban ou dans le monde.
De plus, les élèves de 3e ont pu profiter d’une 
rencontre avec Mme Claire Hindi qui, grâce à son 
témoignage touchant et captivant, a pu attirer leur 
attention et susciter en eux le désir de faire une 
relecture, de passer par le discernement pour faire 
de meilleurs choix et oser aller plus loin.
En parallèle, pendant les récréations, les élèves 
de 5e et de 4e ont participé à un tournoi de ballon 
chasseur sous le coaching du Père Joe Tanios. 
C’est la classe de 4e3 qui a remporté la coupe de la 
semaine jésuite. 

Nous n’avons pas oublié 
la musique ! Le chant  
« Prends Seigneur et reçois » 
qui reprend la prière de 
saint Ignace a accompagné 
tous les élèves du Collège 
durant cette période.
Tous ces temps de 
qualité ont été inaugurés 
en présence de Mme 
Barakat, des professeurs 
et des accompagnateurs 

pédagogiques, de même que pour la clôture 
pendant laquelle nous avons remercié le Seigneur 
pour ce temps de grâce. Nous avons aussi 
exprimé notre reconnaissance aux élèves pour 
leur dévouement ainsi qu’à toute personne qui a 
collaboré à la préparation, à l’organisation et à la 
réalisation des différentes activités de la semaine 
jésuite.
Des activités bien ciblées et une semaine bien 
vécue dans la sincérité et la joie par toute la famille 
du Collège Saint-Grégoire.

Gisèle Hage
pour la Préfecture spirituelle CSG

À l’exemple de Jésus, sur les pas de saint Ignace, 
nous aussi nous sommes mis en chemin pour 
découvrir les différents domaines de la mission 
et notre mission au sein de ce monde.
Partir dans le monde pour porter la parole de 
Dieu et annoncer la paix et la bonne nouvelle de 
vie en parole et en action c’est bien ça la mission 
de tous les chrétiens et c’est bien ça aussi la 
mission des jésuites.

Naya Bou Abdallah 5e2 CSG

Pour moi être missionnaire c’est être attentif aux 
besoins de l’autre pour pouvoir l’aider. En effet, 
l’orgueil, l’indifférence et l’individualisme nous 
empêchent d’aller à la rencontre de l’autre. Par 
contre l’amour, l’humilité et la générosité sont 
des qualités importantes pour pouvoir vivre la 
fraternité et être missionnaire.       

Marc Ghaoui 4e2 CSG

Exposition « Les Jésuites et la Mission » au CSG.
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Être à l’écoute, être attentif aux problèmes qui 
font souffrir le monde, réagir et faire une action, 
pour moi tout cela est au cœur de la mission. 
Surmonter sa propre colère qui peut mener à la 
méchanceté est un point important pour pouvoir 
éviter le mal et choisir le bien. En effet, se nourrir 
de la parole de Dieu est le meilleur chemin qui 
nous guide vers le bien et nous fortifie contre le 
mal.

Antoine Boustany  4e2 CSG

Pour moi, c’est un grand honneur d’être dans 
un collège jésuite et d’apprendre sur la mission 
des jésuites. Nous-mêmes sommes appelés à 
participer à cette mission. Mais où et comment ? 
Aider, partager, donner … en classe, à la maison, 
à l’école, à l’église… partout et à tout moment la 
mission est possible. 

Jorgi el Hachem 4e2 CSG

À l’image de ton amour
À regarder le monde autour de nous, 
à l’écouter, il n’y a pas à dire qu’il est en 
attente d’actes concrets, au-delà des 
paroles qui meurent dès qu’elles sont 
prononcées... le monde est saoul de paroles 
qui n’aboutissent pas. Une promesse, c’est 
celle qui se réalise, une intention c’est celle qui se 
concrétise... une parole qui ne prend pas forme reste 
stérile, ne porte pas de fruit. « C’est la gloire de mon 
Père que vous portiez beaucoup de fruits » ... Porter 
du fruit c’est l’accomplissement de l’amour. Dieu lui-
même après avoir essayé de parler à son peuple de 
multiples manières, comme dans le buisson, dans la 
brise ou à travers les prophètes, a fini par venir dans 
le monde « en personne » : « et le Verbe s’est fait 
chair » ... Jésus... « Et il a habité parmi nous » ... Il 
vient pour une mission, il vient pour nous montrer 
son amour infini, inconditionnel, par des actes et 
des gestes d’une extrême bonté, d’une extrême 
beauté, il transforme notre vie ! Il la rend plus belle!
À son image, c’est notre mission, chacun et chacune, 
d’aimer la vie, de choisir la vie, de la rendre plus 
belle !
Célébrant la semaine jésuite « Les jésuites et la 
mission », c’est le moment idéal de nous interroger 
sur notre rôle en tant que membre de la grande 
famille ignatienne, jésuite.
Nous faisons partie d’un collège jésuite, nous 
sommes initiés à la spiritualité et à la pédagogie des 
jésuites, nous sommes entourés de mouvements et 

communautés nourris par cette même spiritualité, 
comme le MEJ, ou encore la CVX. Tant de moyens 
et de possibilités qui nous appellent à « sortir du lot 
», à « oser faire la différence » ... le monde attend....
Aux fruits on reconnaît l’arbre ! Puissent les personnes 
que nous croisons reconnaître en nous le « label » 
que nous portons (élèves ou accompagnateurs des 
jésuites) ; encore plus, soyons dignes de Celui dont 
nous portons le nom : « Jésus ». 
Pour cela, posons un éclairage sur notre vie... 
réfléchissons à ce que nous voulons en faire... nous 
pouvons toujours faire cela avec un accompagnateur 
à nos côtés qui sera le témoin de notre cheminement 
et le soutien dans les difficultés. Ce cheminement a 
un objectif : poser les bons choix, prendre les bonnes 
décisions (notre vie, nous l’écrivons à l’encre de nos 
choix et décisions) ; et finalement, unissons toujours 
foi et vie : vivons l’unité, l’unité intérieure d’abord 
(paix intérieure, sérénité, équilibre... loin de tout ce 
qui peut troubler, séduire vainement ou ébranler...) 
pour que nous puissions en irradier ensuite autour 
de nous (en famille, à l’école, en société et dans le 
monde).  

Claire Hindi
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« Tout homme a le droit de partir, c’est son pays qui doit le persuader de rester – 
quoi qu’en disent les politiques grandiloquents. ‘Ne te demande pas ce que ton 
pays peut faire pour toi, demande-toi ce que tu peux faire pour ton pays.’ Facile 
à dire quand tu es milliardaire, et que tu viens d’être élu, à 43 ans, président 
des États-Unis d’Amérique ! Mais lorsque, dans ton pays, tu ne peux ni travailler, 
ni te soigner, ni te loger, ni t’instruire, ni voter librement, ni exprimer ton opinion, 
ni même circuler dans les rues à ta guise, que vaut l’adage de John F. Kennedy ? 
Pas grand-chose !.»
Cette citation d’Amin Maalouf, extraite de son œuvre Les Désorientés parue 
en 2012, illustre bien le ressenti des Libanais qui ont quitté le pays ou de ceux 
qui y aspirent. Le titre choisi par cet expatrié de longue date, qui a consacré de 
nombreux écrits à la question identitaire, est sans nul doute un jeu de mots entre 
« perdre l’orientation ou la direction » et « perdre » ou plutôt « être arraché » 
à l’Orient. 

Les siècles se succèdent, les causes et les phases de l’émigration se multiplient, le 
résultat, lui, reste identique : le Libanais porte sa valise avec un rêve à réaliser, une 
douleur à apaiser, une fuite qui ne finit pas de le désorienter.

Pourtant, le Liban, pays de voyageurs, à la croisée des chemins du monde, longtemps 
victime de conflits, de mainmises et d’abandon, mais aussi riche de brassages culturel 
et communautaire, ne demeure-t-il pas une terre à l’âme singulière pour laquelle les  
« dés-orientés » éprouvent tant de nostalgie et un certain déchirement ?

Si parmi les émigrés libanais partis à la recherche de meilleures opportunités, les 
adultes ont le souci d’assurer une vie équilibrée à leur famille, les jeunes, quant à eux, 
se trouvent confrontés à un dilemme de taille : partir ou rester.
C’est dans cette perspective que les élèves du secondaire, futurs adultes, particulièrement 
touchés par ce choix cornélien, ont choisi de traiter le thème de l’émigration libanaise, et 
ce, sous différents aspects. L’historique de l’émigration est relaté par Thérésa Khachan, 
les causes de la dernière vague d’émigration sont développées par Karen Boulos et 
Cynthia Arslane, alors que Fatmé Daou tente de dépeindre la vie des expatriés à partir 
d’une enquête personnelle. Laetitia Yardémian, elle, exploite le thème de l’exil dans 
l’art, notamment dans les œuvres littéraires. Quant à Patricia Bark, elle clôture par un 
cri adressé au peuple libanais dans « Sarkhat watani ».

N.Y.
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  Térésa Khachan 1re6

Un petit historique
Le phénomène migratoire est inscrit dans les racines 
du Liban. Vers la fin du XIXe siècle, la première 
vague migratoire des Libanais voit le jour. Un tiers 
de la population de la montagne libanaise prend le 
chemin de l’émigration vers les États-Unis, le Brésil, 
l’Argentine, l’Égypte, le Canada et l’Australie. 
Selon les études du sociologue et professeur 
d’université, Marwan Abi Samra1 sur l’émigration 
et son impact sur l’économie et le développement, 
le nombre total d’émigrés libanais et de leurs 
descendants atteint le chiffre de 628 397 en 1926. 
Selon lui, cette première vague d’émigration se 
caractériserait par le nombre élevé de paysans 
illettrés qui ont quitté la montagne en vue d’améliorer 
leur niveau de vie. Cependant, la pauvreté, les 
conflits religieux/intercommunautaires ainsi que la 
persécution de chrétiens par l’Empire ottoman ont 
également joué un rôle important dans ce premier 
phénomène migratoire. 
Le deuxième mouvement migratoire (1926-1960) 
concerne un mouvement vers l’Afrique de l’Ouest, 
puisqu’aux lendemains des guerres mondiales, 
certains pays comme les États-Unis et la Canada 
imposent des restrictions pour l’entrée des 
Asiatiques et des Libanais dans leur pays, et vont 
même jusqu’à fermer leurs portes.  
La troisième vague migratoire a lieu entre les années 
1960 et 1974. C’est le départ de Libanais vers les 
pays arabes pétroliers. Selon les estimations de 
Boutros Labaki (historien et chercheur)2, le Liban 
enregistre en moyenne 8 500 départs annuels 
en dix ans (1960-1970), et 10 000 entre 1970 
et 1974. Ceci est dû à la croissance rapide de 
l’économie pétrolière des pays avoisinant le 
Liban tel, le Koweït. D’autres facteurs ont favorisé 
ces départs : le retrait, en Orient, des puissances 
coloniales françaises et britanniques, l’occupation 
en 1948 de la Palestine ainsi que la crise de 1958.
À la veille de la guerre de 1975, le nombre d’émigrés 
libanais dans les pays du Golfe est estimé à 52 700 
1-4 ABI SAMRA Marwan, « L’emigration libanaise et son impact sur I’economie et le developpement », in Cahiers des migrations 

internationales no. 105, 2010, Bureau International Du Travail, Genève.

dont 25 200 au Koweït, 8 000 en Arabie Saoudite, 
7 800 aux Émirats Arabes Unis, 10 900 en Libye3. 
Cependant, durant ces années, l’émigration vers 
l’Amérique du nord (États-Unis, Canada) reprend 
son cours suite à l’assouplissement des restrictions. 
La quatrième vague débute en 1975, début 
de la guerre. Ainsi, le nombre total des émigrés 

libanais est estimé à 814 000, selon deux enquêtes 
menées par l’Université Saint-Joseph4. Cette 
vague migratoire est due à l’instabilité politique, 
économique et sécuritaire. 

Et en 2023…
Aujourd’hui, face à la situation économique, 
politique et sociale, les jeunes n’ont qu’un seul 
objectif : quitter le pays et partir vers la France, le 
Canada, la Suisse ou l’Espagne. Ces destinations 
privilégiées sont perçues par les jeunes comme 
solutions ultimes pour un meilleur avenir. La situation 
instable au Liban ne pousse pas uniquement les 
jeunes diplômés à quitter le pays : cette crise affecte 
aussi les médecins, les architectes et les enseignants, 
c’est-à-dire tout salarié, expérimenté, aspirant à 
construire un avenir plus solide à l’extérieur du 
pays. De nouvelles destinations viennent s’ajouter 
depuis 2020 pour les jeunes salariés, il s’agit de 
pays où la vie au quotidien reste moins chère que 
le reste des pays européens, comme la Turquie, 
l’Arménie et la Géorgie.
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L’émigration correspond à la représentation d’un 
désir d’ailleurs. Cet ailleurs est la destination 

rêvée pour une grande partie de la jeunesse 
libanaise d’aujourd’hui. Qu’elle s’inscrive dans une 
vision ou un parcours à plus ou moins long terme, 
l’émigration peut répondre à un désir de formation 
et d’études, de recherche d’emploi dans un 
contexte de crise économique et d’acquisition d’une 
expérience professionnelle. Quels qu’en soient les 
motivations ou encore l’objectif, l’émigration des 
Libanais peut se lire comme la volonté de quitter 
notre pays jugé trop peu soucieux des droits de ses 
citoyens, particulièrement de ses jeunes.

A l’origine d’un tel phénomène se trouvent des 
motivations plus ou moins profondes. Parmi les 
moins profondes, les facteurs individuels liés au 
parcours de vie (âge, éducation, situation familiale). 
Actuellement, bien que le Liban ait été « l’université 
du Proche-Orient », le secteur éducatif est en 
situation de détresse et pousse les étudiants et les 
enseignants à partir surtout en Europe. 

De plus, la crise économique ayant favorisé un climat 
d’insécurité dans le pays, les Libanais recherchent 

1 TABBARA Rana, « Au Liban, la criminalité connaît une hausse spectaculaire depuis le début de la crise », in L’Orient-Le Jour, 
N°16248, Beyrouth, 3 décembre 2021, P. 3.

une stabilité dans l’exil. Depuis l’année 2021, on 
note une augmentation des cas de meurtre et de 
vol au Liban. En effet, les statistiques d’International 
Information, une société régionale indépendante 
de recherche et de conseil basée à Beyrouth, 
confirment que « depuis début 2021, les vols de 
voitures ont augmenté de 212%, les cambriolages 
de 266% et les meurtres de 101%, en comparaison 
aux dix premiers mois de 2019, soit avant que la 
crise économique ne s’aggrave »1.

À ces raisons, s’ajoutent des raisons plus profondes 
telles que le chômage dont « le taux au Liban est 
passé de 11,4% en 2019 à 29,6% en janvier 2022, 
d’après l’Administration centrale des statistiques 
au Liban (CAS) et l’Organisation internationale 
du travail (OIT) ». De plus, la crise économique 
sans précédent a entrainé une dévalorisation de la 
monnaie, aboutissant à la pauvreté excessive. 80% 
de la population libanaise vit désormais sous le seuil 
de pauvreté selon les indicateurs de l’ONU. Dans 
cette perspective, une étude dirigée par Suzanne 
Menhem, professeure adjointe et chercheuse 
à l’Institut des sciences sociales de l’Université 
libanaise, révèle que « 90% des personnes 

Cynthia Arslane 1re5 et Karen Boulos 1re9

De plus, depuis 2009, à partir des données de 
l’organisation mondiale de la santé (OMS)5, 40% des 
médecins ont quitté le Liban. Ce nombre ne fait que 
s’accroitre car en 2021, 1500 médecins (contre 100 
dans les années précédentes) ont quitté le pays. 

5 NOUN Fady, « Parmi les candidats libanais à l’exode, de plus en plus de ‘cerveaux’ et des ‘familles entières’ ». in L’Orient-Le Jour, 
No16344, Beyrouth, 4 avril 2022, P. 3.

Face à ce flux migratoire en croissance exponentielle, 
de nombreuses questions se posent : cet exode massif 
des Libanais, notamment des jeunes, vers de nouveaux 
horizons, cessera-t-il un jour ? N’affectera-t-il pas l’équilibre 
socio-démographique au Liban ? Quel avenir réservons-
nous aux futures générations ? 
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interrogées dans le cadre de cette étude ont déclaré 
que la principale raison de leur départ était la crise 
économique, alors que 67,5% ont indiqué vouloir 
partir en raison de la situation politique »2. 

Par ailleurs, l’inflation entraine une difficulté dans 
l’approvisionnement en médicaments, ce qui 
affaiblit le secteur médical. « Au Liban, il existe 
455 médicaments pour les personnes atteintes de 
cancer. Mais 80% de ces médicaments ne sont 
pas disponibles dans les pharmacies en raison 
de la crise financière, selon l’association Barbara 
Nassar.3 »

2 FARHAT Sally, « Face à la crise, la jeunesse libanaise en quête d’un avenir meilleur à l’étranger », in France 24, 28 avril 
2022, consulté sur [https://www.france24.com/fr/moyen-orient/20220428-face-à-la-crise-la-jeunesse-libanaise-en-quête-d-
un-avenir-meilleur-à-l-étranger]

3 MAROUN Joëlle, « Cancer du sein : au Liban, la pénurie de médicaments représente un risque pour les patientes », in France 
24, 19 octobre 2022, consulté sur [https://amp.france24.com/fr/sant%C3%A9/20221019-cancer-du-sein-au-liban-la-
p%C3%A9nurie-de-m%C3%A9dicaments-repr%C3%A9sente-un-risque-pour-les-patientes]

La tendance des Libanais à émigrer remonte 
à plusieurs siècles et les départs définitifs ou 
temporaires font partie du quotidien. Alors que le 
Liban s’enlise depuis près de trois ans dans une 
profonde crise financière, économique, sanitaire, 
sociale et politique, les Libanais cherchent 
désespérément à partir à l’étranger pour s’assurer 
d’une vie meilleure. Un exode qui laisse peu 
d’espoir quant à l’avènement d’un réel changement 
de gouvernance dans le pays. 

Illu
str

ati
on

 Ly
nn

 K
ar

am
 2

de
4



DOSSIER L’émigration, un rêve à réaliser ou une douleur à apaiser ?62

Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

 Fatmé el Daou T5

Où vas-tu suivre tes études universitaires ? Cette 
question dérive de la certitude que « les jeunes 

n’ont pas d’avenir au Liban ». L’émigration est ainsi 
devenue une nécessité que ce soit pour les étudiants, 
pour les adultes ou même pour les plus âgés. 

L’Europe, les États-Unis ou le Canada sont les 
destinations les plus demandées par les jeunes pour 
leurs études. N’y a-t-il donc plus d’espoir dans le Liban ?  

Pour d’étudier la façon dont les Libanais vivent 
l’émigration, quelques expatriés (vers la France, les 
États-Unis, La Belgique et l’Allemagne et certains pays 
arabes) ont accepté de répondre à nos questions.

Une majorité de personnes interrogées a quitté le 
pays depuis une trentaine d’années ; d’autres l’ont fait 
depuis trois à quatre ans. Ceci est le fruit de deux 
causes majeures : la guerre libanaise (1975-1990) 
et la crise économique actuelle. Pourtant, beaucoup 
d’entre elles éprouvent un grand attachement envers 
leur pays. Les amis, la famille, les coutumes, les 
traditions et le mode de vie libanais ne sont pas les 
seuls facteurs d’attachement, la mémoire et les valeurs 
ainsi que le sentiment d’appartenance jouent aussi un 
rôle important. 

Plusieurs facteurs ont favorisé le départ :
Les pays d’accueil assurent aux émigrés comme à leurs 
citoyens les mêmes prestations sociales, à savoir : 
l’assurance maladie, la sécurité, l’accès au logement 
et à l’éducation etc. . 

« De nos jours, au Liban, un malade meurt avant 
de pouvoir être admis à l’hôpital. » « Si on arrive 
à trouver le médicament dans une pharmacie, ce 
dernier nous revient très cher ! » « J’aurais aimé 
que mes enfants restent dans mon pays que 
j’aime mais s’ils recherchent une vie plus ou moins 
respectable, ils ont plus de chance de se trouver un 
travail raisonnablement payé que de se fatiguer 
et de mener des études pour un salaire dévalué. » 
s’indignent les personnes interrogées.

Les opportunités de travail, dans le pays choisi, sont 
aussi accessibles aux immigrés qu’aux locaux.

Une grande majorité cherche ainsi une meilleure 
qualité de vie et l’obtention de la nationalité étrangère. 
Certains trouvent aussi que les personnes sans ou avec 
peu de qualifications sont plus favorisées et bénéficient 
de plus de facilités à l’étranger.

C’est pour toutes ces raisons que l’émigration devient 
une nécessité pour les Libanais. En effet, dans ces 
pays étrangers l’individu est valorisé et le citoyen ne 
paye pas le prix de la corruption des haut placés.

Cependant, la vie à l’étranger n’est pas aussi parfaite 
qu’on le croit ; faire un saut au Liban est perçu comme 
une échappatoire pour ces expatriés. Si les jeunes 
sont plus indépendants dans les pays occidentaux, 
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Je quitte enfin 
ce pays corrompu !

En route, vers la civilisation !
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certains émigrés libanais trouvent que l’autorité des parents 
est presque absente à cause de l’influence de la société. 
De plus, si pour les jeunes, l’adaptation est plus facile, elle 
n’est pas aussi évidente pour les adultes qui ont plus de mal 
à se défaire des habitudes acquises au Liban depuis de 
nombreuses années. 
Mais aussi le mode de vie stressant, le rythme de travail 
très soutenu, les relations souvent superficielles, la séparation 
d’avec la famille et les amis restés au Liban, sont autant 
d’inconvénients aux yeux de plusieurs émigrés.
Certains jeunes se trouvent toutefois en exclusion des groupes 
d’amis en raison d’une divergence de culture et de valeur 
avec celles du pays d’adoption, ce qui entraine une certaine 
incompréhension de la part des autres. 

« C’est dur à expliquer à mes amis pourquoi je ne veux 
pas veiller tard en dehors des de la maison, ils croient 
toujours que c’est à cause mes parents qui sont strictes et 
que je dois devrais leur faire face. »

Toutefois, les inconvénients ou les difficultés du retour se 
situent à plusieurs niveaux : certains ne peuvent pas quitter le 
pays avant d’obtenir la nationalité ; d’autres sont soumis aux 
décisions de leurs familles qui sont influencés par la nouvelle 
société et qui n’éprouvent plus d’attachement au Liban. 

Le retour est une idée prise en considération. 
Certains l’assurent et veulent retourner après la retraite ou 
même au moment où ils pourront travailler en ligne et faire 
de courts voyages à l’étranger de temps à autres. D’autres 
sont dans l’espoir de l’amélioration de la situation au Liban 
pour y retourner. 

Les parents essayent toujours d’inculquer la culture libanaise 
à leurs enfants par plusieurs moyens :  dialoguer en arabe à 
la maison, visiter le Liban le plus possible, passer du temps 
avec les cousins, et forger des amitiés entre les enfants et 
des Libanais de leur âge. Ainsi, le contact avec les Libanais 
demeure continu, même de loin. Ils essayent aussi de 
perpétuer les traditions libanaises au moins à la maison. 
Cependant, il n’est pas toujours aussi évident d’inculquer 
aux enfants l’attachement au Liban. 

Les habitudes et le mode de vie peut changer la personne, 
mais les expatriés libanais ne se lassent jamais de contribuer 
à aider leur pays. Malgré le manque de confiance dans les 

institutions gouvernementales, les expatriés essaient de faire 
parvenir l’aide par divers moyens. Avec la dévalorisation 
de la livre libanaise, certaines familles au Liban sont aidées 
financièrement par leurs proches vivant à l’étranger, même 
si cette aide est parfois minime pour l’expatrié elle compte 
beaucoup pour les locaux. D’autre part, certains expatriés 
se retrouvent dans l’abondance matérielle et parviennent à 
aider des associations privées qui s’occupent de personnes 
dans le besoin.

En conclusion, le Liban n’a toujours pas perdu espoir. Mais 
cet espoir dépend des Libanais. L’identité libanaise est mise 
en jeu à travers l’émigration. C’est le rôle de chaque citoyen 
libanais de ne pas oublier ses origines. 

Tu crois que c’est 
plus facile ici ?

Rentre 
chez toi !

Illu
str

ati
on

 R
am

i A
bd

all
ah

 2
de

9



DOSSIER L’émigration, un rêve à réaliser ou une douleur à apaiser ?64

Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

Laetitia Yardemian 1re10

L’art est le fait de créer, de s’échapper de la 
réalité, de s’exprimer sans réserve et de toucher 

les émotions du public. De ce fait, de nombreux 
artistes choisissent des thèmes sérieux et d’actualité 
tels l’exil et l’immigration. L’exil concerne n’importe 
quel changement de résidence, volontaire ou pas, 
et suscite un sentiment de dépaysement. 

Un exemple d’œuvre littéraire qui illustre 
parfaitement ce sujet est le roman de Laurent Gaudé 
intitulé Eldorado (2006). El Dorado est une cité d’or 
légendaire dont l’existence n’est pas prouvée et 
dont la recherche est persistante. Dans son roman, 
Gaudé confronte deux perspectives différentes de 
ce monde idéal. D’un côté, on suit Salvator Piracci, 
un officier de la marine italienne chargé de surveiller 
les navires transportant des immigrés clandestins. Le 
seul souhait de Piracci est de dépasser le sentiment  
de culpabilité causé par son travail. La trame du 
roman se construit également autour de deux frères 
soudanais qui cherchent à s’enfuir de leur pays 
natal, la Lybie, de façon illégale afin d’accéder à 
de meilleures conditions de vie. Ce roman illustre 
parfaitement la crise des migrants d’aujourd’hui, 
étant donné qu’il met en scène les difficultés que 
rencontrent les réfugiés actuels : l’abandon de leur 
pays, le déchirement de leur famille et les dangers 
de la traversée. 

Un autre exemple d’exil dans la littérature est 
l’œuvre autobiographique de Maryam Madjidi 
intitulée Marx et la Poupée. Cet ouvrage raconte 
l’expérience de l’auteur lorsque sa famille est 
contrainte de quitter son pays natal, l’Iran, et de 
s’installer en France. L’auteure met en valeur les 
difficultés auxquelles font face les enfants qui se 
séparent de leurs familles. Le passage du refus 
d’adopter les coutumes du pays d’accueil jusqu’à 
l’oubli total de ses racines, la discrimination, la 
marginalisation et le manque d’appartenance aux 
deux pays sont certainement les nombreux obstacles 
que rencontrent les jeunes immigrés d’aujourd’hui. 

À l’échelle locale, le Liban connaît trois vagues 
d’immigration, chacune immortalisée par l’art. 
La première a lieu lorsque de nombreux libanais 
décident de partir à la fin du XIXe siècle. Ce nombre 
ne fait que s’accroitre à la suite d’événements 
comme la grande famine entre 1914 et 1918 et la 
dépression économique des années 1930. Khalil 
Gibran, écrivain et poète libanais, est poussé à 
quitter son pays en 1895 en direction des États-
Unis. Malgré son jeune âge au moment du départ, 
Gibran reste lié à son pays natal malgré la distance 
et le mentionne même dans ses écrits. Par exemple, 
son poème intitulé « Vous avez votre Liban, j’ai le 
mien » appelle le peuple à la révolution et crée des 
espoirs nationalistes à la veille du déclenchement 
de la Grande Guerre, mais il critique également 
l’aristocratie libanaise. 

Avec la guerre civile (1975-1990), le Liban connaît 
une deuxième vague d’immigration due à l’insécurité 
dans le pays. Etel Adnan, femme de lettres et artiste 
libanaise, quitte le Liban pour poursuivre ses études 
en France et aux États-Unis. Malgré l’éloignement 
de son pays, Etel Adnan suit quand même les 
événements de la guerre et s’en inspire même pour 
ses écrits. À titre d’exemple, « Sitt Marie Rose » 
(1977) est un roman basé sur la vie de Marie Rose 
Boulos, qui est tuée lors du conflit. Cette œuvre est 
une sorte de critique de la culture libanaise, plus 
précisément une dénonciation de la xénophobie et 
la misogynie présentes dans le pays, en particulier 
durant la guerre. 

« La statue de l’émigré libanais », Ramez Baraka.
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« La statue de l’émigré libanais » symbolisant parfaitement 
l’exode des Libanais est réalisée en 1979 par Ramez 
Baraka, un sculpteur d’origine libanaise, et exposée à 
Mexico. Une copie de cette statue de bronze a été offerte 
en 2003 à la municipalité de Beyrouth par le Club libanais 
de Mexico. Elle est érigée face au port de Beyrouth, sur 
l’avenue Charles Hélou.

La dernière vague 
d’émigration du 
Liban est celle 
due aux crises 
actuelles qui 
détruisent le pays. 
Jean-Marc Nahas, 
peintre libanais 
de renommée 
internationale, 
dessine 
premièrement 
“Beirut 2019” et 
“Beirut 2020”, 
qui montrent les 
troubles endurés 
par le peuple 
libanais, et 
continue avec “The 

traveler” (2022) qui accentue à son tour l’abandon et la 
perte d’espoir du peuple poussé à quitter le pays. 

Betty Taoutel, (ancienne du Collège) auteure, metteure en 
scène et comédienne a largement traité le sujet de l’exil 
dans nombre de ses pèces de théâtre, notamment dans « 
Passeport el farajj - L’histoire d’un passeport condamné à 
l’exil »
« Passeport no 10 452 serait l’une des pièces les plus 
personnelles de Taoutel. Derrière la casquette d’auteure, 
de metteur en scène et de comédienne, il y a, avant 
tout, la mère. Une mère qui dans la vie n’a pas suivi le 
même chemin que le personnage qu’elle incarne. Mais 
qui met en scène ses angoisses. Et c’est pour cette raison 

qu’elles sonnent d’autant plus poignantes. » écrivait 
l’hebdomadaire Magazine en février 2014.

Sans oublier Feyrouz, porte-voix des Libanais dans 
les quatre coins de la planète, qui a longtemps chanté 
l’attachement à la patrie, comme dans « Li Beyrouth » 
ou « Bhebbak ya Loubnan » et tant d’autres que nombre 
d’expatriés ne cessent de fredonner ou d’écouter.
Les exemples sont nombreux pour illustrer le rôle saillant 
de l’art dans la transmission des angoisses et des opinions. 
C’est ainsi que de nombreux artistes expriment leur vision 
sur les émigrés et sur tout ce qui les pousse à quitter leur 
pays mais aussi sur tout ce qui les pousse à lui demeurer 
attachés.
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يا أبناء وطني!

 ولُدتُ في سنة 2006، في زمن حربٍ أضاءَتْ سماء بلادنا بقنابِلَ التهمَتْ جمال 

لبنان وحصدَتْ أرواح أناس أبرياء.

تْ ستّ عشرة سنة والحرب لم تنتَهِ... مرَّ

حربٌ على الحرّيّة شنّها مَن يدّعي الوطنيّة، فأضرم نارها في بيت الوحدة لتُمَزّقه 

أشلاء...

حربٌ على الفكر تسقيها عقولٌ تتغذّى على التطرّف والجهل،

حربٌ على اقتصاد نهشَتْ جسدَه الضعيف ثعالبُ الفساد المتنكّرة بِزِيّ حَمَلٍ وديع،

حربٌ على بيئة رسمها الربّ بريشته السماويّة، فغدَتْ مرآةً لداخلهم الملوّث بالحقد 

والكراهية.

أين أنتم يا أبناء وطني؟

ما بال الصمت غزا عزيمتكم؟

ألا تَرَوْنَ أرزَ الربّ يعصف بأوراقه 

غضبًا ؟

الكنائس  أجراس  تسمعون  هل 

لتصليّ  السماء  ملائكة  تدعو 

لقيامتكم؟

تهتزّ  بعلبك  هياكل  تلاحظون  ألا 

هَ مجدَها ؟ ثائرة على زمنٍ شَوَّ

ألا تراقبون قلعة جبيل وهي تذرف 

أبجديّةٍ  دموعًا على  على شاطئها 

سرق الفسادُ معانيها السامية؟

لننهضْ معًا قبل فوات الأوان...

لننهض من أجل لبنان.

 باتريسيا برق الأوّل ١
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Le lundi 31 octobre 2022, Père Nicolas Riachi, spécialiste 
en théologie de l’icône, est l’invité de notre classe. Il nous 

a embarqués dans une aventure particulière, un sublime 
voyage spirituel ! 
Au cours de ce voyage, le Père Riachi nous a fait découvrir 
l’art sacré iconographique, pratiqué généralement par des 
moines et des moniales, et qui exige un temps de préparation 
par la prière, le jeûne et la lecture des Saintes Écritures. 
Il a également défini l’icône comme étant « l’Évangile en 
couleurs ». C’est d’ailleurs pour cette raison que l’on dit 
qu’elle est « écrite » et non peinte. 
Notre théologien nous a également donné un bref aperçu sur 
le symbolisme des personnages, la technique de préparation 
des couleurs mais aussi leurs différentes significations…
Grâce à cette introduction succincte, nous pouvons aujourd’hui 
contempler autrement une icône. Nous avons aussi compris 
que chacun de nous est « une icône », car chacun de nous est 
créé à l’image de Dieu, chacun de nous est appelé à montrer 
Son visage lumineux au monde entier.

Héloïse Bejjani 6e6

Le jour de la Saint-Luc, fêté le 18 octobre, le rassemblement 
matinal a été pour nous l’occasion de nous rappeler que le 

saint patron de notre division était à la fois évangéliste, médecin, 
disciple de saint Paul mais aussi 
peintre à ses heures perdues. C’est 
dans ce cadre que notre préfet 
Mme Ksayer a félicité les élèves qui 
ont fait leurs propres recherches à 
ce sujet, en affichant leurs noms et 
photos sur le panneau de la division 
en guise de reconnaissance. Ces 
moments m’ont profondément 
marquée car j’ai appris que ce sont 
souvent les petites choses qui nous 
invitent aux grandes.

Lila Bejjani 4e2
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Dieu est présent. Dieu est Amour. Être des artisans 
de paix et des témoins de son amour est une 

mission que nous sommes appelés à vivre partout 
et à tout moment dans la joie. Rendre l’amour de 
Dieu visible, s’inspirer de sa présence et grandir 
avec autrui dans la foi, c’est bien cela la mission de 
chaque disciple et de tout apôtre, et c’est là aussi 
que la préfecture spirituelle trouve sa mission dans 
tous les domaines de son action.
Les membres de la préfecture spirituelle sont, auprès 
des élèves, des accompagnateurs et témoins de 
l’amour de Dieu et de sa présence. 
Cette année, dans le cadre de l’accompagnement 
des élèves, la préfecture spirituelle a souhaité cibler 
différents thèmes afin d’optimiser la transmission 
d’un message positif et constructif. Cinq forums ont 
ainsi été proposés :

1- Être des citoyens libanais, actifs et engagés pour 
le bien (le bien commun). 
2- Vivre dans la joie.
3- Renforcer les liens de convivialité et de respect. 
4- S’opposer à la violence. 
5- Apprécier et valoriser la beauté de la création. 
 
Les cinq thèmes choisis répondent aux besoins 
ressentis et nous estimons que les traiter ne fait que 
renforcer les liens de convivialité et de respect. 
Enfin, nous estimons qu’accompagner nos élèves, 
même en dehors du cadre « officiel » de la classe, 
favorise de meilleurs échanges, tisse des liens 
d’empathie et instaure un climat de confiance entre 
les jeunes et les éducateurs. 

Gisèle Hage
Pour la Préfecture spirituelle CSG 

En classe de 3e, la matinée spirituelle nous invite à 
mieux nous connaître et nous apprend à devenir 

davantage nous-mêmes sachant que cela n’est pas 
seulement bénéfique pour la personne elle-même 
mais aussi pour l’autre qui peut également en tirer 
profit.

Durant la matinée spirituelle, j’ai appris que 
s’aimer, se respecter, apprendre à se découvrir, 
à s’apprécier et à s’accepter soi-même est aussi 
important qu’accepter l’autre et le connaître. 
Chacun de nous est unique, chacun a des 
qualités et des défauts, et chacun a une identité à 
découvrir et à construire. 

Christelle Manuel 3e1 CSG

Cette matinée spirituelle nous a appris à oser nous 
connaître. Le film Almost Famous et les activités 
auxquelles nous avons pris part ont mis en lumière 
la connaissance de soi et la connaissance de l’autre, 
ainsi que l’importance des relations notamment si 
elles sont sincères et authentiques. Chacun de nous 
a la capacité de s’améliorer de jour en jour.

Joanna Mourad 3e1 CSG

Cette matinée a été pour moi une source 
d’apprentissage dont j’ai pu tirer profit 
aux niveaux culturel, spirituel et surtout 
psychologique. Les différentes activités et 
discussions que nous avons menées, m’ont 
ouvert les yeux sur l’importance de se 
connaître et de s’accepter, mais aussi d’être 
en paix avec soi-même pour pouvoir vivre 
cette paix avec les autres.

Maribelle Elias 3e2 CSG

Matinées spirituelles des 3e CSG
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La matinée spirituelle a été pour moi une occasion de réfléchir à la personnalité 
et au caractère de chacun de nous. J’ai notamment pensé aux points positifs et 
aux points négatifs. Le positif, c’est le potentiel qui nous permet de grandir et 
de construire notre personnalité. Le négatif pourrait être les obstacles qui nous 
empêchent d’aller de l’avant. Le défi serait donc de pouvoir déceler nos défauts 
et de transformer le négatif en positif. Accepter de faire une relecture, de faire des 
choix afin de prendre les bonnes décisions est une chose essentielle pour pouvoir 
continuer à s’améliorer.

 Julien Hajjar 3e3 CSG

La matinée spirituelle, un temps de grâce et de 
joie que les élèves de 4e ont vécu au Collège Saint-
Grégoire.

Sortir du cadre des études et apprendre de 
nouvelles choses à travers des activités est une 
chose que j’ai beaucoup appréciée durant la 
matinée spirituelle. Le fait de rester dans le 
bâtiment qui était notre école maternelle a ravivé 
en nous les beaux souvenirs de notre enfance 
bien que nous ayons préféré sortir pour découvrir 
un nouvel endroit.  

Georges Hage 4e3 CSG

Matinées spirituelles des 4e CSG

J’ai un corps pour bien vivre avec moi-même, 
pour bien vivre avec les autres et avec Dieu. Grâce 
à mon corps animé par l’esprit, je peux profiter de 
la vie, réaliser de belles choses et être heureux. 

Alex Turk 4e2 CSG

J’ai un corps pour bien vivre avec moi-même, pour 
bien vivre avec les autres et avec Dieu. Grâce à mon 
corps animé par l’esprit, je peux profiter de la vie, 
réaliser de belles choses et être heureux. 

Alex Turk 4e2 CSG

Il est important de se rappeler la valeur des choses 
et de ne pas oublier toutes les grâces que nous 
avons reçues. Notre corps est important, notre vie a 
de la valeur. Nous remercions Dieu pour ce que nous 
avons reçu. Malgré les difficultés et les obstacles, 
nous ne démissionnons pas, nous continuons à 
trouver du positif dans les hauts et les bas de la vie. 

Michel Hoayeck 4e3 CSG
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Dans une équipe, le rôle de chaque individu est 
important ; de même, le rôle du leader est vital, 

surtout si c’est un bon leader qui travaille pour et 
avec les autres. Passer de la bande à l’équipe est la 
responsabilité de chacun et de tous. 

Matinées spirituelles des 5e CSG

La vie en équipe est une chose importante dans 
la vie. Les membres d’une équipe soudée sont 
solidaires, ils travaillent ensemble et s’enrichissent 
des qualités, des talents et des compétences de 
chaque individu. Ensemble, ils peuvent réaliser 
des projets importants. De plus, ils apprennent 
à s’aimer et se respecter, ils apprennent à 
s’entraider et à se soutenir. Vivre en équipe est 
une opportunité pour une meilleure vie ensemble.  

Garine Ayvazian 5e2 CSG

Dans la vie, il y a les moments paisibles mais il 
y a aussi les difficultés. Les obstacles font partie 
de la réalité mais nous apprenons à les traverser. 
En équipe, il est plus facile de surmonter les 
obstacles.

Gabriella Fahed 5e3 CSG

Des activités variées nous ont permis de découvrir 
la beauté et l’utilité de la vie en équipe. L’histoire 
des musiciens de Brême m’a attiré l’attention sur 
l’importance de ne jamais démissionner, même 
pendant les temps de fatigue ou de faiblesse. 
De plus, les moments les plus difficiles peuvent 
être l’occasion de nouvelles opportunités et de 
nouveaux débuts. Il est aussi important de ne 
pas laisser tomber les autres mais de les accepter 
et de collaborer avec eux pour réaliser ensemble 
des objectifs communs. 

Jad Cherfane 5e1 CSG

Dans une équipe, il arrive que l’on se sente bloqué, on 
peut avoir l’impression que les choses n’avancent pas, 
mais il faut toujours chercher une nouvelle lumière, une 
nouvelle opportunité pour prendre un nouveau départ, 
pour déployer l’énergie positive. Un pour tous et tous 
pour un est un beau slogan, mais le mettre en pratique 
demande de l’engagement, de la persévérance et des 
efforts au quotidien.  

Laeticia Abou Mrad 5e3 CSG
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L’amitié est un chemin à construire

L’amitié est l’une des plus belles choses à vivre. Mais 
comment construire une amitié solide ?

Comme l’amour, l’amitié implique de part et d’autre 
des sentiments authentiques, partagés, désintéressés ; 
elle est fondée sur le respect, l’affection, la confiance 
en nous et en l’autre.
Quand nous fondons nos relations sur l’amour, 
quand nous nous engageons pleinement vis-à-vis 
de l’autre en lui consacrant notre temps, sans pour 
autant l’étouffer, nous pouvons être sûrs de construire 
une belle amitié. Les obstacles qui peuvent gâcher 
ou même détruire une amitié sont la jalousie, la 
possessivité, l’infidélité, le manque de respect, le fait 
de juger l’autre...
Ainsi l’amitié est comparable à un chemin qui se construit avec la personne 
que l’on aime. Et qui dit chemin dit volonté d’évoluer ensemble en regardant 
dans la même direction et en s’épaulant toujours quoi qu’il arrive. 

Claire Hoayeck 6e3 CSG

Matinées spirituelles des 6e CSG

Avoir le courage de grandir

Le jour de notre matinée spirituelle, le 23 novembre 
2022, un jour exceptionnel et fantastique !

Le thème de notre matinée est « Avoir le courage de 
grandir ».
Comment peut-on avoir le courage de grandir ?
Nous avons appris durant cette matinée qu’il faut 
apprendre à s’accepter et à se connaître, et qu’il 
faut aussi apprendre à connaître les autres et à les 
accepter. Le respect est essentiel : il ne faut donc 
pas se moquer des gens, ni être orgueilleux… Au 
contraire, nous sommes appelés à aimer les autres 
tout en acceptant d’être différents.

Grand ou petit, fort de caractère ou moins fort, quels que soient notre physique, notre caractère ou notre 
personnalité, nous sommes tous différents, et chacun est unique.
Nous sommes tous appelés à avoir le courage de marcher ensemble et de grandir.

Joya Antonios 7e3 CSG

Matinées spirituelles des 7e CSG
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La crèche, signe d’espérance et de vie

Au cœur de 
notre vie 

et au milieu de 
nos difficultés, 
le Fils de Dieu 
est venu parmi 
nous, il est 
l’Emmanuel et 
sa présence est 
éternelle. Au 
Collège Saint-
Grégoire, nous 
avons choisi 
d’installer la 
crèche parmi 
les élèves, 
sous le préau 
de la grande 

cour. Devant elle, les élèves venaient se recueillir et 
exprimer la joie et l’émerveillement en accueillant 
l’Enfant né à Bethléem. Ainsi, la crèche a-t-elle pris 
tout son sens en devenant une étape essentielle et 
vitale de notre cheminement éducatif. 
Le terme « crèche » fait référence à une mangeoire 
pour les animaux. Selon la tradition chrétienne, 
l’Enfant-Jésus, notre Sauveur, a eu pour berceau 
une mangeoire. La Nativité est un évènement 
historique qui a eu lieu au cœur de Bethléem, mais 
son message de vie et de foi est intemporel puisqu’il 
prend chair dans notre humanité et concerne tous 
les hommes de tous les temps. C’est un Mystère 
qui s’incarne dans notre histoire en donnant sens à 
notre existence.
C’est ainsi qu’on ne peut pas penser à Noël sans 
Marie : « Marie mit au monde son fils premier-né 
elle l’emmaillota et le coucha dans une mangeoire, 
car il n’y avait pas de place pour eux dans la salle 
commune. » (Luc 2, 1-14).
L’équipe de la préfecture spirituelle du Collège 
Saint-Grégoire a ainsi pensé l’idée de la crèche de 
Noël avec les élèves comme un signe d’espérance, 
et d’émerveillement. Autour de la crèche, nous nous 

sommes réunis, professeurs et élèves, pour prier et 
chanter notre foi et notre joie de la Nativité. 
Ce temps fort était pour nous un temps de grâce 
pendant lequel nous avons remercié Dieu le Père 
d’avoir envoyé son Fils par la grâce de l’Esprit Saint. 
Par le mystère de Noël, Dieu a mis en valeur notre 
humanité, et son message d’amour et de fraternité 
est universel. 
Dans cette dimension spirituelle, nous avons pu 
nous préparer ensemble à accueillir l’Enfant-Jésus 
en chantant : « Gloire à Dieu au plus haut des 
Cieux ».

P. Roger Yazbeck
Pour la préfecture spirituelle au CSG



73Tribune
Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

للفرد الإمكانيّة والقدرة على التأقلم والاندماج للنجاة. وهو يندمج بعدّة 

طرق منها تقليد الآخرين ونسخ تصرفّاتهم كي لا يشعر بالوحدة أو العزلة. 

والتأقلم هو مهارة تولد مع الإنسان فهي في صلب طبيعته وغريزته وحبّه 

للبقاء والاستمرار.

التأقلم  على  تعتمد  معظمها،  في  المراهق،  حياة  فإنّ  المثال،  سبيل  وعلى 

والذّي  شيوعًا  الأكثر  والسيناريو  ومعاييرهم،  الآخَرين  توقعّات  لتناسب 

إلى  انتقاله  أو  المدرسة  تغيير  هو  إنّا  التأقلم،  على  المراهق  قدرة  يثبت 

مدرسةٍ جديدةٍ، حيث الفَرد لا يملك معارف أو أصدقاء، كما لا يملك أدنى 

فكرة عن النظام والروتين هناك. وفي السطور التالية سوف أتناول تجربةً 

شخصيّةً خِضْتهُا مرتّين في خلال السنين الماضية وهي انتقالي إلى مدرستيَن 

جديدتيَن، وكَم ترك هذا الأمر من آثارٍ في شخصيّتي....

ترعرعتُ في مدرستي الأولى لمدّة عشر سنين، حيث بنََيْتُ صورةً لمستقبلي 

بل  فحسب  الحرف  لا  فيها  وتعلمّتُ  صداقةٍ  علاقات  شبكة  بنََيْتُ  كما 

تجارب، لن أنساها، أعانتَنْي في مواجهة الحياة. 

لم أكن واعيًا أو بالغًا، ولم أعطِ أهميّةً لموضوع انتقالي إلى مدرسةٍ أخرى، 

ولم تراودن أيّ أفكارٍ حزينة أو حتىّ مُقلقة، إلاّ أنّ رفضت الانضمام إلى 

الآخَرين أو حتىّ التعرفّ إليهم، وانزوَيتُْ بنفسي وابتعدتُ عنهم ولم أشعر 

بالانتماء إليهم. ولم أدرك تأثير ذلك على حياتي الاجتماعيّة حتىّ بدأتُ أشعر 

بالوحدة والعزلة ممّا أدّى إلى تدهور صحّتي النفسيّة ومزاجي الهادئ.

نتيجة هذا الانحدار وجدتنُي أمام ضرورة تكوين صداقاتٍ اكتشفْتُ لاحقًا 

كم أنا محظوظ لوجودها في حياتي. إلاّ أنّ سعادتي لم تدم إذ بدأتَِ الأجواء 

الدراسيّة تحبطني بسبب قلةّ الجدّيةّ في التعليم وهو ما لم أرضَ به، فأنا 

يّ ومثابر، وأنا مقتنع أنّ المستقبل يبدأ بناؤه في المدرسة. ومرةًّ  بطبعي جِدِّ

إلى  الانتقال  أو  أصدقائي  مع  البقاء  إمّا  خيارَينْ:  أمام  وجدتنُي  جديدة 

مدرسةٍ تؤمّن لي العلم وتفتح أمامي دروب المستقبل.

طبعًا اخترتُ تغيير مدرسة، وها أنا من جديد أترك رفقائي الأعزاّء، لكنّني 

وعدتهُم بالبقاء على اتصّالٍ بهم مهما بعَُدَتْ بيننا المسافات.

تؤمّن  مزايا  من  تمتلكه  لمِا  نظري  في  مثاليّة  أجدها  مدرسةٍ  في  اليوم  أنا 

للتلميذ الراحة وكلّ سبل التعلمّ، إضافةً إلى الاستمتاع بهذه السنين الغالية، 

إذ تنسج في ذاتي ذكريات أعود إليها كلمّا قسََتْ علّي الحياة.

لقد تعلمّتُ كيفيّة التأقلم والتعرفّ إلى أناسٍ أتوافق معهم، أناس يحبّون 

بناء شخصيتّي...  يتغيّر مزاجي، ويساعدون في  لطبيعتي ويساندون حين 

طبعًا خسرتُ الكثير من الأصدقاء ولكنّي أتطلعّ إلى مستقبلي وأسير نحوه 

الدروس في فترة  الكثير من  التي علمَّتنْي  للحياة  ثابتة، وأنا ممتّن  بخطى 

زمنيّة قصيرة ومن دون كلفةٍ عالية. 
نديم همدر الثالث ٥
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Christmas is a time for family reunions, for 
family bonding, renewing friendships. People 

worldwide celebrate the season in many ways, 
following their beliefs and customs. Christmas is 
a time to celebrate. The spirit of Christmas is in 
the togetherness, the thinking about others, it’s a 
selfless time when we forgive, take stock of what’s 
important and become better versions of ourselves. 
The code of generosity, kindness, and charity toward 
others is enforced by no one other than us. There are 
places where this code is strong, and these places 
and people are said to have a true Christmas spirit. 
People who have a Christmas spirit are cheerful and 
happy about celebrating the birth of Jesus Christ. 
Another way people demonstrate their Christmas 
spirit is by caroling, by giving gifts and decorating 
for the holiday. 
Regarding traditional Christmas gastronomy, the 
actual meal consumed varies in different parts of the 
world with regional cuisines and particularly former 
British colonies. The meal shares some connection 
with the English Christmas dinner involving roasted 
meats and pudding. The Christmas pudding and 
Christmas cake (Bûche de Noël) evolved from this 
tradition. In countries without a lengthy Christian 
tradition, the Christmas meal may be more heavily 
influenced by popular culture. An example of this is 
Japan, where a KFC takeaway meal is traditionally 
consumed. Lebanese Christians celebrate Christmas 

dinners. The feast, usually on the night of the 24th is 
a memorable and much-awaited family night filled 
with laughter, delicious delicacies and desserts 
and lunch on the 25th, is a big one. The family 
gets together at both meals, and some have the 
leftovers from the dinner for lunch the next day. 
Most Lebanese Christians stick to the tradition of 
celebrating Christmas mass at midnight on the 
24th. Churches are lit and filled with reverence and 
devotees. The traditional offering for Christmas 
is sugar-coated almonds. Roast turkey staffed 
with chestnut or with rice and meat is the most 
common choice of meal. Roasted duck, Lebanese 
salad (Tabbouleh) and pastries are common. Beirut 
celebrates Christmas by conducting glamorous and 
big Christmas parties. Western- style poinsettias, 
community Christmas trees, and Christmas lights 
are very popular. 
December finally arrives and the city is sparkling 
again with gorgeous Christmas decorations lighting 
up the streets, indicating the holiday season is just 
around the corner. No one celebrates this joyous 
and wonderful season like the locals. In Lebanon, 
Christmas markets are a must-visit. These annual 
events across the country lighten up the towns with 
an amazing atmosphere that lifts the spirit. Let’s not 
forget Christmas concerts and songs which reign 
throughout the season. The uplifting and soothing 
music also resonates everywhere you go, getting you 
into the festive spirit. People spend hours immersed 
in the joyful vibes, enjoying the food, the decorations, 
and the music, and taking advantage of the goods 
and treats offered by local businesses. Aside from 
the breathtaking Christmas decorations lacing the 
streets of Lebanon, the famous Nativity scene is also 
seen around the country to commemorate the birth 
of Jesus.
I believe we should be mindful of the fact that 
Christmas is never complete without heading up to 
the snowy mountains at least once during this cold, 
festive season to enjoy the snow and have fun. And 
always remember that
“The true spirit of Christmas lies in your heart and 
the magic of Christmas is not in the presents, but in 
the Lord’s presence.” 

Tatiana Aouad & Jovie Abou-Antoun Grade 10.6
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Crois-tu à la paix ? 
Non maman, mais j’aimerais y croire 
 
Qui a inventé la paix ?
Je ne sais pas, mais c’est dérisoire 
 
Pourquoi la paix ?
Maman, c’est pour porter la gloire
 
Comment agir pour la paix ? 
Dire que la non-violence est obligatoire 
 
Peut-on maintenir la paix ?
Oui maman, si le monde souhaite la victoire 
 
Qui est-ce qui construit la paix ?
Un peuple intelligent et de bonne mémoire 
 
Où je peux trouver la paix ?
Maman, dans le cœur d’un homme blessé de son 
histoire 
 
Quels sont les symboles de la paix ?
Je dirais… l’amour et l’espoir 
 
Et maintenant, ma fille, crois-tu à la paix ?
Oui maman, tu me fais y croire. 
 

Andrea Haddad 7e4

Le vent violent de la porte qui claque
Nous caresse et annonce la venue de Grâce 
Qui emporte et envoûte le monde dans son parfum
Conduisant tout disciple sur le droit chemin   

Gardienne des secrets qu’elle est prête à dévoiler
Créant des soldats qui iront triompher
Elle est le portrait de l’oiseau de feu 
Dont la plume crée des ailes même aux moins 
courageux

Et les cendres résidus de son amour fervent
Forment cet outil utilisé couramment
Qui laisse sur ses mains une poudre d’étoiles 
Prouvant son acharnement dans ses exténuantes 
toiles

Sur la colline « où brûle un tableau noir 
Une Craie s’est brisée en écrivant espoir. »
Le bruit assourdissant suspend nos pensées   
Laissant un seul souffle tout effacer 

Disparaissent ensuite ces traces éphémères 
Pourtant dans les âmes seront toujours ancrées
Ses paroles vraies, inspirantes et amères :
« Vaut mieux être intelligent et exténué que bête et 
reposé ».    

Léa Abou Rjeily et Kim Abitayeh 1re1 

Pablo Picasso
« Portrait de Dora Maar » 
1937, Huile sur toile, 
92 x 65 cm, MP158, 
Musée national Picasso-
Paris
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بحبّك يا لبنان لأنّك أنت أجمل بلد بالعالم كلّو! لأنّو 
أنتّ هلّق بوضع مش منيح، نحنا حدّك، عم نحارب 
بشعبك  بتقوى  لأنّك  جديد  من  تنهض  ورح  معك، 
اللي ما بيستسلم. بحبّك يا لبنان، يا وطني بحبّك. 
اليسيا فاضل السابع ٣

كم من النّاس يرافقوننا على متن قطار الحياة، ننظر إلى خارجهم 

أفكارهم،  إلى  نصغي  ولا  كلامهم  إلى  نستمع  داخلهم.  نرى  ولا 

ونصدر عليهم أحكامًا هشّة تسجنهم في زنزانة شكوكنا بدل أن 

تقرّبهم من أرواحنا.

هذه قصّتي مع رجل غريب الأطوار عرفتهُ من نعومة أظافري، 

رجل لبس هيئة الفقر فجعل من شعره الطويل المنسدل ستارًا 

لوجهه. كان يمشي حافي القدمَيْن، غير آبِهٍ بقساوة الطريق الملتهبة 

جمراً صيفًا والمتجمّدة ثلجًا شتاءً. عباءته البيضاء مزركشة بصليب 

تسجد له النفوس هيبةً ووقارًا. أقبلتُ نحوه يومًا لأعطيه حفنةً 

لسحرها  رقص  وبابتسامة  نورًا،  يشعّ  بوجهٍ  إلّي  فنظر  المال،  من 

بيت  في  مالكِ  ضَعي  ابنتي،  يا  الله  “بارككِ  قائلاً:  أجابني  قلبي 

الربّ”.

التْفََتَ إلّي والدي وقدّم للرجّل باقة من الاعتذارات، قابلهَا الآخَرُ 

بعناق وسلام. ثمّ اختفى طيفُه في الأفق.

عرفتُ وقتها أنهّ “الأخ نور” كما يدعوه والدي. هو من أكثر رجال 

عمشيت ثراءً. نذر ماله للكنيسة ليمشي كالمسيح على درب الألم. 

الأرض  قاع  يفترش  الأغنياء.  ملك  وهو  كالفقراء  يعيش  أن  قرّر 

وقصره يكاد يلامس السّماء. يأكل فتات الخبز وطعامه يملأ بطون 

الجياع. كبرتُ على قصص حبّه للخير وعشقه للربّ حتىّ انقطع 

حبل أخباره. لعلهّ اختفى عن ناظري لكنّ صورته ستبقى منقوشةً 

في ذاكرتي وأعماله مطبوعة في القلوب إلى الأبد.
يارا برق الثالث ٧

Why do I play chess? One of the greatest questions I 
have been asked. I love to think of life as a chess game; 
the board is the world you live in, and the pieces are 
the people in your life. In nearly an infinite number 
of ways, a game of chess can be played, and no two 
players ever perform in the same way. Everyone has 
their own way, strategies, and their own goals. Some 
play for money, some play for fun and others like 
to compete. Regardless the game always starts the 
same way with the first move. Everyone’s first move 
is different and usually simple. Yet, it can change the 
course of the entire game. No matter what you do, 
and no matter how well thought out your plan is, you 
will lose pieces (friends and family). Sometimes, you’ll 
lose your most valuable piece: the game isn’t over. When 
people lose things that are precious to them, they tend to 
forget what they play for. They lose focus make mistakes 
and eventually, lose. No one is a perfect player. I guarantee 
you, at some point you are going to lose. What makes it a 
good player is whether or not they get back on that board. I 
think the most important part of any game is knowing what 
you are playing for, because it’s going to get you through 
the hard times, the checks and the checkmates. You need 
to find something that motivates you, something to keep 
you going, and keep you playing. Just keep you playing 
working on it, be patient and self-motivated, eventually, 
you will win.

Sabine Hamdar 2de9 
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Le troisième jour, j’ai déménagé avec l’équipe de 
ventes pour observer et aider pendant la journée, 
durant les rendez-vous avec les clients. J’ai appris 
comment faire face aux différentes demandes des 
clients, à m’adapter à chaque approche. Le quatrième 
et dernier jour, le jour qui m’a honnêtement le plus 
marquée, a été la section « Marketing » et plus 
précisément le marketing de mode. La section 
marketing travaille à la préparation de défilés et 
festivals comme celui de Cannes, les relations avec 
les journalistes et célébrités, l’actualité de la mode 
et les réseaux sociaux… 
Après avoir passé ces quatre jours dans le monde 
de la mode, j’ai réalisé que rares sont les personnes 
qui se sentent sensibilisées ou informées du fait 
que la mode pourrait être un choix de carrière 
pour l’avenir (en plus du génie, de la médecine, de 
l’architecture ou du droit). J’ai décidé de lancer un 
club au Collège dans le but d’informer les élèves 
et les aider à trouver des repères pour leurs futurs 
projets personnels et de les sensibiliser au domaine 
de la mode.

Tamara Younès 1re9

Revenons au 29 juillet 2022, le jour où j’ai été 
invitée par Mounia Sfeir (1re10) à l’exposition 

de Tony Ward Couture pour célébrer les 70 ans de 
la marque. Ce jour-là j’ai commencé à me poser la 
question « est-ce que la mode pourrait être une 
option de carrière pour moi ? ». 
Afin d’approfondir mes recherches dans ce 
domaine, j’ai envoyé une demande de stage chez 
Tony Ward au siège de la maison de couture, à 
Achrafieh. J’ai ensuite eu cette opportunité, du 28 
novembre au 1er décembre, d’observer le monde 
de la mode dans trois domaines : la production, la 
vente et le marketing. Durant ces quatre jours, j’ai 
été entourée d’une équipe qui a fait changer ma 
vision des choses, au point où j’ai oublié mon statut 
d’élève. Ces longues journées de stage de 8 heures 
du matin jusqu’à 17h30, ont été suivies, en fin de 
journée, du rattrapage des cours que j’ai dû rater.  
Les deux premiers jours, je me suis retrouvée dans 
le domaine de la production, à observer et aider 
les couturiers à fabriquer des robes et même des 
motifs de tissus variés. J’ai réalisé que cette tâche 
nécessite beaucoup de patience et d’habileté et 
que la personne qui les effectue doit avoir du talent. 
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“Your generation is the future of our country.“, this 
is what’s been said to Lebanon’s youth from the day 
we learned the alphabet.
In fact, this is what helps our team start, pursue 
and love this journey. The constant reminder of 
having an impact on the Lebanese youth is our daily 
motivation. 
TEDxYouth@Jamhour is on the road toward 
reinstating hope in the Lebanese hearts.

The idea for TEDxYouth@Jamhour first occurred 
while chatting with a couple of girls on a Friday 
afternoon at our weekly scout meeting. We realized 
that the whole team shared a common passion, 
public speaking: 
Chloe Daher, Mounia Sfeir, Maia Kaldany, Lynn 
Cortas, Maria Paola Yazbeck, Myriam Srour, Elsa 
Feghaly and Gaelle Ghanem.
Therefore, we did the necessary research and started 
working toward our first event.
Contacting TEDx and having their agreement 
on our license was especially one of the precious 
accomplishments we’ve made since the creation of 
it all. 
The TEDx manager who worked with us was actually 
Lebanese. She fell in love with our dedication to 
rebuild our beloved Lebanon.
The event took place on May 7th, 2022 after a year 
and a half of struggling to create a good work ethic 
and truly capture the essence of what TEDxYouth@
Jamhour genuinely is: a sparkle of light in the depth 
of the Lebanese darken hearts.  
We’ve now started to work on our next event 
which we hope will be even more successful and 
encourage innovation and determination amongst 
the Lebanese community. We are aiming to brighten 
up their moods, hearts and bringing back prospect 
to draw on their faces smiles of hope.  

Because of this amazing experience, our focused 
team, and positive mindsets, we’ve had the privilege 
of working with a host of fantastic speakers and 
making new friends while learning in an ambitious 
atmosphere.

We’ve asked some of them to describe in a few 
words their TEDx experience at our last event, here’s 
what they said;
“The experience was interesting and enriching, 
pushing me to work on my public speaking skills all 
while deepening my understanding of my subject. It 
is indeed by trying to explain your subject to others 
that you strengthen your own understanding of it.“
-stated Ghassan Abboud speaker of “How 
biomimicry changed the way I view the world“.
“TED was an unforgettable journey: from the skills I 
acquired to the friends I met, everything made it a 
once-in-a-lifetime experience“.
 -Anthony Sokhn “Why kids are smarter than adults?“
“they say you always learn from the older, grow with 
the older, and gain experience from the older. Well, 
this group of eight amazing, talented and ambitious 
women proved the literal opposite.“ 
-Luc Sabbagh talk-giver of “Manipuler son cerveau, 
la clé ultime pour acquérir la discipline“.

More info : 
Instagram : Tedxyouth_jamhour
Linked in : TEDX Youth Jamhour
Mail: tedxjamhour.leb@gmail.com
 

Chloé Daher 1re1 
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have. Today we have no planet B. It is time to start 
changing our habits, little by little, to reduce the 
amount of thrown plastic bags. #banplasticbags. 
Every small step counts, and our community is the 
living proof that we are stronger together!
Youth: The youth tote bag. This tote bag was 
created to remind the Lebanese community of the 
power youth have on our country. We are the future. 
We are here to understand the crises and reshape 
Lebanon better than it has ever been. Youth gives 
hope to our beloved population! Youth are the 
initiator of all the reconstruction projects that were 
created after the blast! Youth are the ones that keep 
this country alive! You are youth.
Big fat yolo: “Big fat yolo”, life is full of surprises, 
risks, decisions making, happiness, sadness, parties, 
goodbyes, friendships, discoveries and so on. But 
what makes your life the best experience you will 
ever have is how you decide to lead your path. In 
fact, you do “only live once kid”, that’s why you 
should enjoy every second of your life and create 
as many memories as possible with happy people 
surrounding you :)
This is a green message: Special Earth Day 2021 
edition, this tote bag is a kind reminder for you guys 
to feel concerned about the natural crises our planet 
is facing. Pollution rate has exceeded more than it 
has ever been, animals are dying all over the world, 
temperatures are rising, icebergs are melting,… 
“the planet is calling you, PLEASE respond!” You 
guys can make a difference.
Bob society is trying to raise awareness about it. 
By starting to substitute your daily shopping bags 
with tote bags, a reusable solution and in our case 
fashionable, you are discouraging companies from 
producing plastic bags which can progressively lead 
to a global improvement.

Chloé Daher 1re1

Chloe&Maia:
Actually how we ended up creating our own brand 
comes from a funny story. Basically, we always got 
along with each other. Then this day has come 
where we decided to go to the beach in Batroun, 
and Chloe started talking about a dream she had, 
standing at the Beirut port selling bucket hats and 
trading with big companies. She insisted on how 
realistic that was. We started talking and wondering 
“imagine if we really owned a brand”. At that time, 
bucket hats were really trendy. So we did our research 
and ended up searching for bucket hats materials all 
over the country. That idea was always on our minds, 
and we were also watching the same tv show which 
was “the society”. Then, the branding day came, 
and we were supposed to find a name and logo. We 
started thinking about many brands name and then 
merged our current obsession and finally created 
“Bob Society” which reflects a whole community 
sense by the use of society and also a fashion sense 
because we use the fashion vocabulary to talk about 
bucket hats which is “Bob”.
And here we are, two years later, doing tote bags!

Here are some of our designs storytelling:
Flower: “Just be happy it drives people crazy”. The 
flower design was our first design ever. It has become 
our best seller for over a year. This flower which has 
become really symbolic for our brand marks the 
start of this amazing journey. The pink color is the 
color of **love, kindness, and femininity,**which 
fits perfectly with the quote we chose. Those aren’t 
just words. This significative sentence is actually a 
reflection of today’s society. People tend to always 
seek for other’s validation and forget to enjoy their 
own life to the fullest. Bob society decided to 
remind you that the starting point is yourself. If you 
start loving yourself, smiling, enjoying small things 
and actually being happy, you’re going to drive 
people crazy “a tel point” that they’re going to start 
focusing on themselves.
No thank u: “No thank u I brought my own bag” 
The answer you should give to any sales clerk who 
asks you “do you want a bag?” Plastic is one of the 
main causes of global warming. By replying “yes” 
to this person, you are damaging the only planet we 
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La Fédération libanaise de gymnastique a organisé les samedi 
10 et dimanche 11 décembre 2022, le championnat du Liban, 

catégorie filles, qui s’est déroulé au Club Gymbo à Bir Hassan.
La majorité des clubs et des académies de gymnastique étaient au 
rendez-vous.
Le Club Sportif de Jamhour y était représenté par 14 gymnastes 
qui ont réussi à avoir d’excellents résultats. Elles ont récolté 50 
médailles dont 31 d’or, 16 d’argent et 3 de bronze.
Bravo à nos gymnastes qui s’entraînent inlassablement pour 
maintenir ce niveau remarquable et porter haut les couleurs du 
Collège et du Liban ! Grand merci à leur entraineur Rabih Daaboul.

Le dimanche 13 novembre 2022, au petit 
matin, les athlètes du Collège Notre-Dame 

de Jamhour se sont retrouvés au Petit Collège. 
Pleins d’enthousiasme, ils ont embarqué à bord 
du légendaire bus bleu par cette belle journée 
d’automne, cap sur le centre-ville, pour prendre 
part au Marathon de Beyrouth. Après plusieurs 
années d’abstention, les adeptes de course de 
fond étaient au comble de leur joie à l’idée de 
se joindre une fois de plus à ce rituel sportif. Les 
courses se sont succédé sur des parcours de quatre 

distances différentes. Le 5 km “Fun Run” est une 
course ludique qui ne mise pas sur la performance, 
mais qui a plutôt pour but de permettre aux 
amateurs et aux enfants de profiter de l’événement. 
Le reste des courses relève de la compétition en 
bonne et due forme, et elles s’étalent des 10 km 
au fameux marathon de 42,195 km en passant par 
les 21,1 km. Comme toujours, la diversité était au 
cœur de l’événement regroupant des coureurs de 
nationalités différentes, certains venus au Liban 
spécialement pour l’occasion. La majorité des 
coureurs représentant le Collège ont participé aux 
10 km, hormis Gloria Moussallem et moi-même qui 
avons couru le semi-marathon. Certains athlètes 
ont été récompensés lors de la remise des prix 
quelques jours plus tard, notamment Michèle Bou 
Eid qui a décroché la 3e place pour la catégorie 
18-19 ans et Sama Moustafa qui a remporté haut 
la main la catégorie des 12-17 ans. Médaille ou 
pas, nous pouvons être certains d’une chose : nos 
athlètes ont tous gagné aussi bien en expérience 
qu’en souvenirs ce jour-là, en se distinguant, non 
seulement par leurs classements et performances 
admirables, mais aussi par leur persévérance et leur 
détermination.

Muriel Slim (Promo 2018)
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J’écris cet article pour partager l’expérience 
exceptionnelle que j’ai vécue durant le cross de 

l’indépendance. 
C’est un évènement qui m’a vraiment marquée, et 
que je ne vais jamais oublier !
Le 24 novembre au matin, 15 minutes après la 
sonnerie de la cloche qui indique le début de la 
première période, nous nous sommes préparés pour 
prendre l’autocar vers le Grand Collège. C’était un 
jour froid mais ensoleillé !
Une fois au stade, les organisateurs nous ont divisés 
en deux groupes : un groupe pour les filles et un 
autre pour les garçons. Après nous avoir expliqué le 
parcours et les règles du cross, le coup de pistolet 
marque le début de la course pour le groupe des 
filles. 
Avec beaucoup d’enthousiasme, je commence à 
courir avec mes amies, de toute ma vitesse. Je sens 
le vent me frapper le visage, et mes cheveux voler. 
Petit à petit, mon cœur commence à battre fort, et je 
respire rapidement. Je sens le sang monter dans ma 
tête. Mais tout ça me faisait plaisir et m’encourageait 
à aller de toutes mes forces et à continuer jusqu’à 
la fin.
Et me voilà classée 9ème !
Je suis très contente ! C’est ma première 
expérience, et je l’ai beaucoup appréciée ! J’attends 
impatiemment le prochain cross.
Pour conclure, je veux commencer par remercier les 
deux professeurs de sport M. Maroun Njeim et Mme 
Alice Keyrouz pour avoir organisé cette course, 
pendant laquelle on a pu découvrir les talents des 
classes de 7e. Je tiens à remercier aussi du fond du  
cœur tous les organisateurs et les responsables qui, 
malgré toutes les difficultés et la pandémie, nous 
accompagnent de la meilleure façon et essayent 
toujours de nous organiser des projets intéressants 
pour nous permettre de nous épanouir.

Christie Haddad 7e2 

On this day, Thursday the 24th of November 
2022 at Collège Notre-Dame de Jamhour, 

the Lebanese Independence Day Cross takes 
place for 6th and 7th graders. In honour of this 
special day, our students will run their ways to 
victory. The paths are different between boys and 
girls. We start off with the ladies. They have 5 
minutes to warm up… Time is up! The trigger is 
pulled and here we go!... What an exciting race! 
Gentlemen’s turn… We can see the determination 
on their faces. We can already predict… BOOM! 
The gun shot sound and our runners are off! 
What a race!...
But CONGRATS to our winners! For the boys 
we have : in 10th place Iyad Ozeir (6e1), in 9th 
Jad Lamah (5e7), in 8th Michel Ghosn (5e1), 7th 
André Chehab (6e3), 6th Elie Ozeir (5e3), 5th Oliver 
Korban (5e6), 4 th Jad Khayat (5e7), 3rd Rayan Abi 
Chaker (5e6), 2nd Marc Sokhn (5e5), grand winner 
in 1st place is Luca Bazi (5e4)!
And for the girls we have: in 10th place Mila 
Hennaoui (5e7), in 9th Sasha Azouri (6e2), in 8th 
Reem Daou (6e7), 7th Youmna Bou Farah (6e7), 6th 
Axelle Abi Rached (6e4), 5th Christelle Chehade 
(5e3), 4th Clara Baaklini (5e5), 3rd Sienna Karam 
(5e5), 2nd Christelle Jabbour (6e5), our winner of 
the winners  in 1st place is Karen Jabbour (5e6)!

Well done to our participants for the magical 
race!

Karl Bou Saad 6e3 
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La Fédération Libanaise de Badminton a organisé 
les samedi 17 et dimanche 18 décembre 2022 

le championnat du Liban par catégories d’âge à 
l’USJ. Nos joueurs ont pris part à ce championnat 
et ont récolté 6 
médailles, dans 
leurs catégories 
respectives, dont 
1 d’or (Raphaël 
Renno), 1 d’argent 
(Maria Dagher) et 4 
de bronze (Ghalia 
Maria Salem, Téo 
Ghorayeb, Thomas 
Maalouf et Matheo 
Rbeiz). Bravo à nos 
joueurs et merci 
à leur entraîneur  
M. Samir Chaghouri.

En tant que champion du Liban de ma catégorie 
d’âge en badminton et second du Liban (tous 
les âges), j’ai participé, pour la troisième fois, au 
tournoi de badminton d’Asie de l’ouest qui a eu 
lieu en novembre 2022 au Koweit et auquel 12 
pays ont participé. J’étais très excité d’y participer 
et me suis beaucoup entrainé pour essayer 
d’arriver en finale. Je me suis mis la pression 
étant donné que j’avais été classé troisième au 
précédent tournoi. Malheureusement, tout ne 
s’est pas passé comme prévu. Au cours de mon 
match en quart de final, ma raquette s’est cassée 
et j’ai dû jouer avec une raquette à laquelle je 
n’étais pas habitué. Suite à cet incident, je n’ai 
pu donner le meilleur de moi-même durant 
le match et j’ai perdu. Au début, je me disais 
que cette défaite était une malchance. Mais 
en fait, cela m’a appris qu’il faut que je sache 
mieux me débrouiller lorsque je ne joue pas 
dans les conditions les plus optimales. Malgré 
ces péripéties, ce voyage m’a été très utile. 
J’ai eu l’opportunité de m’entrainer avec des 
joueurs venant de différents pays comme l’Irak 
et le Koweit, et j’ai pu assister aux matchs de 
la catégorie d’âge supérieure à la mienne. De 
plus, j’ai revu des joueurs contre qui j’avais joué 
il y a quatre ans et j’ai fait la connaissance de 
plusieurs personnes. Ainsi, malgré les imprévus, 

cette compétition m’a été bénéfique, 
et j’espère pouvoir profiter des leçons 
tirées, pour les prochains tournois 
internationaux.

Raphaël Renno 1re2

Raphaël Renno au championnat d’Asie de 
l’Ouest, mars 2023 au Koweit.

Raphaël Renno, champion du Liban de Badminton.



83Sport
Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

Championnat du Liban de cross-country 
La Fédération Libanaise d’Athlétisme a organisé 

le dimanche 19 février 2023, sur notre terrain, le 
championnat du Liban de cross-country par catégories 
d’âges. Nos athlètes ont pris part à ce championnat 
et ont obtenu d’excellents résultats en remportant 
9 coupes au classement par équipes, dont 5 de 1re 
place pour les poussines, benjamines, minimes filles, 
cadettes et benjamins garçons, 3 de 2e place pour 
les poussins, minimes garçons et juniors filles et une 
de 3e place pour les cadets. Quant au classement 
individuel, nos champions ont remporté 19 médailles 
dont 5 médailles d’or, remportées par Maria Abboud, 
Karen Jabbour, Sama Moustafa, Yasmina Karam et Roy 
Ghossen qui ont fait d’excellentes courses. Par ailleurs, 
2 médailles d’argent ont été remportées par Marana Labaki 
et Sofia Toutounji. Quant aux médailles de bronze, elles ont 
été remportées par Nay Moustafa, Raoul Abboud, Sienna 
Zgheib, Eva Nasnas, Sienna Karam, Christelle Jabbour, Oliver 
Korban, Giovanni Semaan, Lucas Abou Sleiman, Joy Esta 
et Yorgo Abdallah. La Fédération a remis les médailles aux 
6 premiers de chaque catégorie. Nous tenons à remercier 
tous nos athlètes pour ces excellents résultats, ainsi que 
pour leur dévouement, leur sérieux aux entrainements, leur 
esprit sportif à la compétition et surtout au dépassement de 
soi. Merci aux parents venus nombreux pour encourager nos 
athlètes, et au Père Recteur pour son soutien indéfectible à 
nos sportifs.

La Fédération Libanaise de taekwondo a 
organisé les samedi 9 et dimanche 10 

décembre 2022 le championnat du Liban de 
taekwondo pour les ceintures jaune, bleue 
et rouge au complexe Nohad Nawfal. Nos 
sportifs ont récolté 19 médailles dont 7 
d’or, 6 d’argent et 6 de bronze. Il faut noter 
que deux de nos sportifs, Marc Bechara et 
Sam Hajj Hassan, ont reçu la ceinture noire 
du fait qu’ils ont remprté la première place 
deceinture rouge. Bravo à nos sportifs et 
merci à leur entraîneur, M. Ziad Haddad.
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Comme ces délégations étaient de la partie cette 
année, le niveau est monté d’un cran. Finalement, 
à Cali, plusieurs entraîneurs Américains étaient 
présents dans le but de recruter des athlètes 
collégiaux, j’ai moi-même reçu plusieurs propositions 
pour mon master. Ceci montre l’importance 
attribuée au sport universitaire à l’étranger.

Lors de tes participations aux compétitions 
internationales, tu représentes non seulement 
le Liban, mais aussi le Collège, ce qui démontre 
l’attachement que tu lui portes. Peux-tu élaborer ?
Être élève au Collège m’a permis d’entreprendre 
à la fois des études universitaires et une carrière 
athlétique de haut niveau, une chance qui n’est pas 
donnée à tout le monde. Je me souviens encore des 
entraînements à la recréation de 12h10 qui m’ont 
permis de découvrir ma passion pour ce sport. Je 
tiens à remercier le Collège, et surtout mon coach 
Alice Keyrouz, le recteur du Collège P. Charbel 
Batour, ainsi que mes parents pour leur soutien 
inconditionnel durant ce parcours.

Propos recueillis par Muriel Slim

Le championnat du monde d’athlétisme pour les 
moins de 20 ans (catégorie juniors) s’est déroulé 

cette année en Amérique du Sud, plus précisément 
en Colombie. Mayssa Mouawad (promo 2021) y 
était l’unique représentante du pays du Cèdre. Trois 
vols d’avion plus tard, Mayssa a rejoint Cali, ville 
colombienne où l’évènement était organisé. Du 1er 

au 6 août, des athlètes venus des quatre coins du 
monde ont fait leurs preuves au stade olympique 
Pascual Guerrero. Au bout du compte, Mayssa a 
couru la ligne droite des 100m en 12.09 secondes, 
un record personnel épatant, à 0.08 secondes du 
record junior national. Afin d’en apprendre plus sur 
l’expérience vécue par Mayssa, quelques questions 
lui ont été posées :

Il est incontestable que tu es une habituée des 
compétitions athlétiques internationales. Cela 
dit, chaque expérience détient des particularités 
uniques en leur genre pour l’athlète qui s’y 
consacre. Comment ce championnat se distingue-
t-il des mondiaux juniors d’athlétisme auxquels tu 
as pris part en 2021 au Kenya ?
Tout d’abord, il ne faut pas oublier qu’en 2021 la 
pandémie du virus COVID-19 battait encore son 
plein, ce qui a fait que les restrictions sanitaires 
étaient très sévères. En 2022, la situation relative 
au virus s’étant nettement apaisée, des mesures 
hygiéniques ont bien sûr été adoptées, quoique 
nettement moins limitantes que celles de l’an 
précédent. Par exemple, les gradins étaient bondés 
de monde cette fois-ci, créant une ambiance 
stimulante. J’ai aussi eu l’occasion de visiter Cali, 
loisir dont je n’ai malheureusement pas pu profiter 
à Nairobi.
Différences logistiques mises à part, au Kenya, 
plusieurs pays s’étaient abstenus de participer 
au championnat, notamment les États-Unis, 
l’Allemagne et la Grande-Bretagne.
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J’ai dû beaucoup 
m’entraîner 
mentalement, ce qui 
a été dur. Le mental 
était donc mon plus 
grand adversaire 
pendant le match : 
réussir en tant que 
joueur de tennis, quel 
que soit le niveau, est 
directement lié à la 
capacité de faire face 

à la pression de ce sport extrêmement compétitif. 
Toutefois, je suis enfin parvenu à surmonter ceci   
car « L’échec est seulement l’opportunité de 
recommencer d’une façon plus intelligente. »

Marc Mohanna 2de3

« Jeu set et match Marc Mohanna 6-1/7-6 ! » 
Après cette victoire écrasante à l’un des derniers 

tournois de la saison 2022 à Broummana High 
School, je me suis hissé à la tête du classement 
national dans la catégorie des moins de 18 ans. 
Comment ai-je atteint ce niveau très exigeant dans 
ce sport ? 
9 ans d’entrainement, après plusieurs défaites, je 
parviens enfin à mon but. Le tennis, une discipline 
individuelle, est l’un des sports où le mental joue 
le plus. On est seul sur le terrain. La confiance en 
soi, la lucidité et la concentration sont des facteurs 
de réussite, facteurs qui étaient mes plus grands 
ennemis au cours de ces matchs stressants. Une fois 
le pied sur le terrain, je regarde mon adversaire, je 
me décourage, je stresse et me mets la pression. 
Chaque fois que je commets une erreur forcée, c’est 
10% de stress et de colère qui s’ajoutent. Une fois 
atteint les 100%, je perds espoir et je ne retrouve 
plus la qualité de mon jeu. 

au niveau de l’amélioration des performances mais 
cela a également encouragé la socialisation et la 
collaboration dans la division.

Maroun Souaiby 1re7

Qui aurait-cru qu’en classe de 1re, le tournoi 
interclasses suivant celui de foot serait un 

tournoi d’échecs ? Plus de 50 élèves y ont participé 
pour faire gagner leur classe. Mais pourquoi les 
échecs ?
Les classes de 1re ont voulu concourir pour désigner 
la meilleure aux échecs. Ce jeu, véritable sport 
dans quelques pays, est une excellente occasion 
pour les élèves de se concentrer, de s’amuser et 
d’apprendre de leurs erreurs, d’où le mot échec. 
Quant aux modalités de ce tournoi, 9 classes ont 
participé dont 4 sont passées en demi-finale. 
Chacune de ces 4 classes a choisi 2 élèves qui 
l’ont représentée pour tenter d’arriver à la finale, 
où les deux meilleurs joueurs d’échecs de chacune 
des deux classes restantes se sont opposés lors 
de matchs serrés. En fin de compte, ce tournoi 
d’échecs a été une expérience amusante et 
éducative pour tous les participants. Non seulement 

Demi-finale du tournoi d’échecs chez les 1re, le 2 mars 2023.
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Suite à la vague de Choléra qui a frappé le Liban 
en octobre 2022 et qui a semé la panique partout 

et particulièrement chez les parents, le Comité a 
organisé une conférence en ligne avec le pédiatre, 
Dr Wassim Bitar, en vue d’une sensibilisation à la 
maladie, ses causes, ses symptômes et les remèdes.
Cette rencontre, qui a eu lieu le jeudi 27 octobre 
2022, a suscité l’intérêt de beaucoup de parents qui 
ont partagé leur inquiétude avec le Dr Bitar qui les 
a rassurés en leur exposant des mesures pratiques à 
appliquer à la maison et à l’école.

À l’occasion de la sortie du film libanais All 
Roads Lead to Rome, «طريق مفرق   vivement «عَ 

attendu dans les salles libanaises, et dont la plupart 
des acteurs sont des anciens du Collège ou des 
parents d’élèves, le Comité a réservé la salle du 
GrandCinemas, le 6 décembre 2022, pour l’avant-
première du film qui a été un franc succès.
L’occasion pour de nombreux parents 
de se retrouver après des années de 
confinement autour d’un verre de vin et 
de passer une soirée ponctuée de fous 
rires. L’actrice Betty Taoutel, rentrée 
le soir même du Red Sea film festival, 
mais qui a tenu à être présente pour 
l’occasion, a été félicitée par l’assistance 
pour sa performance hilarante.
Le film, outre son caractère comique, a 
rappelé, à travers ses magnifiques prises 
de vues, la beauté des montagnes 
libanaises. À l’issue de la projection, 
certains spectateurs avaient même déjà 

programmé des sorties en direction du Nord et plus 
particulièrement à de Wadi Qannoubine.
La soirée s’est terminée dans la joie et la bonne 
humeur. Les fonds récoltés par le Comité serviront 
à couvrir des opérations de solidarité au sein de la 
communauté du Collège.
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Le Musée MIM n’est plus à présenter et attire 
toujours petits et grands pour un moment des 

plus ludiques.
Dans cet esprit, le Comité a invité les parents le 11 
novembre à une visite guidée par M. Selim Eddé. 
Ce dernier a accompagné les visiteurs pendant 
deux heures et leur a inlassablement relaté, dans les 
moindres détails, l’historique et les propriétés des 
différents minéraux et cristaux exposés.
Le groupe composé d’une vingtaine de personnes, 
a passé une agréable matinée et a été séduit par la 
passion de M. Eddé pour sa collection de minéraux 
venus des quatre coins de la planète. 
Cette initiative a poussé certains parents à revenir 
au musée avec leurs enfants. Les sorties culturelles 
parfois négligées sont pourtant primordiales, 
elles offrent des expériences d’apprentissage 
mémorables et permettent d’assouvir la curiosité.

Fidèle à sa tradition, le Comité des Parents a 
pris part à « La Magie de Noël sur la Colline ». 

Le marché tant attendu à la veille des vacances, 
a encore une fois attiré une foule dense dans 
une ambiance des plus festives.
Durant quatre jours, les membres du Comité 
se sont relayés pour partager ce moment avec 
la communauté du Collège et accueillir les 
visiteurs au stand où étaient exposés différents 
articles qui ont satisfait tous les âges et tous les 
budgets.
Ce marché devenu incontournable est surtout 
l’occasion de se retrouver petits et grands, 
et de fêter Noël avant l’heure avec la grande 
famille du Collège Notre-Dame de Jamhour.
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Les élections du nouveau Comité des Parents 
se sont tenues le 6 décembre 2022 au cours 

de la deuxième assemblée générale des parents, 
faute de quorum lors de la première assemblée.
           
Onze membres ont été élus et se sont engagés 
à appliquer le programme propsoé pendant leur 
campagne électorale, notamment restaurer la vie 
sociale au collège ainsi qu’organiser différentes 
activités autour de 5 thèmes primordiaux : Santé et 
bien-être, Citoyenneté et Culture Démocratique, 
Environnement et consommation, Diversité et 
relations interculturelles, Solidarité Sociale et 
Bien Commun.
 
Une cérémonie de passation s’est déroulée le 13 décembre au cours de laquelle 
Mme Maya Bardawil a passé le flambeau à Mme Lara Zouein, élue présidente du 
Comité pour les 3 années à venir.

La grippe, sous ses formes saisonnière ou 
pandémique, est une grande menace pour 

la santé publique partout dans le monde, plus 
particulièrement cette année, au Liban, avec la 
propagation simultanée du Covid et du Choléra.

Pour faire face à un éventuel pic d’infections et 
optimiser la vigilance commune, le comité des 
parents du CSG a organisé une conférence autour 
des 3 maladies les plus répandues au début de 
cet hiver (Grippe, Choléra et Covid) ainsi que leurs 
modes de prévention et de traitements.

Avec toutes les mutations récentes, la probabilité 
d’exposition aux divers virus devient de plus en 
plus accrue. Le programme de la conférence était 
de constituer une stratégie générale permettant 

de mieux cerner l’impact de la maladie et les 
actions préventives en vue de limiter l’impact de 
cette combinaison (Grippe/Choléra/Covid) et sa 
propagation.

La conférence a été animée par des médecins 
spécialisés et a été clôturée par une séance 
de questions/réponses entre l’audience et les 
intervenants.

Le Comité remercie infiniment Dr Zahi Helou 
(infectiologue), Dr Paul Makhlouf (pneumologue 
/allergologue) et Dr Anna Farra (infectiologue/
coordinateur de l’unité médicale du Moyen-Orient 
- Médecins sans frontières) pour leur intervention 
de qualité.
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Le dimanche 18 décembre 2022, la joie de Noël 
fait escale au CSG…

Dernière semaine avant les vacances de Noël, on en 
profite pour décorer le collège !
Le comité, les élèves et les parents se sont rencontrés 
de bonne heure pour semer la joie et répandre une 
ambiance joviale dans les cours du collège… Ils 
ont voulu rappeler que Noël n’est ni un jour ni une 
saison mais un état d’esprit...
Et pour témoigner de la reconnaissance de toute 
la communauté du CSG envers les enseignants 
et les employés pour leur dévouement et leur 
engagement, un cadeau symbolique a été offert à 
chacun d’eux.
« Heureuse est la saison qui engage le monde entier 
dans une conspiration d’amour »…
Le Comité des Parents espère pouvoir maintenir cet 
esprit au CSG pour les années à venir.
Que les étoiles accrochées au CSG brillent dans nos 
cœurs tout au long de l’année !
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Pour aider les élèves de 3e du CSG à financer leur 
fête de promotion afin de célébrer leur passage 

au campus de Jamhour, le Comité des parents CSG 
a contribué au défi de collecte de fonds, organisée 
par les délégués des classes de 3e, en leur offrant 
l’opportunité de participer au Marché de Noël 
annuel organisé sur la « colline ».

Suite à cette grande surprise, les élèves se sont 
donnés corps et âme dans ce challenge. Non 
seulement les délégués ont passé des jours entiers 
derrière la caisse du stand mais parents et élèves 
ont été impliqués dans ce projet aussi. 

La magie de Noël a fait de ce week-end un succès 
dans cette mission de coopération et d’entre-aide. 
La promo 2023 remercie infiniment le comité pour 
cette opportunité et souhaite tout le meilleur aux 
promotions futures.

Miguel Chahwan 3e1 CSG

Pour clôturer l’année en fête, le Comité 
des parents a invité les tout-petits de 

la famille du Collège Saint-Grégoire à 
assister au spectacle de Kazadoo, le jeudi 
29 décembre 2022.
Le spectacle, inspiré de l’actualité 
libanaise, était riche en surprises et 
interactions avec le public. Et, cerise 
sur le gâteau, le Père Noël a fait son 
apparition à la fin du spectacle avec une 
petite surprise pour chacune et chacun.
Le Comité espère pouvoir toujours 
répandre joie, positivité et bons moments 
auprès de la famille du CSG.
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4 août 2020, il est 18h07, les Libanais sont 
assommés par une explosion meurtrière, par un 

supplice sanguinaire, estropiant sur son passage les 
petits tout comme les grands. 

Beyrouth est devenue une « ville fantômes », une 
ville aux 215 fantômes et aux 6 500 spectres vivants ! 
Mais aussi de milliers d’affamés, de sans-abris, 
d’endeuillés et de marginalisés ! 

Face à ce désastre, Père Hani Tawk et son épouse 
Dounia ne pouvaient rester les bras croisés. Ils ont 
aussitôt lancé leur initiative « La cuisine de Marie », 
pour rendre service aux victimes de l’explosion. 
Psychothérapeute, la « khouriyyé » a beaucoup 
œuvré afin de rendre leur dignité aux Libanais 
fortement touchés par ce drame. « Pourquoi ? », se 
diront-ils toujours. « Leh ? », crieront-ils dans les rues. 
Personne ne sait que répondre et personne n’ose le 
faire. Mais, khouriyyé et Père Hani ont quand même 
voulu permettre à ces gens, de pouvoir au moins 
reprendre goût à la vie. Mille plats par jours ! « Rez 
3a djéj », ou encore « Fassoulya w rez », et « Bazella 
w rez », tout est fait maison ! Et tout est fait avec 
amour ! 

Nous y sommes allés, nous, délégués des classes 
de Seconde, et nous y avons vu une ouverture 
à une tout autre vie. Jusque-là nous existions, 
maintenant nous vivons, véritablement, car grâce à 
Dounia, Hani, Abou Ali, Olga, Josiane, Elie et tous 
les autres, nous avons pu voir à quel point la joie 
peut être partagée. Une euphorie, une satisfaction, 
une sérénité, une sensation d’accomplissement, un 
sentiment d’humilité, et un amour intense ont ravivé 
nos sens. Qu’il faisait bon dans Matbakh Maryam ! 
Nous sommes arrivés vers 9 heures, munis de 
nos pots de concentré de tomate, de nos sacs de 
poivre ou encore de cannelle, de nos bidons d’huile 
de cuisine qui sont devenus pour nous des armes 
indestructibles contre la corruption des Hommes, 
contre leurs vices et leurs pulsions. Mais il n’est pas 
question de se remémorer ce traumatisme passé ! Il 
s’agit de le vaincre ! Alors, au boulot ! 

Ajoutons des arômes à leur quotidien
Donnons du goût à leurs plats

Action de Noël des classes de 2de, 
en collaboration avec le C.A.S

du jeudi 1er au mardi 13 décembre 2022

Bhar w Erfé w Rebb

Collecte d’épices : poivre et cannelle, 
ainsi que du concentré de tomates  
pour soutenir l’association « La cuisine 
de Marie » qui prépare 
quotidiennement 900 repas 
chauds à 900 personnes dans 
le besoin.

Dons en espèces 
pour remercier le personnel 
de service qui travaille dur 
pour rendre notre division 
propre et agréable.
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Vous trois, aux tomates ! Toi ma chère, aux oignons 
! Vous quatre à l’ail ! Vous deux, aux choux-fleurs ! 
Et vous autres, aux carottes ! Il n’y a pas de temps 
à perdre, les bénéficiaires arrivent dans quelques 
heures. 

Il est midi et demi. La « Msa22a3a » est prête, ainsi 
que le « 3adas bé 7amod » et les visites affluent. Là, 
deux mondes entrent en symbiose : les bénévoles et 
les volontaires rencontrent ceux à qui ils deviennent 
éternellement liés, les habitants de la Quarantaine. 
Le bonheur d’offrir et le bonheur de recevoir sont 
en parfaite osmose. Sur la porte de la cuisine nous 
chantons : « Ahla w sahla fik, w ne7na men 7ayyik ! », 
et quand les plats sont servis nous rajoutons avec 
amour : « Sahten ! », presque en chantant, comme 
si les notes bercent ici la misère et la pauvreté. Tout 
est beau, « la cuisine de Marie » devient un joyau, 
précieux pour nous et pour les Libanais, « la cuisine 
de Marie » devient un recueillement.

Un lieu où l’amour entre en jeu pour soutenir les 
plus souffrants.
Sur le chemin du retour, sur ce nouveau départ nous 
disons : « En todo amar y servir ». Avec joie, sourires, 
amour, tout ira bien. 

Emmanuel Moawad 2de1



93Social
Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

Par la même occasion, nous avons eu la chance de 
rencontrer quelques-uns de leurs professeurs ainsi 
que les responsables des établissements, qui, tant 
bien que mal, malgré les circonstances ont réussi à 
offrir à leurs élèves une éducation de qualité, dans 
un cadre agréable, s’occupant de l’esthétique du 
lieu avec perfection. 

Durant le trajet en bus entre une école et l’autre, 
nous n’avons pu que partager notre ressenti sur ces 
échanges forts en émotions que nous avons eus 
avec les élèves.
Ces élèves, malgré leurs conditions d’apprentissage 
difficiles, ont reçu une éducation de qualité, leur 
inculquant les vraies valeurs, celles qu’on devrait 
tous avoir en tant qu’être humain, en tant que 
citoyen : le respect de soi et le respect des autres, 
le partage, la reconnaissance...
Ça a été pour nous une expérience incroyable qui, 
je pense, nous a tous fait grandir et réfléchir.

Yasmina Souhaid 3e6

Lundi 19 décembre 2022, 7 délégués de 3e et 7 
délégués de 4e se sont rendus dans 4 écoles semi-

gratuites pour offrir aux 190 élèves de ces écoles les 
fruits de leur collecte organisée auprès élèves de 4e 

et 3e du 28 novembre au 14 décembre 2022. 
Ainsi, 190 paquets contenant bonbons et chocolats, 
une paire de chaussettes, une boîte de crayons de 
couleurs, une boîte de céréales et un cahier de 
coloriage ont été soigneusement confectionnés par 
les volontaires à l’issue de la semaine de collecte.
Tenter de mettre des mots sur notre ressenti serait 
osé. Nous sommes tous tellement émus à en pleurer 
que quelques-uns ont fini par verser des larmes.
Pendant notre tournée, nous nous sommes divisés 
en groupes de 5 délégués et chacun des groupes 
s’est chargé d’offrir les paquets aux enfants d’une 
même classe. Nous avons commencé par nous 
présenter et raconter en quelques mots nos rêves 
pour l’avenir, notre carrière idéale...  Quoique brève, 
cette présentation nous a permis d’avoir un échange 

intense avec les élèves. Nombre d’entre eux nous 
ont aussi fait part de leurs rêves et quelques-
uns ont exécuté des performances gymnastiques 
impressionnantes, illustrant avec brio leurs rêves et 
leurs carrières idéales.
Cependant, outre les relations fortes qui se sont 
établies entre nous, ce qu’on a vécu de plus 
émouvant a été d’offrir les paquets aux enfants en 
leur souhaitant un Joyeux Noël. Les regardant dans 
les yeux, avec leurs expressions et leurs sourires 
sincères, certains se sont écriés : «!بسدّق  alors «ما 
que d’autres ont exprimé leur émerveillement par 
des cris de joie et des sourires si marqués qu’ils ont 
provoqué des larmes de joie.
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Du lundi 5 au vendredi 9 décembre, les élèves de 5e 

ont participé à une action de Noël, qui consistait à 
collecter des friandises et à en faire des paquets par 
la suite destinés à des enfants d’écoles publiques 
et de paroisses. Au total, 195 paquets ont été 
préparés. 

Le mardi 20 décembre 2022, nous, délégués 
des classes de 5e, nous sommes réunis avec la 

responsable du C.A.S avant de nous diriger vers 
deux écoles publiques pour leur remettre les 
paquets.
La première école que nous avons visitée se trouve à 
Achrafieh. L’école est décorée avec de magnifiques 
ornements de Noël faits à partir de matériel de 
récupération. La directrice de cette école nous a 
accueillis chaleureusement et nous sommes ensuite 
entrés dans une classe de 7e. Les deuxièmes et 
troisièmes délégués se sont assis près des élèves, 
tandis que les premiers délégués se sont présentés 
et ont parlé de leur métier de rêve. Après cela, 
nous leur avons distribué les sacs de bonbons avec 
plaisir. Chez les 8e, c’était au tour des deuxièmes 
délégués de se présenter et de distribuer les 
bonbons et les friandises. Place aux petits, nous 
sommes entrés dans une classe de petite section 
et deux autres classes de grande section où les 
troisièmes délégués ont animé la séance par des 
chants de Noël. Puis nous avons pris des photos 
avec les petits et nous leur avons donné les sacs 
de friandises. Une fois la moitié de notre mission 
accomplie, direction la deuxième école qui a une 
histoire particulière. Arrivés à cette deuxième école 
un peu plus proche de Jamhour, la directrice nous 

a raconté l’histoire de cet établissement. Cette 
dame, dont les enfants sont d’anciens élèves de 
Jamhour, a réalisé son rêve de gérer une école pour 
les enfants de milieux modestes. Cet établissement 
compte au total 25 élèves. Ils ont été rassemblés 
dans une même classe lors de notre action. C’est le 
tour des troisièmes délégués. Chacun d’entre eux 
s’est présenté tout en disant son métier de rêve et 
un souhait pour ces enfants. Après cela, c’est au tour 
des enfants de nous révéler leur talent et leur métier 
de rêve. Par exemple, une jeune fille a interprété 
une très belle chanson. Nous avons passé de bons 
moments avec eux, où nous avons beaucoup ri et 
chanté de beaux chants de Noël. Après, on leur 
a enfin remis les friandises et ils nous ont offert 
quelques petits bricolages et dessins faits à partir 
d’objets du quotidien.
Après avoir accompli notre mission d’apporter un 
peu de joie à ces enfants et de leur souhaiter un 
Joyeux Noël, nous avons ressenti la joie de les voir 
sourire.

Romy Abi Habib 5e5
Léna Ghanem 5e2 
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« En vérité, en vérité, je vous le dis, si le grain de 
blé qui est tombé en terre ne meurt, il reste seul ; 
mais, s’il meurt, il porte beaucoup de fruits. » 
Jean 12:24 

C’est ainsi que le bol de blé dans sa première 
édition a porté ses fruits avec succès au Collège 
Saint-Grégoire le 2 décembre 2022 à l’occasion de 
la Sainte-Barbe en collaboration avec le traiteur du 
Collège « Les tartines de Yasmine » qui a préparé et 
offert le blé. 
Le blé étant symbole de fertilité, d’abondance et de 
richesse, cette journée est organisée dans le but de 
financer les activités du C.A.S, au service des autres. 
Les élèves ont aidé au service et ont apporté avec 
eux leurs bols et cuillères, pour éviter d’utiliser du 
jetable, en vue de respecter l’environnement. Cette 
journée a été riche en simplicité et joie !

Jason Kourieh
Promo 2020

Je suis un ancien du collège, promo 2021. 
Aujourd’hui, je suis loin. Et quand je repense 

au Liban, je pense surtout à cette vie lointaine 
d’avant covid, cette vie où tout allait bien, et où 
mes principaux problèmes étaient des exercices 
de maths et de physique. Cette vie-là me manque, 
cette vie d’élève candide et ignorant de la grandeur 

absurde et effrayante du monde.
Revenir au Liban, c’est croquer à pleine dents la 
madeleine de Proust. Il y a quelques semaines, aux 
vacances de Noël, j’ai eu la chance de plonger à 
nouveau dans ce monde-là. J’ai pu revivre quelques 
instants qui ont éveillé en moi des souvenirs qui 
m’ont manqué.
Le 12 décembre 2022, soit une semaine avant mon 
retour, je reçois un message via WhatsApp. Je lis :  
« Chers anciens volontaires, bonjour ! ».
Je me revois soudainement en 2018, je me remémore 
les activités régulières, les centres aérés, les rires des 
enfants, les jeux d’animation que j’animais. Je me 
souviens aussi de la fameuse semaine de la crêpe, 
de la Kermesse de fin d’année, du bol de riz et des 
centres de formation. Je ne suis pas seulement un 
ancien du Collège, mais aussi un fier volontaire du 
C.A.S.
Mon séjour au Liban est court. Le « gathering spécial 
retrouvailles » est prévu pour le 22 décembre. La 
veille, je sors mon sweat C.A.S de l’armoire. Je 
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le pose sur ma chaise de bureau et je rentre me 
coucher.
C’est le jour J. J’enfile mon sweat. Je me sens 
bizarre, je sens que je vais à l’école, je sens qu’après 
les cours je vais rejoindre les autres volontaires pour 
ensuite quitter le Collège et aller rendre visite aux 
enfants de l’AFEL ou aux personnes âgées d’Amour 
et Partage. C’est comme si ces trois dernières 
années ne se sont pas écoulées. Mais il est 16h30 et 
nous sommes en 2022.
Ma mère me dépose aux locaux du CAS, au grand 
collège. Je ne sais pas sur qui je vais tomber. Mais 
je ne suis pas seul. Il y a avec moi Raja, mon meilleur 
ami qui, lui aussi, porte son sweat C.A.S. Je sens 
mon cœur battre. On marche le long du couloir, et 
après s’être échangé un sourire complice, on pousse 
ensemble la porte de la salle dans laquelle on doit 
se réunir.
Tout passe trop vite. Je revois des têtes familières, 
que je n’ai pas vues depuis bien longtemps. 
Nombreux sont celles et ceux qui ont répondu à 
l’appel. Au total, une quarantaine de volontaires 
répondent présents. Chacun a ramené avec lui de 
quoi rassasier au moins cinq personnes. Je bois un 
nescafé « 3 in 1 » que j’ai l’habitude de boire durant 
les réunions de préparation des grands projets avec 
l’équipe cadre. Si Proust a sa madeleine, moi j’ai ce 
nescafé.
On est assis en demi-cercle, et Rita Baroud, 
coordinatrice du CAS, anime la soirée. Nous sommes 
tous très émus. J’ai presque mal aux joues à force 
de sourire. À tour de rôle, on parle de nous, on 
raconte nos histoires, on se remémore d’anciennes 
anecdotes. On rit et on danse en se rappelant plus 
ou moins les chorégraphies que l’on connaissait 
par cœur à l’époque, comme par exemple la danse 
phare de mon premier centre aéré (Les étoiles dans 
les yeux, été 2017) sur la chanson « Another day of 
Sun », du film LaLaLand (Damien Chazelle, 2016). 
J’ai même la chance d’animer un petit jeu, « Pan-
Pan », après un lever de main et une introduction 
orale improvisée.
Cette soirée était vraiment unique, et même si à 
l’instant où j’écris ces lignes je suis dans ma petite 
chambre à Paris, je sais qu’il y a toujours une place 

pour moi dans cette magnifique famille qu’est le 
C.A.S.
Je conclus avec cette phrase clé sur laquelle repose 
ce beau mouvement, ce phénix qui actuellement 
renait de ses cendres, cette flamme qui touche 
aujourd’hui de nouveaux volontaires : En todo 
amar y servir. Le CAS ne m’a jamais quitté. Il 
m’accompagne chaque jour de ma vie, partout où 
je vais, il fait partie intégrante de moi, il m’a formé 
à aimer et servir. Volontaire un jour, volontaire 
toujours.

Yorgo Scheib, Promo 2021
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Enfin réunis après une si longue période pendant 
laquelle les activités ont cessé, le C.A.S reprend 

de plus belle. Entre nouveaux volontaires, anciens et 
habitués, le C.A.S a vraiment besoin de retrouvailles, 
d’un moment où son merveilleux esprit remplit les 
cœurs à nouveau. 
C’est le 5 janvier 2023 que les membres du C.A.S 
se retrouvent pour une journée de formation riche 
en compétences à développer, d’expériences 
desquelles s’inspirer et de nouvelles rencontres 
qui marqueraient peut-être le début de nouvelles 
amitiés. 
La rencontre a débuté à 8h30 dans la salle 
d’académie. Tous réunis, Mme Rita Baroud nous a 
présenté en quelques mots le mouvement C.A.S 
et son importance aujourd’hui. Elle a ensuite passé 
la parole à d’anciens volontaires (adorables il faut 
dire) qui nous ont expliqué le déroulement de cette 
journée qu’ils avaient mis tant de temps à préparer. 
Il faut noter que parmi les anciens volontaires 
présents, nombre d’entre eux sont à présent 
étudiants à l’étranger. Leur présence avec nous a 
accentué la beauté de l’appartenance à un groupe 
si soudé qui appuie l’importance et les valeurs de 
l’engagement dans notre société.
Suivant les instructions des plus grands, tout 
le groupe s’est divisé en trois équipes toutes 
générations confondues, pour participer à plusieurs 
activités. Deux groupes ont suivi en parallèle 
des ateliers qui portent sur les deux thèmes 
suivants : « l’engagement et le volontariat » et  
« le fonctionnement d’une équipe ». Le troisième 
groupe, lui, se défoule à l’air frais en jouant à des jeux 
divers, qui ont pour but de renforcer la cohésion et 
l’écoute des autres au sein d’une équipe. Les deux 
ateliers donnés sont ce qu’il y a de plus stimulant : 
en plus de la théorie qui reste essentielle, plusieurs 
exercices interactifs ont été préparés pour nous 

permettre de mettre en pratique les conseils et 
astuces qu’on a reçus. Cerise sur le gâteau, après 
que chaque équipe est passée par deux étapes, le 
groupe entier s’est réuni pour chanter des chansons 
aussi belles que motivantes.
À l’issue des trois ateliers, est venue l’heure du repas. 
Mais quel repas, vraiment copieux ! Après avoir 
passé un agréable moment à discuter et échanger 
autour des moments forts de la journée, nous nous 
sommes à nouveau dirigés vers la salle d’académie 
pour clôturer la journée. Nous avons alors effectué 
une évaluation écrite et ceux qui le souhaitent ont 
eu la possibilité de la partager de vive voix. Enfin, 
nous avons posé quelques questions à Mme Baroud 
concernant les activités générales du C.A.S, un 
mouvement si inspirant que nombreux d’entre nous 
se sont félicités d’avoir rejoint. 
Un grand merci à Mme Baroud et bien sûr à tous 
les membres du CAS qui permettent à l’esprit de 
ce groupe d’être enrichissant et agréable à l’heure 
où la notion d’engagement et de volontariat est 
primordiale. 

Yasmina Souhaid 3e6



98 Groupe Notre-Dame
Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

utiles et la construction d’une éthique de vie et d’une 
spiritualité enrichissantes. Dans la même optique, le 
Routier maintient un engagement communautaire 
envers le Groupe scout et la société civile : le Routier 
est celui à qui l’on fait appel lorsqu’il y a besoin d’un 
sessioniste, d’un organisateur, d’un aide de camp 
ou d’un membre de Maîtrise pour une autre unité 
SDL. Quant au Clan, il agit régulièrement comme 
une association caritative : collectes de vêtements, 
de nourriture et de médicaments en vue de fournir 
des aides à des familles en manque, levées de fonds 
pour la mise en place d’une opération de rénovation, 
coopération avec d’autres organismes caritatifs à 
l’occasion des fêtes de Noël ou de la Berbara, … 
Servir est la devise de notre Unité.
La Route est à l’image de la Vie, avec ses raccourcis, 
ses détours, ses passages escarpés ou défrichés, 
ses recoins inconnus et ses tournants familiers. Le 
Routier est celui qui l’arpente avec un cœur franc 
et avec la connaissance que le chemin renferme 
davantage de richesses que la destination.

Antoni Bouhabib
Compagnon

Le Clan Notre-Dame Jamhour est l’unité que 
rejoignent tous les scouts de notre Groupe ayant 

dépassé l’âge de la Troupe et souhaitant maintenir 
vivante la flamme de leur engagement.
Mais concrètement, le Clan, c’est quoi ?

Petit récapitulatif : le parcours scout au sein de 
l’Association des Scouts du Liban (SDL) débute 
généralement par l’entrée dans la Meute. Bien 
que le louveteau fasse partie d’une Sizaine, c’est 
en Meute de près de cinquante individus que se 
déroule la quasi-totalité des réunions et des camps 
organisés par les cheftaines. On y cultive par le 
jeu des valeurs de débrouillardise, d’entraide et 
un certain sens pratique. Trois ans plus tard, le 
louveteau devient scout et passe dans la Troupe. Là, 
la formation se concentre au sein de la Patrouille : 
un groupe plus restreint – de sept à douze individus 
– au sein duquel se dérouleront la plupart de la 
vie de camp, des activités et sessions scoutes. En 
parallèle, l’incitation à l’obtention de classes et de 
badges poussent le développement personnel du 
scout, encourageant l’élargissement des centres 
d’intérêts et le développement des aptitudes.
C’est dans cette dynamique que s’inscrit le 
passage au Clan : la formation du Routier est, elle, 
centrée sur l’individu, stimulant le développement 
personnel des aptitudes de chacun par le partage 
du vécu, la prise de responsabilités et l’expérience 
sur le terrain. Être au Clan, c’est s’engager envers 
soi-même à continuer de croître et progresser. 
Aussi, les Jalons – « badges » du Routier – sont-ils 
centrés sur l’aptitude à élaborer, planifier et réaliser 
des projets, l’amélioration de capacités techniques 

Camp volant 2022

Service du Clan à Bourj Hammoud (2022)

Marché de Noël 2021 
avec House of Christmas
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À l’occasion de la fête de l’indépendance du 
Liban, la Compagnie 1 a eu la chance de visiter 

la caserne des forces spéciales de l’Armée libanaise 
à Roumieh. Cette sortie nous a permis d’en savoir 
plus sur l’armée libanaise, leurs entraînements et 
leurs défis réguliers, à travers différentes activités, à 
la fois constructives et amusantes.
Dès notre arrivée, nous avons été chaleureusement 
accueillies par des militaires qui nous ont fait visiter 
les lieux.
Nous avons débuté notre aventure par la visite 
du musée pour un aperçu historique de l’armée 
libanaise. Ainsi, les diverses photos de martyrs 
sur les murs prenaient vie grâce à leurs propres 
histoires. D’autres objets aussi variés que précieux, 
entre autres des fusils, des cadres symboliques, 
des sculptures, etc., ont su mettre en lumière les 
nombreux défis de l’armée 
et rendre hommage à ses 
membres et son histoire 
mémorables.
Une visite didactique à 
la fois passionnante ne 
peut s’achever que par la 
meilleure des façons. Afin 
de garder son empreinte 
chez les maghawir, la 
Compagnie 1 a mis sa 
touche personnelle dans 
un souvenir qu’elle a elle-même confectionné ; sur 
une plaque en bois et à l’aide de clous et de ficelles 
nous avons tissé un foulard nous représentant et, 
enfin, écrit sur la plaque, une phrase simple mais 
significative : « Teslam 
ya aaskar lebnan ».
Après la visite du 
musée, nous nous 
sommes rendues 
dans un amphithéâtre 
bondé d’un nombre 
incalculable de scouts, 
guides louveteaux, 
jeannettes, de 
différents groupes. 
Suite au chant de 
l’hymne national qui 

résonnait en chœur dans tout l’espace, nous avons 
visionné un court-métrage sur le quotidien trépidant, 
spectaculaire des Forces spéciales sur le champ de 
bataille. Ces hommes aux casques verts ont animé 
la salle plongée dans un silence marquant le respect 
et l’admiration.
Nous avons appris que pour se faire recruter en tant 
que maghawir, il faut passer un parcours où deux 
soldats se retrouvent face à de difficiles étapes qui 
consistent à grimper, ramper, sauter… en moins 
de deux minutes ! Cela demande une rapidité, un 
sang-froid et une grande force musculaire. Nous 
avons eu la chance de voir un exemple de parcours 
et de nous y essayer, avec l’aide des maghawir.
Après une démonstration de figures acrobatiques 
de nos hôtes, des guides ont escaladé chacune à 
son tour un mur élevé sous les encouragements 
de leurs coéquipières, avant de se diriger vers une 
esplanade verte où étaient exposés des véhicules de 
combat. Nous avons pris des photos en équipe et 
sommes descendus par l’intérieur nous permettant 
d’en voir plus sur ces véhicules.
En fin de journée, nous sommes rentrées au Collège 
avec de beaux souvenirs ancrés dans notre mémoire. 
Partant du musée à la vidéo, au parcours stimulant, en 
passant par l’observation du matériel de combat. La 
Compagnie 1 a beaucoup appris sur le dévouement 
de l’armée et sa force de manœuvre. Cette visite 
est réussie grâce à des accompagnateurs amicaux 
et formidables, et les meilleurs compagnons, ceux 
de la Compagnie 1.

Cygnes Engagés, 
Haute-Equipe de la Compagnie 1
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cette histoire, 
plusieurs 
d’entre nous 
en ont fait de 
même lors du 
Raid. 
Bien qu’il n’ait 
duré qu’une 
journée, ce 
raid garde 
en chacune 

de nous une trace indélébile. Le cor a sonné à 5 
heures du matin en plein milieu de Qsaybeh et 

la voix de notre cheftaine a résonné : « Yalla 
les filles, une longue journée nous attend ! ». 
Les guides sont pleines d’énergie, la marche 
vient à peine de commencer que le carnet 
[2] chant est récité au complet. Le temps 

passe, les kilomètres s’écoulent mais notre 
motivation ne cesse d’augmenter. 1 km, 2 km, 3 

km… Les chaussures commencent à s’user. Comme 
le coach Rami nous l’a appris « let’s live !». Chaque 
fille, à son tour, ôte ses chaussures pour continuer 
la marche pieds nus. Les chaussettes sur le sable, 
les cailloux dans les pieds, la sueur qui dégouline, 
rien de tout ça n’a de l’importance à nos yeux face 
à cette nature qui nous entoure en compagnie de 
notre 2ème famille. Les regards curieux nous font 
rire et les passants étonnés rendent l’expérience 
encore plus inoubliable. Une surprise nous attend. 
Au milieu du raid notre cheftaine nous arrête :  
« les filles, qui veut du tawouk ? qui veut du 
burger ? ». Un silence envahit la compagnie… 
nous comprenons tout de suite que notre maitrise 
nous emmène au restaurant. Cette nouvelle nous 
apporte la force qu’il nous manque pour terminer 
cette marche. Après un repas délicieux, nous nous 
retrouvons toutes endormies sur les canapés. 
Réveillées pour la 2ème fois par le cor de notre 
cheftaine, une autre surprise nous attend : la visite 
des fameux lacs de Falougha pour clôturer ce raid 
en beauté. 
C’était journée riche en défis et fort marquante, 
durant laquelle nous avons tissé des liens solides.

Guépards Altiers,
Haute équipe de la Compagnie 2

2 ans après le dernier camp d’été, ce qui paraît 
comme une éternité, la cie 2 est finalement 

réunie. À Qsaybeh, autour du feu, dans les tentes 
et sous un ciel étoilé, nous avons fait de la forêt 
notre 2ème maison. Sourires aux visages, sacs de 
couchage et tapis en main, c’est le 18 août 2022 
que notre aventure a commencé. Nos journées, 
chargées en installations, sessions et brelages 
carrés ont´ été notre source de rapprochement et 
d’épanouissement. 

D’abord le mât ! À la suite de plusieurs heures de 
travail et une quantité innombrable de jeux de 
ficelles sur 5 jours, nous avons monté notre mât. Ce 
mât n’est pas uniquement un assemblage de longs 
bois, clous et ficelles, mais le résultat de la sueur 
et de l’effort de chacune des 62 filles. Nous nous 
sommes toutes données à fond pour rendre notre 
lieu de camp encore plus chaleureux qu’il ne l’est. 
Pour rendre notre mât encore plus spécial, nous 
y avons placé deux moulins qui tournent… Une 
première ! 
Durant le camp, nous avons eu la chance de vivre 
des expériences enrichissantes en rencontrant 
des intervenants et « sessionistes » exceptionnels, 
parmi lesquels une danseuse de l’équipe des 
Mayyas, gagnante de America’s Got Talent, qui 
nous a fait part de son expérience et nous a appris 
une chorégraphie qu’on a présentée lors du feu de 
camp. 
Un autre sessioniste, Ramy Naouss, a marqué la 
compagnie par son histoire et sa façon singulière de 
vivre. En effet, ce dernier s’est donné un challenge 
de marcher de Beirut à Batroun pieds nus et il l’a 
courageusement accompli #letslive. Inspirées par 



101Groupe Notre-Dame
Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

2022-2023, première année ordinaire suite à deux 
années mouvementées. Nous sommes sorties 

triomphantes de cette période sombre. Cette 
année, la compagnie 3 s’apprête à vivre l’expérience 
scoute de la même manière que les générations qui 
l’ont précédée. Tant d’histoires contées, tant de 
traditions à raviver, d’où le thème de notre camp 
Noël : « Bring back Ohana III ». Il y a 10 ans de 
cela, la compagnie 3 a vécu son premier camp de 
Noël avec comme thème « Ohana III » qui signifie 
« famille ». Depuis, nous avons toujours partagé cet 
esprit familial qui nous unit. Tout au long du camp, 
de nombreuses sessions ont été transmises par 
d’anciens membres de la compagnie. Une session 
en particulier ne nous a pas laissées indifférentes, 
celle donnée par deux cheftaines qui ont marqué la 
compagnie par leur engagement : Cheftaine Caline 
Haddad et Cheftaine Cynthia Braidy. Ces dernières 
nous ont fait part de leur perception du scoutisme 
et le fruit de tant d’années au groupe. Elles nous ont 
dévoilé la manière dont le scoutisme a éclairé leur 
chemin dans la quête de soi. La suite du camp n’a 
pas été monotone, plusieurs sujets fort intéressants 
ont été abordés, tel que « le marketing et le pouvoir 
de la visualisation ». 
Le thème de notre camp nous a permis non 
seulement de connaître l’histoire de notre 
compagnie de façon approfondie, mais aussi d’aller 
de l’avant et de commencer à construire notre 
propre histoire. Chaque session donnée a un lien 
significatif avec le thème dans le but de rallumer 
la flamme qui a auparavant enflammé nos cœurs, 
et chaque ancienne a laissé son empreinte, d’une 
façon ou d’une autre dans l’unité.
Nous sommes les futures anciennes 
de la compagnie 3 et aujourd’hui nous 
ouvrons la voie aux futures guides 
de notre compagnie, car ce sont nos 
histoires qu’elles raconteront et nos 
traditions qu’elles préserveront.

Mustangs Judicieux,
Haute équipe de la Compagnie 3

Après deux ans d’arrêt forcé dû à la pandémie 
de la Covid 19, la traditionnelle Journée Chef 

Jacques fait son grand retour le dimanche 17 juillet 
2022, au Collège. 
Les membres du Groupe Notre-Dame de Jamhour 
ont tous répondu présents à cette journée qui a 
débuté à 7h30 par une messe solennelle en la 
grande Église, célébrée par notre Aumônier Père 
Denis Meyer. Les unités se sont ensuite dirigées 
vers les terrains afin de participer aux tournois 
de rugby, de basket-ball et de football. Les 
compétitions lancées, les parties sont très serrées 
puisque les équipes s’étaient bien entraînées les 
jours précédents. Pour rendre l’ambiance encore 
plus compétitive et agréable, chaque unité porte 
les couleurs d’un pays de la coupe du monde de 
football 2022 et les matchs se sont succédé sous 
un soleil ardent. Ils n’ont été interrompus que par la 
pause-déjeuner. Un concours de culture générale a 
été également organisé. Cette journée mémorable 
a été clôturée par un tournoi de Rugby qui a opposé 
scouts et routiers aux Anciens membres du groupe 
toujours fidèles au rendez-vous. Enfin, lors du grand 
rassemblement sur la pelouse, des diplômes et des 
médailles ont été distribués aux meilleurs joueurs et 
aux unités gagnantes (dont 4 pour la Troupe X). À 
la prochaine !

John Taha 
Sous-Chef de la Patrouille des Panthères Agiles
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plus épaisse. La montagne offre un cadre sublime, 
et surtout une vue sur le village de Tarchiche et la 
vallée enneigée. L’excitation d’atteindre le sommet 
gagne tous les scouts qui chantent d’une seule voix. 
En dépit de la fatigue, la troupe ne cesse de chanter 
et de fournir un même effort, c’est cela l’esprit de la 
Troupe Deuxième Beyrouth. Suite à de nombreux 
kilomètres de marche, suite à des paysages excédant 
toute imagination, la voix de la troupe est brisée 
par le son du cor. Nous arrivons enfin au sommet 
de la montagne qui s’enfonce dans les nuages. 
Un sentiment d’achèvement et de mérite surgit 
chez chacun des scouts de la troupe. La troupe 
est plus que jamais unie : seul et même esprit. Les 
scouts enchainent les photos tout en prenant le 
temps d’apprécier la nature qui nous entoure. Du 
sommet de la montagne s’offre à nous le paysage 
de la vallée de la Bekaa ainsi que celui des reliefs du 
Liban. Nous sommes tous ébahis par la nature de 
notre beau pays. Un sentiment d’appartenance et 
de patriotisme se fait ressentir en chacun de nous. 
Une heure après l’arrivée au sommet, la Troupe 
reprend le chemin du retour, le sourire au visage, un 
sourire de mérite et de joie.
Cela fait 30 ans, oui déjà 30 ans que la troupe au 
foulard bleu roi a vu le jour et jusqu’aujourd’hui, elle 
ne cesse de se démarquer par sa persévérance et 
son esprit de solidarité. C’est une grande famille 
liée par la fraternité qui continue d’aller de l’avant 
et de viser loin. 

Carl Chehwan, Chef de Patrouille des Léopards Vigilants
Georges Ghanem, Chef de Patrouille des Bisons Robustes

La marche est un des moments tant attendus du 
camp qui permet aux scouts et à toute la troupe 

de se surpasser. La montre affiche 8h lorsque le 
cor sonne. Le village de Tarchiche est totalement 
recouvert de neige et le vent souffle dans tous 
les sens. Le moment de gravir ces montagnes 
blanches est venu. Chaque scout enfile la tenue 
et s’équipe du mieux qu’il peut (chaussures et 
vêtements imperméables). Le chef fait un dernier 
rassemblement pour nous motiver avant la marche. 
Le salut levé, on entame la marche vers les antennes 
de Tarchiche, en contrebas de Kneisseh. Le bruit de 
la neige sous nos pas retentit.
Nous avons marché en file droite durant une 
vingtaine de minutes avant de nous arrêter à 
l’occasion d’une cérémonie très importante pour les 
Chefs de Patrouilles, l’investiture. Cette cérémonie 
concrétise le rôle du Chef de Patrouille auprès de 
sa patrouille qu’il doit officiellement pousser vers le 
meilleur. L’investiture a pris place dans un lieu assez 
symbolique pour notre pays : le centre géographique 
du Liban. Le chef a sifflé le rassemblement, et les 
Chefs de patrouilles ont prêté serment, chacun 
à son tour, avant de réciter l’obédience avec leur 
patrouille. Le Chef leur a alors remis la cordelière 
blanche et leur sifflet. Ils deviennent alors de 
véritables chefs de patrouilles prêts à guider et 
mener. La marche se poursuit et notre objectif, le 
sommet de la montagne, commence à apparaitre. 
La troupe en file suit le chef, c’est une troupe en 
chenille qui s’enfonce dans cette nature vierge. 
Suite à des kilomètres parcourus, nous arrivons 
enfin au pied de l’intimidant édifice naturel Jabal 
Kneisseh recouvert de neige.
Le froid se fait sentir mais notre but se dessine dans 
une dimension beaucoup plus intense, renforçant 
notre persévérance. La neige devient de plus en 
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Chez les louveteaux, le premier camp de Noël 
est une étape difficile à franchir ; mais celui-

ci a été merveilleux. Malgré toutes nos difficultés, 
nous avons lutté main dans la main, à [II] et nous 
nous sommes amusés car on a l’esprit de famille. 
Le thème du camp est « Not home alone » qui se 
traduit en français : « pas seul, ensemble, en famille 
». On s’est beaucoup rapproché pendant le camp 
et on a participé à plusieurs activités comme par 
exemple : la balle au prisonnier, escape room, loup 
magique, et tant d’autres. À chaque fin de journée, 
on a présenté nos sketchs par sizaine et on a chanté 
des chants pour nous défouler. À la fin de cette 
veillée, on a fait une petite prière pour remercier le 
Seigneur. 
Durant tout le camp, des tâches ont été réparties 
par sizaine pour garder le lieu propre ; comme BP 
a dit : « Pour chaque scout qui lève le camp, il y a 
deux choses qu’il faut qu’il laisse derrière lui : rien et 
nos remerciements ».
À la fin du camp, a eu lieu une cérémonie de 
promesses, de remise d’étoiles et de brevets 
de capacités, qui marque notre engagement au 
scoutisme. De même, après trois jours de camp, 
revoir nos parents nous a fait chaud au cœur. 
Pour finir ce camp en beauté, nous nous sommes 
tous assis et avons partagé une dernière fois un 
repas apporté par les parents. 
Ce qu’on a retenu de ce camp c’est que la meute II 
est notre 2ème famille et la famille est la chose la plus 
importante dans la vie car si nous traversons des 
difficultés, elle sera toujours là pour nous aider à les 
surmonter.

Philippe Farah 7e3

Première réunion 2022-2023 de la Meute 2.
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« Une journée sans rire est une journée perdue », 
Charlie Chaplin

Avez-vous déjà prêté attention au nombre de 
fois où vous riez par jour ? D’après plusieurs 

études, un adulte rit 20 fois ce qui parait suffisant 
jusqu’à ce qu’on le compare à un enfant qui, lui, rit 
300 fois par jour. C’est pour cette raison-là que la 
Ronde 1 a assisté durant son traditionnel camp de 
Noël à une session de yoga du rire pour conserver 
ce cœur d’enfant que la maîtrise aime tant chez les 
jeannettes. Par son charisme, son rire contagieux 
et son énergie agréable, la formidable coach Nayla 
Sioufi Yazbeck (promo 88), ancienne cheftaine dans 
la Ronde 2, nous a permis de mettre, ne serait-ce 
que pour un instant tous nos soucis de côté afin de 
vivre un moment de défoulement mémorable. Entre 
les moments de folie et les temps de méditation, 
cette expérience a été un véritable moyen de se 
détendre, que ce soit physiquement ou moralement. 
C’est ainsi qu’elle nous a ouvert les yeux quant 
au pouvoir réel du rire, indispensable dans notre 
vie. Cette session nous a fait débuter le camp en 
beauté avec dynamisme et bonne humeur. Elle a 
apporté de la joie de vivre au camp et nous a permis 
de sortir de notre bulle, de montrer notre côté  
« fou », de créer de nouveaux liens avec les autres et 
de créer des souvenirs inoubliables avec notre 2ème 

famille. Cette session est à l’occasion du thème de 
la journée « All i want for christmas is happiness » et, 
à l’issue de ce merveilleux camp, on peut affirmer 
que nulle part nous n’avons ressenti une joie aussi 
pure qu’à la ronde 1 !

La Maîtrise de la Ronde 1

Cette citation tant écoutée, résonne dans le cœur 
de toutes les filles aujourd’hui. 

Les deux dernières années ont été extrêmement 
difficiles, c’est un challenge quotidien pour 
atteindre notre but : faire passer les valeurs scoutes 
d’une manière originale. Cependant, les masques, 
les réunions à distance, les confinements, tout ceci 
se trouve désormais derrière nous. 
Nous commençons l’année 2022-2023 avec espoir 
et détermination. Pour cela, la Ronde 2 décide 
de donner son attention complète à la citation ci-
dessus afin de connaître les moments magiques que 
les anciennes générations ont eu la chance de vivre.
Les activités, les camps, les réunions mais aussi les 
pleurs, les rires, les challenges physiques ou moraux, 
font tous partie des expériences de vie que les filles 
n’oublieront jamais et qui forgent un caractère.  
Une année scoute bien commencée, on se lance 
et sommes prêtes à donner de notre mieux pour le 
reste. Toutes excitées, les filles ne baissent pas les 
bras et sont présentes tous les vendredis pour offrir 
leur énergie et surmonter les prochaines étapes. 
Tisser des liens d’amitié, des liens de sœurs est le 
but ultime de la Ronde 2 parce qu’en fin de journée 
c’est grâce à tous ces évènements que les filles vont 
pouvoir évoluer. 
Chacune est unique en son genre comme l’est une 
étoile dans le ciel qui constitue une pièce du puzzle 
de la famille qu’elles ont créée.
En espérant le meilleur pour la Ronde 2. La maîtrise 
est fière d’en faire partie et de tout donner à leurs 
sœurs. 

La Maîtrise de la Ronde 2
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Le camp de formation a eu lieu les samedi 15 et 
dimanche 16 octobre 2022 au Collège Notre-

Dame de Jamhour.  
Nous avons commencé notre camp par une prière 
d’offrande, suivie d’une session durant laquelle nous 
avons appris comment organiser des réunions MEJ 
selon les différentes tranches d’âges. Ensuite, nous 
avons assisté à une session sur la communication avec 
les plus jeunes, suivie d’un temps de répartition des 
tâches et des comités, puis une veillée de prière qui 
nous a aidés à faire une relecture de nous-mêmes. 
Après le dîner et les tâches, nous avons participé à 
un jeu de nuit de recherches et de mystères.                                                                                            
Le lendemain, nous avons débuté notre journée 

par une prière d’offrande et un 
petit déjeuner. Nous avons ensuite 
appris comment préparer un camp 
et pris un temps par branche 
pour planifier notre année et nos 
activités. Enfin, une prière d’envoi 
suivie d’une évaluation a clôturé 
notre camp. 
Ce camp était très utile en tant que 
nouvelle JK. J’y ai acquis beaucoup 
de nouvelles informations qui 
peuvent m’aider durant l’année. 

Gayelle Bejjani 1re6

Le camp de planification qui s’est déroulé les 27 
et 28 septembre 2022 au Collège, est une très 

belle expérience. Il a pour but de planifier 
et d’organiser la structure du centre ainsi 
que de mettre les dates importantes de 
l’année « méjique », et de de vivre un 
temps convivial entre responsables. 
Ce camp a commencé par le 
nettoyage du local pour le rendre 
plus accueillant. Nous avons ensuite 
assisté à une session sous le thème 
de l’engagement afin de connaître 
nos priorités et apprendre à s’organiser, 
ce qui a été très utile pour moi en tant 
que Jeune Cadre (JK) pour la première fois. 
Puis, la structure et le calendrier du centre pour la 
nouvelle année ont été annoncés, de même que 
les commissions qui ont été attribuées à différents 
cadres pour la bonne organisation du local. Le 
lendemain, une très belle sortie a été organisée 
à Batroun. Nous avons déjeuné tous ensemble 
avant d’aller nous baigner et contempler le 
coucher du soleil. Grâce à ce weekend, j’ai tissé 
de nouvelles amitiés et j’ai formé des liens solides 
avec tous les JK du centre.  

Romy Baroudy 1re2
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Les 19 et 20 novembre 2022 s’est déroulé le 
weekend ES – EA national au collège des Frères 

Maristes Champville.
C’était mon premier camp national et j’étais 
impatiente d’y prendre part. 
Comme d’habitude, nous avons débuté le camp par 
une belle prière d’offrande préparée par l’équipe 
des cadres. Nous nous sommes ensuite divisés en 
équipes, regroupant des « Méjistes » de plusieurs 
centres afin de découvrir ensemble le thème du 
camp qui était « trouver dans ma vie ta présence ». 
Une fois le thème trouvé, nous avons passé un 
temps en équipe, ce qui nous a permis de faire 
connaissance les uns des autres.
Après le déjeuner, nous nous sommes divisés 
par branche et avons participé à une session de 
formation très intéressante durant laquelle nous, 
ES1, avons appris comment préparer une réunion. 
Le grand jeu qui a suivi nous a permis de nous 
rapprocher et de passer de très bons moments.
Pour terminer cette journée, nous avons participé 
à une veillée de prières qui nous a permis de 
nous rapprocher davantage de Dieu. Nous avons 
également préparé des sketchs que nous avons 
présentés devant tous les ES-EA ainsi qu’un jury. 

Le lendemain, nous avons pris part à une session, 
préparée par Sœur Myriam responsable du MEJ 
Jounieh. Au cours de cette session, nous avons lu 
un passage de l’Évangile par équipe et discuté de 
questions (existentielles) que nous nous posons 
fréquemment.
Nous n’avons pas vu le temps passer tellement 
nous nous sommes amusés. Nous avons clôturé le 
camp par une messe, après avoir effectué toutes les 
tâches en équipe. 
C’est un weekend inoubliable qui nous a permis de 
tisser de nouvelles amitiés. J’attends impatiemment 
le prochain camp national.

Maria Dagher 2de1
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I am going to tell you about my experience at MEJ. 
I am having so much fun, and joining MEJ is the 

best decision of my life. I am learning plenty of new 
things throughout the time I spend with the team 
every Saturday. We play lots of games and we even 
went camping. My favorite time during camping 
was when we played a scary game. It was so much 
fun. I also got to meet a lot of nice people, learn 
new songs, and learn how to help and comfort 
others, as well as work in a group. We also always 
pray together to thank our Lord Jesus for all his 
blessings.
I AM IN A DREAM TEAM! 

Karim Georr 7e6 Cet été, le MEJ Jamhour a décidé d’organiser 
une kermesse dont les recettes permettraient 
de financer les activités de l’année. La 

kermesse s’est déroulée le samedi 6 août 2022 au 
Grand Collège, près du local MEJ.
Pour une meilleure organisation, l’équipe des 
cadres s’est divisée en plusieurs comités. Certains 
ont préparé les jeux, d’autres se sont occupés de 
l’animation et des compétitions, et le reste de la 
décoration, de la nourriture et de la tombola.
Stands de jeux, plusieurs activités et compétitions, 
un «Food court», des jeux de société et du coloriage, 
etc. ont ravi petits et grands.
Nous avons clôturé notre kermesse par un mini 

concert et par le tirage 
au sort des lots de 
tombola.
Nous tenons à 
remercier toute 
personne qui a pris 
part à cet événement, 
et surtout au Collège 
qui nous a accueillis. 
Cette expérience est 
enrichissante ; elle 
nous a permis de 
travailler en équipe 
sur un projet commun 
et nous a fait grandir à 
plusieurs niveaux.

Carla Noujeim
Maria Farès (Promo 2021)
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6 jours, 5 nuits… C’est mon premier camp d’été MEJ. Il 
s’est déroulé dans le Chouf, ma région natale.

Des tentes, des activités, des aventures et de nouvelles 
amitiés, c’est ce que j’ai vécu l’été dernier.
La chose que je n’oublierai jamais de ce beau camp est 
‘Kung Fu Panda’. Ah oui ! La danse de ce panda, lancer le 
pied haut comme des pro, et la soirée autour du feu, durant 
laquelle les FNOU (Feux Nouveaux) filles ont eu le privilège 
de remporter le prix d’être dispensées de corvées. 
C’est inoubliable et tellement amusant. 

Yasmin Saïd 8e1 CSG
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Dîner des anciens en Arabie Saoudite
Pour la deuxième année 

consécutive après l’épisode 
COVID et autres réunions 
virtuelles, les anciens de 
Jamhour se sont réunis le 7 
décembre 2022 à Riyadh, pour 
des retrouvailles chaleureuses, 
cette fois sous l’égide de 
l’ambassade du Liban en Arabie, 
et en présence du révérend 
Père Recteur, Charbel Batour 
S.J., et de M. Hassib Lahoud, 
Vice-Président de l’Amicale des 
Anciens de Jamhour.
Cette initiative, menée par une poignée d’Anciens 
dont Ralph Azkoul, Bruno Boustani, Carole Lahoud, 
Hadi Melki, Karim et Walid Nassar, a été extrêmement 
bien reçue. En effet, près de 70 anciens de Jamhour 
se sont retrouvés autour de Son Excellence M. Fawzi 
Kabbara, ambassadeur du Liban en Arabie Saoudite, 
de son épouse et d’une équipe de l’ambassade dont 
M. le consul Ziad Riachi accompagné également de 
son épouse et M. Ali Abou Ali, attaché économique 
du Liban en Arabie Saoudite. 
La soirée a débuté à la résidence de l’Ambassadeur, 
en présence du Père Batour, du comité organisateur 
et de quelques personnalités libanaises de Riyadh. 
Le groupe a discuté de la situation économique 
du Liban, ainsi que de l’avenir du secteur de 
l’éducation, ses difficultés et ses défis. Sur une note 
plus positive, le groupe a également discuté de la 
transformation que le pays de l’or noir traverse, et 
de l’attraction continue vers l’Arabie des talents et 
ressources humaines libanais et jamhouriens.
La suite s’est déroulée dans une ambiance bon enfant, 
ayant débuté par un cocktail de bienvenue, suivi par 
un discours d’ouverture de S.E.M. l’Ambassadeur, 
dans lequel il a souligné les accomplissements des 
anciens de Jamhour au Liban et à l’étranger, ainsi 
que l’exemple que le Collège représente pour tout 
le système éducatif libanais, avant d’appeler les 
anciens à participer activement à la vie de Riyadh 
et de l’Arabie, sans oublier le devoir de solidarité 
envers le Collège et le Liban. 
Père Batour a pris par la suite la parole, pour parler 
de la vie du Collège, en faire l’éloge, et parler de 
ses défis. Il a partagé certaines des réalisations 

académiques des élèves lors de l’année 2021-
2022, et nous a fait part du travail accompli par 
le corps professoral et le bureau d’information 
et d’orientation afin de garantir aux élèves des 
débouchés utiles. Père Batour a également évoqué 
l’attrait que le collège avait a des meilleures 
universités américaines et européennes, le collège 
représentant encore et toujours un label de qualité, 
de discipline et d’ouverture. 
Les défis sont cependant nombreux, à commencer 
par la rareté des ressources et la nécessité de 
compter sur les aides financières afin de maintenir 
le collège, ses employés, ses professeurs et son 
image. Le Père Recteur a déploré les difficultés 
que traverse le collège face à la dévaluation de la 
Livre Libanaise et au capital control qui ont pour 
conséquence la « fuite » de ses enseignants vers les 
pays du Golfe et autres destinations d’Europe ou 
d’Asie centrale. 
Le Père Recteur a clôturé par une séance de 
questions réponses : Que peut-on faire pour aider ? 
Jamhour va-t-elle ouvrir un collège en Arabie ? 
Allons-nous formellement ouvrir une Association 
des Anciens en Arabie ? Pour ceux qui le peuvent 
ou veulent, comment parrainer des élèves dans le 
besoin ? Quels sont les projets prévus pour l’année 
scolaire 22-23 ? etc.
 
Une chose est sûre, les Anciens ont répondu 
présents à cette rencontre, et seront au rendez-vous 
pour toute autre initiative lancée par le collège et 
ses anciens… until next time…

Nabil Nassar 
Promo 1996
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Jamhour Alumni US 
18th annual reunion

The Jamhour Alumni US hosts its 18th annual 
reunion centered around a message of hope 

for Lebanon with foundations in a strong education 
system. The guest of honor forthis year’s event was 
Ms. Sara El-Yafi, political activist and public policy 
expert. The event took place at the Chelsea Piers 
Sunset Terrace venue in New York City, overlooking 
the Hudson river, with over 160 alumni and friends 
of the College Notre Dame de Jamhour coming 
together to support Lebanon and education. Despite 
the trying times the country is going through, there 
was an atmosphere of hope and optimism in the 
Lebanon of tomorrow.
Pere Charbel Batour, the rector of Collège Notre-
Dame de Jamhour, was present at this year’s 
event and gave a powerful message of resilience, 
highlighting the significant changes that the College 
and students had to go through given the current 
situation.
The audience was impressed at the tenacity of 
students and educators, who managed to adapt to 
the recent challenges and ensure an unparalleled 
quality of education and focus on academics at the 
Collège Notre-Dame de Jamhour.

Pere Charbel Batour’s speech and message of hope 
were paralleled by words from the president of JAUS, 
Cynthia Hajal (promo 2011), who emphasized the role 
of each one of the members of Jamhour Alumni in the 
US and worldwide in helping build a better Lebanon 
for the future and continuing to invest in education at 
Jamhour.
The 18th annual reunion hosted by the alumni 
association was a huge success and thanks to the 
generosity of the community, the event raised over 
$236,000, which will provide tuition support for 315 
students at Collège Notre-Dame de Jamhour for the 
entire academic year. The impact of this donation 
cannot be overstated, particularly in light of the 
economic crisis and political instability facing Lebanon.
The highlight of the event was the keynote speech 
by Sara El-Yafi, the guest of honor, who shared her 
framework for nation building and discussed her vision 
for the future of Lebanon. The conversation was led 
by Dr. Gabriel Sara, chairman and founding member 
of JAUS since its inception in 2004.
The success of the event was made possible by the 
contributions of everyone involved in the JAUS 18th 

annual event, whether by attending, donating, or 
spreading the word.
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Dîner de l’AJE
Après avoir relancé ses activités en avril 2022, l’Association des 

Anciens de Jamhour aux Émirats (AJE) a organisé son dîner 
annuel le 8 décembre 2022 au restaurant Couqley à Dubai en 
présence du révérend P. Charbel Batour S.J., de M. Anis Barakat 
(Promo 77) et de M. Hassib Lahoud (Promo 89), vice-président de 
l’Amicale.
Ce dîner est une opportunité pour se tenir au courant des nouvelles 
du Collège et de l’Amicale.
Les anciens ont passé une agréable soirée à se remémorer les 
différents souvenirs vécus à Jamhour.

Alexandre Geahchan 
Promo 1999

Pour suivre les dernières nouvelles de l’AJE et vous tenir 
informés de ses activités, rejoignez la page Facebook : 
Anciens de Jamhour aux Émirats Arabes Unis.

Their support has made a real difference in the 
lives of students and educators of the College 
Notre Dame de Jamhour, as well as their families.
Pictures and videos from the event can be 
found on the Jamhour Alumni US Facebook and 
Instragram pages, as well as on the jamhourus.
com website. This event would not have been 
possible without the tireless work of the JAUS 
executive board: Cynthia Hajal, president; 
Antoine Nasr, vice-president; Francois Bassil, 
treasurer; Gabriel Sara, chairman; Bassel 
Kikano, ex-president; Nadine Sfeir-Khoury and 
Nada Sara, event organizers; Karim Awad, ex-
president; Bud Zehil, Jimmy Keyrouz, and Joey 
Diab, members.
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Rencontre annuelle de l’AJFE
C’est dans une ambiance décontractée 

et chaleureuse que l’apéro annuel 
de l’AJFE - Association des Anciens de 
Jamhour en France et en Europe - s’est 
déroulé le samedi 15 octobre 2022 
au Pullman Paris Bercy. Des Anciens 
venus de plusieurs régions de France 
se sont retrouvés, autour du Père Bouzy 
aumônier de l’AJFE, Me Alexandre Najjar 
(Promo 84) invité d’honneur a partagé un  
« Dictionnaire amoureux de Jamhour » 
qui a ravivé de nombreux souvenirs. Une 
délégation venue spécialement du Liban 
pour cet évènement, dont le Recteur, 
P. Charbel Batour, S.J. qui a donné des 
nouvelles du Collège et M. Joe Saddi 
(Promo 76) Président de l’association de l’Amicale des Anciens Élèves de 
Jamhour, ainsi que plusieurs membres du comité directeur de l’Amicale.

The London chapter 
The London chapter of the Amicale des Anciens Élèves 

de Jamhour organized its annual autumnal reunion on 
the 16th of November 2022 at the Antelope London in the 
presence of RP Charbel Batour S.J., Mr. Anis Barakat and 
Mrs. Zeina El Murr. More than 50 alumni attended this event 
with graduation years ranging from 1989 to 2022.
Rouane Nahas, lead committee member of the chapter, 
opened the event with an enthusiastic speech reiterating the 
chapter’s commitment to maintain the strong bond between 
Jamhour, Lebanon, and their scattered diaspora. 
The lively event saw old school friends reconnecting and 
older alumni sharing their wisdom with fresh graduates 
looking to tackle London university life.
Looking ahead, the chapter is aiming to increase its efforts 
during 2023 with an exciting pipeline of events in the works, 
always in the view of building a stronger network and 
supporting the school.

Jamhour Alumni UK
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La promo 78 fête ses 44 ans
Rencontre de la promo 1978 pour fêter son 44e 

anniversaire, au village de Mtein le 30 juillet 2022 ! 
Au programme : visite d’une ancienne cave à vin, petit 
déjeuner dans une maison d’hôte, messe et tour du 
village de Mtein, visite de certains palais des émirs, 
du midane, place centrale du village et d’une galerie 
d’expositions, visite du château Oumsiyat et déjeuner 
pour finir la journée dans la maison de notre camarade 
de promo Claude Bohsali ! 

Dr Georges Khayat Promo 1978

Retrouvailles de la Promo 76
La Promo 1976 s’est retrouvée le jeudi 21 juillet 

2022 à 18h30 à la Résidence des Pères Jésuites, à 
Achrafieh, pour des retrouvailles qui, pour certains, 
n’ont pas eu lieu depuis la sortie du Collège...
La célébration de l’Eucharistie a été marquée par un 
partage sur notre vie de foi ainsi que des intentions 
pour nos familles, et camarades de classe.
A suivi un repas festif dans la salle à manger de la 
Communauté et qui s’est terminé par des desserts 
aux saveurs libanaises sur la terrasse de la Résidence 
surplombant un Centre-ville illuminé par des feux 
d’artifice (en raison des résultats du Bac libanais). 
A.M.D.G.
À la prochaine !

P. Samir Bechara S.J. 
Promo 1976
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Rencontre 
de la Promo 74

C’est au « Duroob Community Center » à la 
Quarantaine, créé par l’ONG “Nawraj” à la 

suite de l’explosion du Port de Beyrouth, que les 
membres de la Promo 74 se sont réunis, conviés 
par leur camarade de promo Dr Fouad Abou Nader, 
fondateur de l’ONG Nawraj et du Centre Duroob. 
Une ambiance joyeuse et espiègle a régné parmi 
les présents, qui se sont retrouvés - à leur grande 

25 ans pour la Promo 96
Retardée d’un an par la Covid19, la 

célébration des 25 ans de la Promo 96 
a enfin eu lieu, le mardi 2 août 2022, au 
rooftop du Bossa Nova Beirut Hotel.
Venus de tous les coins du monde, certains 
spécialement pour l’occasion, les anciens 
de la Promo ont vécu des retrouvailles, 
du moins qu’on puisse dire, magnifiques,  
25 ans après ! 

joie - sur les bancs d’une classe pour assister à une 
présentation qui résume les résultats de l’étude des 
besoins de la population de la région, entreprise 
par le centre « Duroob ». Un survol rapide de la 
vocation du Centre dont la mission principale est 
la prise en charge du développement personnel 
de ses bénéficiaires ainsi que de la remise à niveau 
de leurs capacités pour une meilleure intégration 
professionnelle. Duroob est équipé de 2 salles de 
classes, d’un lobby et d’une belle terrasse propice 
aux rencontres et aux réunions en tous genres. 
Après le repas, offert par Nicolas Cattan membre 
de la promo 74, tout ce p’tit monde s’est précipité 
pour la traditionnelle photo souvenir avant la pluie 
torrentielle qui s’est abattue sur le quartier en ce  
2 novembre 2022 !

Najwa Sfeir Naccouzi 
Promo 1984
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20 ans pour la promo 2002
Les Anciennes et Anciens de la Promotion 

2002 du Collège Notre-Dame de Jamhour, 
se sont retrouvés le mardi 27 décembre 
2022 au Union Marks, Beyrouth, à l’initiative 
du coordinateur de Promo Nadim Gharios, 
pour des retrouvailles chaleureuses afin de 
célébrer ensemble Noël et les fêtes de fin 
d’année, ainsi que les 20 ans de la Promo.
C’est dans une ambiance joyeuse que 
les convives ont évoqué leurs plus beaux 
souvenirs au Collège et ont partagé les 
nouvelles de leurs dernières réalisations 
professionnelles, personnelles et leur 
actualité familiale.
Cela tout en soulignant les moments très 
difficiles par lesquels passe toujours le Liban.
En espérant se retrouver bientôt, et 
contribuer ensemble au redressement de 
notre pays, inspirés par les préceptes de 
l’éducation jésuite : « Des Femmes et des 
Hommes, avec et pour les Autres ».

Emile Issa 
Promo 2002

5 ans pour la Promo 2017
Premières retrouvailles, 5 ans plus tard, 

pour la Promo 2017 !
Certains déjà sur le marché du travail, 
d’autres toujours sur les bancs de 
l’université poursuivant leurs études 
supérieures, la promotion 2017 s’est 
retrouvée le samedi 6 août 2022 au 
Orchid, Batroun !
Un agréable moment passé entre amis 
après de longs mois de confinement !

Antonio Maria Nabbout 
Promo 2017
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La promo 2005 réunie 
17 ans plus tard, une partie de la promo 
2005 s’est réunie au Liban, le 26 décembre 
2022 au Wood Factory - Baabdate, pour 
dîner, chanter, danser et partager d’anciens 
souvenirs dans une ambiance amicale et 
chaleureuse ! À la prochaine !

Carel Bardawil 
Promo 2005

JA-UK : Pub Quiz
Le 8 février 2023, le pub Crocker’s Folly de Londres 

était l’endroit où il fallait être pour les passionnés 
de culture libanaise. Le « chapitre britannique » de 
l’Amicale des Anciens Élèves de Jamhour a organisé 
un quiz dans un pub. La soirée a été inoubliable. Avec 
60 participants formant des équipes, la compétition 
est lancée..
Tout en dégustant de délicieux plats libanais, les 
participants ont répondu à 30 questions qui ont mis à 
l’épreuve leur connaissance du Liban et de sa culture. 
Des fameux proverbes libanais, aux événements de 
l’histoire récente, le quiz a couvert une large gamme de 
sujets. L’atmosphère était joviale, les participants riant 
et plaisantant les uns avec les autres tout en montrant 
leur savoir. 
En outre, les participants ont eu la chance de déguster du vin offert 
généreusement par Kefraya, ajoutant une touche libanaise à cette soirée 
typique.
À la fin du quiz, deux équipes se sont retrouvées à égalité en première 
place, avec le même nombre de points. Cela a entraîné une excitante 
épreuve de tie-breaker qui a maintenu la foule en haleine. Finalement, 
une équipe est sortie victorieuse et a remporté le premier prix.
Dans l’ensemble, c’était une soirée mémorable qui a réuni les gens pour 
s’amuser lors d’une soirée hivernale de février avec de délicieux plats, 
des questions difficiles et une superbe ambiance.
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Les retrouvailles de fin d’année
Les fêtes de fin d’année sont l’occasion pour nombre d’Anciens, vivant au Liban ou à l’étranger, de se réunir 
pour des retrouvailles riches en souvenirs et émotions. Compte rendu en images.

La Promo 1994 
au Analogue -  Beyrouth, 
le 26 décembre 2022.

La Promo 2001 au Standard Café & Bar - Beyrouth,
le 26 décembre 2022.

La Promo 1998 au Fin Faim Bistro Bar - Beyrouth, 
le 26 décembre 2022.
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La Promo 2012 
à l’Arthaus -  Beyrouth, 
le 27 décembre 2022.

La Promo 1997 
au Miss Pepper 3 -  Beyrouth, 
le 27 décembre 2022.

Bouteille de gin offerte aux présents 
par Tony Obeid, Promo 97.

La Promo 2016 au Union Marks - Beyrouth, le 28 décembre 2022.
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Ephrem Baalbaki
Décédé le 23 août 2022

Enseignant de philosophie et de littérature arabe au Collège
 de 1970 à 2002.

Père de Ghassan (promo 1993), Elissar et Rindala (promo 1995) 
et grand-père de Laura Fayad (Te).

Oui, un géant au cœur d’or s’est éteint aujourd’hui, 
un « maître » comme on n’en trouve plus, un ami 
qu’on peut être fier d’avoir connu et aimé.

Va rejoindre tous ces grands éducateurs dans le 
panthéon des grands hommes !
Dors en paix, mon cher Ephrem, la paix de la 
conscience tranquille et du travail (bien) accompli. 
Merci pour tout.

Nagy Khoury
témoignage paru sur Facebook 

le 23 août 2022

Nous venons de perdre un grand homme qui a 
marqué des générations entières, dont moi.

Ephrem a été mon (imposant) prof de philo qui, avec 
son ton toujours solennel, m’impressionnait et me 
faisait, des fois sans m’en rendre compte, aimer la 
matière.

À la même époque, nous avons collaboré ensemble 
dans le comité de soutien à Mgr Grégoire Haddad 
lors de l’affaire de la revue « Afaq ». Et là, j’ai 
découvert le militant et le grand orateur.

J’ai toujours eu pour lui, plus que de l’estime : de 
l’admiration.
Au-delà de la maîtrise totale de sa matière, de 
sa grande culture et de son humour très fin, c’est 
l’homme que j’admirais le plus : sa grande bonté, 
son indulgence dans la fermeté, son attachement 
sans faille à son pays et surtout sa grande sensibilité.

Je le revois marchant d’un pas ferme dans les 
couloirs de Jamhour, portant sa valise en cuir qui l’a 
accompagné des années et qui a porté les fruits de 
ses cours avec ses recherches et ses trouvailles.
Sa voix résonne encore dans mes oreilles, chantant 
les airs de « O sole mio » ou de « ya Laure  
houbbouki » … ou faisant écho à la voix de Leila. 
Sacrée famille d’artistes, les Baalbaki !

Lors de ma dernière visite chez lui à Baabdath, il 
commentait le mémoire d’un ami, un cheikh druze, 
lui donnant les conseils appropriés pour améliorer 
son travail et réussir sa soutenance.

Fête de l’éducateur, 9 mars 1989.

M. Baalbaki honoré par le Père Recteur 
Salim Daccache s.j. lors du Jubilé d’or 

du Collège, en 2003.
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25 ans en arrière aujourd’hui, retenait ma candidature 
pour mon immense chance, le père Salim Daccache, 
appuyée par Joe Salamé, préfet de grande 
culture de l’époque d’or (rendu un ami depuis), 
et duquel je relevais pour mes premières années 
d’accompagnateur pédagogique dans l’honorable 
institution perchée sur la prestigieuse Colline, où je 
faisais mon trou.
J’eus ainsi le privilège d’y découvrir l’un de ses 
géants, un personnage impressionnant, au propre 
comme au figuré, de stature colossale combien 
subtil et fin pour autant, véritable monument de 
savoir et de connaissances, au charisme franchement 
inégalable et qui plus est un monument humaniste, 
éminent professeur et grand éducateur (à l’instar de 
l’hellène ancêtre millénaire penseur déambulant), 
et lequel j’avais hâte de revoir à tous les matins, 
lendemains et surlendemains, pour religieusement 
l’écouter durant ses périodes de philo dispensées à 
la section Humanités de 1re, puisque nouvel arrivant, 
jeune confrère, décrocheur, j’avais vaguement suivi 
ladite filière dans une vie antérieure pour quasi 
scolairement l’abandonner deux décennies plus tôt 
au Lycée Français. 
L’humble autodidacte que je suis resté, se glissait 
discrètement en classe, avec la douce bénédiction 
du grand maître parée de son immanquable 
sourire espiègle aux rétines pétillantes derrière ses 
lunettes, sous un front large bien distinct, sinon se 
tenait-il délicatement à la porte, en soif de culture, 
à l’instar des grands ados émerveillés et captivés, 
qu’il coachait pédagogiquement, pour se laisser 
professer, éclairer… avides, curieux et appréciatifs, 
muets, nos murs s’en enseignaient de même… 
De sa haute taille, carrure imposante, puissante 
comme son verbe et de voix toujours égale de 
centaure, il ne l’élevait et ne la baissait, et pourtant 
si aimante, si portante, envoutante, on en buvait 
ses intonations de libre-arbitre si élégant, jamais 
moralisateur : « vous êtes vos propres juges, autres 
que, qui sommes-nous pour juger ! »… 
Transmetteur de savoir pluridisciplinaire, aux côtés 
de ses apprenants filles et garçons qui l’adoraient, 
nos adolescentes encore plus, fasciné j’y savourais, 
buvais, sirotais chaque syllabe, chaque parole, 
chaque enseignement, chaque sagesse, en l’écoutant 

Maître Ephrem Baalbaki ou 
le parangon Socratique de 

l’immortel Pays du Cèdre…

paisiblement si richement nous communiquer avec 
son inégale passion, telle une histoire -je dirai un 
songe aujourd’hui…- des leçons de vie, sa science 
si transcendante… 
Issu de l’histoire des misérables hommes et femmes 
que nous sommes, son cours de philosophie vivante 
toute simple, nous transportait dans le passé pour 
nous projeter vers l’avenir, non sans ses notes 
d’humour... qui ne l’a écouté un jour a beaucoup 
raté…
Privilégiés étaient nos échanges dans l’antichambre 
supervisant les sections, dans l’attente de 
l’interclasse et de sa cloche, l’on avait sympathisé 
au premier jour…
Si tu me permets d’affectueusement oser te tutoyer 
ici avec tous les égards que je te dois…  
T’évoquant récemment avec Rindala, ta fille, 
en charge de l’Amicale des Ancien(ne)s, Yorgui 
Teyrouz, me relayait que tu sommais tes jeunes 
citoyens en formation, en devenir, d’investir les 
rues quand les choses tournaient contre les intérêts 
de la Nation, de la Cité, contre le Pays du Cèdre, 
recommandation reprise par ton cadet, Issam 
KHALIFE, notre historien-contestataire et citoyen 
militant invétéré de la première heure… dommage 
pour notre Révolution du 17 octobre 2019, surtout 
qu’on y a cru, ça a dû te faire, vous faire grand mal…
…Et puis de son pas tranquille, il s’engouffrait 
serein de sa journée, dans son immaculé 4x4 LADA 
pour rejoindre ses autres disciples universitaires 
impatients et férus de son sage apprentissage, 
avant de finalement regagner en début de soirée 
son précieux home Baabdatiote…
Nous perdons un si grand homme combien 
humble, inestimable, lui qui a marqué tant de 
générations jeunes et bien moins jeunes, un pilier 
du LIBAN ETERNEL qui nous materne… endeuillé 
aujourd’hui…
Debout et m’inclinant, je vous dis : Merci, Monsieur 
Baalbaki, شكرا استاذ بعلبكي permettez-moi humblement 
aussi de vous chuchoter de « vous laisser bercer 
entre les mains du Père et de notre Madone après 
une vie bien remplie… » et à un de ces jours… 

Dany G TINAWI
Accompagnateur pédagogique

Lundi 5 septembre 2022
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Illustration Nabil Gholam
Nous du Collège no219 - Février 1978 

« Ephrem était un homme de cœur et d’une grande 
passion. À tel point que l’estrade en bois s’est cassée sous 
ses pieds durant un cours de philo. On avait cours avec 
Chekaibane après, qui nous demande qui a fait ça ? Ziad lui 
répond Estaz Ephrem, Chekaibane qui dit : pourtant nous 
avons le même poids ! 
Ziad rétorque : bass houé dammo khafif ! »

« Il avait une voix de ténor qui nous empêchait de dormir et 
il savait rendre son cours intéressant.»

« Prof charismatique qui nous a fait découvrir dans la bonne 
humeur les trésors de la littérature arabe. Allah yerhamo. »

Témoignages d’anciens élèves de la Promo 74

Quelques témoignages d’ancien élèves...
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Stéphan Andary
Décédé le 5 octobre 2022

Employé au service de l’Intendance
 depuis le 1er octobre 2000

Époux de Nayla Ghanem Andary (Intendante adjointe, Promo 1989) ;
Père de Charbel (2de) et Anthony (3e)

espace Saint-Ignace, espace Jean Dalmais, stade, 
lingerie, cafètes, forêt, colonie…
Solaire, jovial en tout temps, il servait simplement 
toute notre cité scolaire, sans oublier son précieux 
foyer… autre que saint homme, il tenait à se faire 
consacrer pour servir Dieu et ses sœurs et frères, 
par 2 fois, ses demandes étaient déclinées par les 
autorités religieuses…
Dédié à Jamhour l’institution, il répondait partout et 
toujours présent à l’appel…  
  
On ne t’a jamais assez dit MERCI Stefan… permets-
moi très humblement de te dire MERCI ENCORE ET 
ENCORE…

À peine disparu, ton absence nous pèse 
profondément, t’es-tu éteint après ta longue 
souffrance et celle des tiens, que ta bonne humeur 
nous manque déjà, tant aux élèves, desquels inspiré, 
me vêtis samedi du fier polo bleu-marine de tous ces 
collégiens que tu as accompagnés musicalement ou 
sur le plan sportif plus de deux décades durant, pour 
te rendre un humble hommage, auprès de Nayla, 
Charbel et Anthony…   
Ton aimable personne combien appréciée manque 
à toute la communauté éducative comme aux 
adhérents du centre que tu accueillais et guidais… 
en réalité elle manque à toute notre fraternité 
Jamhourienne… 
Aussi généreux de ton temps, et peu disert, une 
grande qualité, qu’invétéré donneur de sang depuis 
des décennies, tu répondais sur le champ aux appels 
lancés par Donner Sang Compter, ONG endeuillée 
aujourd’hui, au profit de tes sœurs et frères anonymes 
en besoin, en détresse, comme tout simplement 

Infatigable à l’œuvre, souriant comme bon viveur, égal 
dans sa bonne humeur, multitâche par excellence, 

pilier au figuré et au propre de Notre-Dame de 
Jamhour qu’il portait en sa qualité d’opérateur sono 
autodidacte, en joyeusement animant humblement 
absolument toutes ses célébrations, sans relâche 22 
ans durant… 
22 ans durant au service et non pas de service ! Sans 
souffler, sans vacances, sans congé, sans fléchir… il 
fallut ce satané mal foudroyant pour nous le prendre, 
nous l’enlever, happer notre Stefan, un dur nordiste, 
enfant de Abdine dans le Caza de Bcharre pourtant… 
Grand travailleur de l’ombre dans l’ombre, à peine les 
non familiers apercevaient-ils rivé à son instrument 
encastré entre deux colonnes derrière l’autel, notre 
discret ajusteur mixant mélodieusement les délicates 
notes pour accompagner le chœur et ses fidèles… 
 Polyvalent au service de tous les départements, 
il suffisait de le solliciter sinon via Nayla sa moitié 
si meurtrie ou Dany, leur précieux compagnon 
combien dévoué, son pseudo-jumeau amputé de 
son bras droit désormais, pour le voir surgir illico...  
  As de la débrouille, manuel et habile comme agile 
sur ses quilles, il ne marchait pas mais sautillait, prêt 
et pressé de servir son prochain où qu’il ou qu’elle 
soit dans notre immense campus, actif sur tous les 
fronts à la fois : centre culturel et sportif, accueil, 
piscine, Petit Collège, Saint-Grégoire, Taanayel, 
Mât, Mémorial, Jardin des pères, cimetière, 
oliveraie, transports, chantier, chaudières, Crypte, 
Catacombes, activités, Amicale, graduations, 
soirées de promos, intendance, administration, 
service informatique, classes, fête du Collège, local 
scout, logistique, Marché de Noël, église, salles 
d’académies, salon, terrains, halle Saint-André, 

L’heureux et digne serviteur nous laisse muets dans notre désarroi…
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présent auprès des autres, immanquablement 
flanqué de ton inséparable franc sourire coquin et 
contagieux… 
Résonne le silence de tes mixages sous la voûte 
de Notre-Dame de la Colline, et brille ton absence 
de sur cet inamovible siège que tu avais quasiment 
épousé derrière le clavier et ses touches qui les 
renvoyaient si harmonieusement près d’un quart de 
siècle durant…
Mais que veux-tu… fallut (encore une fois), que Le 
Père en manque de chef-opérateur sono t’invite, et 
pour la dernière fois… tu consentais à l’appel afin 
de nous devancer pour mieux nous accueillir… aux 
côtés de Zeina, Marmar, Joseph, Père Alex, Fady, 
Rayan et tant d’autres, pères de la communauté, 
parents, anciens ou amis de notre Fraternité… 

Tu nous as précédés, confiant en les mains de 
notre douce Madone veillant avec toi de plus près 
dorénavant sur Nayla, Charbel et Anthony ainsi que 
ton large clan… 
Plus qu’un confrère, je perds en toi un allié, vrai, 
authentique, un pur comme il y en a peu…    
Au revoir Stefan et à un de ces jours, en comptant d’ici 
là sur tes prières, les miennes vous accompagnant… 
Et puis, face à l’orchestre céleste réuni au complet, 
très ému, Le Maestro de l’Univers, d’un paisible signe 
de baguette fit silence et s’adressant à ses anges 
leur murmura : « notre disc-jockey est parmi nous, 
alors à vous de jouer, MUSIQUE !». Et se tournant 
vers Stefan Lui chuchota : « mon enfant bien-aimé 
à toi, merci encore et toujours d’accompagner… »

Dany G TINAWI
Samedi 8 octobre 2022

بابتِسامَةٍ  عليكَ  السّلامِ  وإلقاءِ  التَّحيَّةِ  الى  ويسابقك  يسَبِقُكَ 

عَريضَةٍ ناعِمَةٍ مُشرقِةٍَ هادِئةٍَ، عيناه تضَحَكانِ لكََ، يشُعِركَُ بفرحِهِ 

لوجودِكَ مَعَهُ، تشَعُرُ أنَّكَ مُنجَذِبٌ إليهِ مَأخُوذٌ بِهِ وتشَعرُ أنَّكَ لا 

ترُيدُ أنْ ينَتهَِيَ لقاؤكَ بِهِ ... وإذا كانَ لكَ حاجةٌ او طلبٌ أو كُنتَ 

ويقَْدِرُ...  يسَتطيعُ  ما  وكلَّ  والمحالَ  المسُتحيلَ  يفَْعَلُ  مُشكلةٍَ،  في 

رأيتهُ  ما  يحَلُّ مشكلتك ويجعلك بسلام.  أو  لكَ حاجَتكََ  نُ  فيؤمِّ

عابسًا ابدًا، وجهه مشرق دائماً.

كثير  الاخلاق  دمث  الطباع،  هادئ  الكلام،  سهل  المحيّا،  بسيط 

الايمان...  عميقُ  الصلاة  كثيُر  المجُاملات،  قليل  والخدمة  الحبّ 

صديقي اسطفان.

أنني  شعرت  ونيف  سنة  عشرين  منذ  مرةّ  لأول  التقيته  عندما 

أعرفه منذ الازل، وكأنه خرج من أحلامي، من ذاكرتي، من ذكرياتي 

من قلبي، كأنه كان جزءًا منّي، أعرفه جيدًا... 

 هو من الأصدقاء القلائل الذين أشتاق إليهم وأسأل عنهم وأتمنى 

رؤيتهم والبقاء معهم والتحدث معهم وعنهم... 

وليس بعد الآن  يا صديقي 

اسطفان..!

وماذا بعد، 

أبكيتنا يا خيرة الأصدقاء والأوفياء، 

أدميت قلبنا...

وليس هذا من عاداتك وشيمتك...

أن تستعجل الفراق...

أقول لك في غيابك ما قاله سيّدي :

»نفسي حزينة حتى الموت«...

أهذا ما شئتَ يا الهي ؟!

فلتكن مشيئتك...

والذي أحببناه على الارض فليكن  معك 

في السماء... 

ويا صديقي الى اللقاء.

سامي بو عتمه
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Monsieur Stephan Andary, ou « Stephan », 
comme nous l’avons toujours appelé, est 
une personne qui m’a beaucoup marquée 
durant mon parcours scolaire. Depuis mon 
arrivée au Grand Collège, je le voyais durant 
les messes solennelles et les concerts, 
toujours présent et prêt à aider, spécialiste 
et connaisseur de tout au niveau technique. 
Si nos messes et plus tard, nos concerts avec 
la chorale du Collège étaient réussis, c’était 
grâce à M. Andary. Noël 2021, j’ai participé 
à un concert organisé pour l’occasion et qui 
allait se dérouler dans l’église du Collège. 
M. Andary avait tout préparé pour nous, 
il venait nous aider même après la fin des 
cours, le sourire aux lèvres et un air rieur 
et enjoué qui ne le quittaient jamais. Il me 
semble que c’était seulement hier encore 
lorsqu’il me permettait d’écouter dans ses 
grands écouteurs et m’expliquait comment 
fonctionnent les nombreux appareils qui 
lui permettent de contrôler les différents 
sons. « Ici c’est la voix des chanteurs, et là, 
si tu écoutes bien, ce sont les guitares ». 
Toujours impressionnée par ses explications, 
je le regardais avec émerveillement et 
le persuadais de me laisser réécouter la 
musique avec ses écouteurs.
M. Andary a beaucoup marqué les personnes 
qui l’ont connu, dont moi, par sa gentillesse 
et sa disponibilité. Que son âme généreuse 
et aimante repose en paix.

Youmna de Clerck Te

Portrait de Stephan Andary
par Karen Badri 3e
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Mariette Abi Chaker
Décédée le 8 novembre 2022 

Enseignante de français au CNDJ de 1990 à 1998
et au CSG de 1998 à 2006.

Mère de Joanna (Promo 91), Caline (Promo 92), Stéphane (Promo 95), 
Muriel (Promo 98) et Nicole (Promo 2005) Abi Chaker ;

Grand-mère de Ines (6e) et Thomas (3e) Abchée.

conjuguées avec la fermeté et la rigueur qui 
forcent au respect et à l’admiration. Toutes les 
enseignantes qui ont travaillé avec elle témoignent 
de sa tendresse maternelle intarissable. Généreuse, 
femme de cœur, gentille à l’extrême, Mariette 
a su attirer vers elle grands et petits en offrant 
sans aucune hésitation des solutions adéquates à 
chacun d’entre eux.

Chère Mariette, nous ne t’oublierons jamais. Ton 
souvenir restera toujours vivant en nous.

Nicole Zeeny 

« Si de jeunes générations, peut-être vos petits-
enfants, cultivent avec émotion votre souvenir et 
votre enseignement, votre cœur et votre esprit 
survivront à votre corps, votre vie se poursuivra 
dans la leur ». 

Cette citation de Romain Guilleaumes reflète bien 
tout ce que chacun de nous ressent en pensant 
à notre chère Mariette. Responsable du cycle  
Primaire 1 au Collège Saint-Grégoire de 1998 à 
2006, professeur de français, membre du comité 
des professeurs, tant de fonctions assumées haut 
la main dans un collège grandissant. 
Que dire de cette 
dame à la petite  
silhouette toute 
menue, sinon 
qu’elle embrasse 
des vertus que 
l’on a peine à 
retrouver, de nos 
jours, réunies 
dans une même 
personne. Elle 
reflète la sobriété, 
la simplicité et 
la  modestie 

Avec l’équipe du CSG, lors du brunch du Comité des parents, le 24 mars 2004. 
De g. à dr. : Nicole Zeeny, Caroline Badawi, Mariette Abi Chaker, Joumana Kurdi et Joseph Salamé.
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« Il y a quelque chose de plus fort que la 
mort, c’est la présence des absents dans la 
mémoire des vivants .»
Jean d’Ormesson

C’est sur la colline, au début de ma carrière, 
Lors des années quatre-vingt, les années de 
guerre
Que je connus, alors, Samir Abi Chaker…
Très vite, entre Samir et moi naquit une 
amitié
Qui ne s’est jamais démentie, jamais 
désavouée 
Et que Mariette ne tarda pas à partager…
Rendez-vous, visites, loisirs et soirées
Occupèrent bientôt mon calendrier.
Si Samir, intellectuellement me fascinait, 
Mariette, en silence, forçait tout mon 
respect…
En quelques mots, doucement prononcés,
Elle obligeait ses cinq enfants à modifier
Leur comportement pour se conformer
Aux règles qui leur étaient imposées.
Si une chose la contrariait, on ne l’apprenait
Que quand, les délais étant passés,
Plus personne ne saurait en payer les pots 
cassés…
Ainsi était Mariette : une femme discrète 
dont la noblesse

Avec Sœur Souad Kharrat au dîner des professeurs, mars 1996.

Ne portait jamais atteinte à ceux dont la faiblesse
Ne les faisait pas se comporter de façon juste 
et sensée.
Au contraire, elle tentait constamment
De prodiguer conseils et enseignements,
Aux adultes et aux enfants
Qui avaient besoin d’encouragements,
Pour les pousser à aller toujours de l’avant…

Tel est le souvenir que je garde d’une grande 
dame
Qui, tout au long d’une vie et de ses drames,
A su faire profiter tout le monde de sa belle âme !

N.H.

Gl Antoine Nasr
(Promo 1955), Décédé le 21 mars 2023 

Membre du Comité directeur de l’Amicale des Anciens Élèves de Jamhour 
de 1987 à 1992,

Vice-Président du Comité directeur de l’Amicale de 1992 à 2016,
Président du comité de la Mutuelle de bourses scolaires de 1993 à 2008, 

Membre de la Commission de contrôle de 2009 à 2020.

Père de Nassib (Promo 87), Labib (Promo 89) et Rana (Promo 91) Nasr ;  
Grand-père de Nadim et Alice (anciens) et de Karim Nasr (Te) ;  

et de Pierre, Paul, Alicia et Ayla-Maria Dammous (anciens).
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- Mme Souad Antoun 06.06.2022 Mère de Simon Antoun (Éducateur) ; Grand-mère de Clarita et Marie-Lynn  
     (6e) et de Peter (8e) Antoun.
- Mme Marie Ghalieh 01.07.2022 Mère de Tania Abou Fadel (Éducatrice).
- Mme Henriette Maroun 07.07.2022 Mère de Danièle Siriani (Promo 80) et de Fouad (Promo 87) Maroun ;  
     Grand-mère de Krystel Emmanuelle (Promo 99), de Elias (Promo  2001), de  
     Ramzi (Promo 2006) Maroun ; et de Nour (Promo 2018), de Maria (Promo  
     2020) et de Patrick Joseph (ancien) Maroun.
- M. Khalil Ghaith 12.07.2022 Père de Antoinette Abdelnour (Éducatrice – CSG).
- M. Raymond Audi 15.07.2022 (Promo 49) ; Frère de feu Georges (Promo 37) et de feu Jean (Promo 46) Audi. 
- Mme Monique Hélou 26.07.2022 Mère de Jocelyne Hélou (Promo 82).
- M. Michel Saliba 27.07.2022  Père de Myrna Abou Absi (Éducatrice).
- M. Sami Madi  17.08.2022 Père de Fadi (Promo 2000), de Carine (Promo 2001) et de Carl (Promo 2005)  
     Madi ; Grand-père de Mila Madi (11e).
- M. Raymond Kfoury 28.07.2022 Père du P. Agapios Kfoury, père spirituel au Grand Collège ; Grand-père de  
     Farah (Promo 2020) et de Adam (Te) Kfoury.
- M. Antoine Bejjani 22.08.2022 Frère de Amale Barakat (Directeur délégué au CSG) et de Hanane Abi Khalil  
     (Intendance au Petit Collège). 
- M. Ephrem Baalbaki 23.08.2022 Ancien professeur au Collège ; Père de Ghassan (Promo 93) et de Rindala  
     Fayyad (Promo 95) Baalbaki ; Grand-père de Laura Fayyad (Terminale).
- M. Maurice Karaoglan 03.09.2022 (Promo 1949) ; Père de Serge (Promo 78) et de Alain (Promo 80) Karaoglan.
- M. Georges Tawil 08.09.2022  (Promo 46) ; Père de Nathalie Irani (Promo 88) et de Michel (Promo 91) Tawil ;  
     Grand-père de Georgio Tawil (1re). 
- Dr Jean-Pierre Moussalli 11.09.2022  (Promo 1959) ; Frère de Georges Moussalli (Promo 57). 
- M. Fady Rayes  16.09.2022 Père de Wissam (Promo 2001) et de Jad (Promo 2004) Rayes. 
- Mme Angèle Naïm 17.09.2022 Mère de Wadih (Promo 76), de Patrick (Promo 79) et de Carla Awada  
     (Promo 85) Naïm. 
- Mme Berthe Cordahi 18.09.2022 Mère de Élie Cordahi (Promo 83). 
- M. Charles Harfouche 18.09.2022 (Promo 56) ; Frère de feu Joseph (Promo 42) et de feu Marcel (Promo 46)  
     Harfouche ; Grand-père de Thierry Yazbeck (Promo 2011). 
- Dr Michel Copti 18.09.2022 (Promo 54) ; Frère de Pierre Copti (Promo 70).
- Dr Rafik Chikhani 19.09.2022 Père de Antoine Chikhani (Promo 95).
- M. Reda Hashem 25.09.2022 (Promo 79).
- Me Emile Makhlouf 29.09.2022 (Promo 56) ; Frère de feu Ibrahim (Promo 51), de feu Salim (Promo 56) et  
     de Kamal (Promo 61) Makhlouf ; Grand-père de Mira (Promo 2019), de Émile  
     (Promo 2022) et de Marc (5e) Makhlouf. 
- Me Camille Ziadé 02.10.2022 (Promo 62) ; Frère de Fady Ziadé (Promo 63) ; Père de Lamia (Promo 86),  
     de Walid (Promo 90), de Youmna Karam (Promo 97) et de Nayla (Promo 2002)  
     Ziadé ; Grand-père de Yasma (11e ) et de Camille (MS) Ziadé ; et de Talal (4e), 
     de Nadim (6e) et de Sharif (8e) Karam. 
- M. Stephan Andary 05.10.2022 Employé au service de l’Intendance ; Époux de Nayla Ghanem Andary  
     (Intendante adjointe, Promo 89) ; Père de Charbel (2de) et de Anthony (3e)  
     Andary.
- M. Abdo el Nawar 10.10.2022 Père de Mike el Nawar (Accompagnateur pédagogique).
- M. Antoine Tarazi 11.10.2022 (Promo 74).
- M. Habib Fayad 14.10.2022 (Promo 51) ; Père de Philippe (Promo 79) et de Pierre (Promo 87) Fayad ;  
     Grand-père de Maria (Promo 2004), de Élisabeth (Promo 2005) et de William  
     (Promo 2009) Asseily.

Décès
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- M. Antoine Hayek 22.10.2022 Père de Cynthia Hayek (Éducatrice) ; Grand-père de Victor (1re) et de Michel  
     (3e) Nassif.
- Mme Yamameh Waked 26.10.2022 Mère de Myrna Waked (Éducatrice).
- Me Gebran Majdalani 27.10.2022 (Promo 46). 
- Me Jamil Kanaan 29.10.2022 (Promo 53).
- Mme Marie Boustany 02.11.2022 Mère de Faten Assaf (Accompagnatrice pédagogique) ; Grand-mère de Théa  
     (4e) et de Angelo (10e) Assaf.
- Mme Mariette Abi Chaker 10.11.2022 Ancienne éducatrice au Collège ; Épouse de feu Samir Abi Chaker (ancien  
     éducateur au Collège) ; Mère de Joanna Attar (Promo 91), de Caline Abchée  
     (Promo 92), de Stéphane (Promo 95), de Muriel (Promo 98) et de Nicole Jabr  
     (Promo 2005) Abi Chaker ; Grand-mère de Thomas (3e) et de Inès (6e) Abchée.
- M. Edgard Anid 12.11.2022 (Promo 77) ; Frère de Christian Anid (Promo 77).  
- Mme Marie-Thérèse Rizk 14.11.2022 Mère de Philippe (Promo 97), de Myriam Sioufi (Promo 99), de Habib (Promo  
     2000) et de Jawad (Promo 2003) Rizk ; Grand-mère de Andréa (11e) et de  
     Céline (12e) Rizk.
- Mme Jeannette Kouyoumji 18.11.2022 Mère de Liliane Tabet (Éducatrice - CSG) ; Grand-mère de Perly Tabet (7e - CSG).
- M. Wajih Ghossoub 18.11.2022 (Promo 48).
- Mme Antoinette Maalouf 19.11.2022 Mère de Nadine Béchir (Infirmière au Petit Collège) ; Grand-mère de Chucri  
     (Promo 2009) et de Karim (Promo 2010) Béchir.
- Dr Robert Nasrallah 22.11.2022 (Promo 76) ; Frère de Fadi (Promo 73) et de Nadine Bernard (Promo 84)  
     Nasrallah. 
- M. Gebran Chedid 26.11.2022 Père de Maria Moukarzel (Promo 2001) et de Élie (Promo 2003) Chedid. 
- M. Salim Saidah 30.11.2022 (Promo 55) ; Frère de Nagi Saidah (Promo 59) ; Père de Joseph Saidah (Promo 83).  
- M. Négib Khater 01.12.2022 Père de Marwan (Promo 88), de Hélène Chammas (Promo 93) et de Ghassan  
     (Promo 97) Khater ; Grand-père de Négib Khater (Promo 2019) ; de Léa  
     (Promo 2022), de Habib (4e) et de Marc Anthony (6e) Chammas. 
- Mme Suzanne Nassif 04.12.2022 Mère de Michel Nassif (Promo 84). 
- Mme Clémence Tabet 05.12.2022 Épouse de Georges Tabet (Promo 60) ; Mère de Paul Alexandre Tabet  
     (Promo 2016). 
- Mme Carmen Obegi 05.12.2022 Mère de Yordan (Promo 74), de Riad (Promo 76) et de Feu Georges (Promo  
     82) Obegi ; Grand-mère de Isabella Obegi (2de). 
- Mme Houda Naufal Tyan 07.12.2022 Épouse de Henri Tyan (Promo 54) ; mère de Émile Tyan (Promo 93). 
- M. Jean Salem  07.12.2022 Père de Nadine Kassab (Promo 82), de Alexandre (Promo 83), de Charles  
     (Promo 88) et de Joumana Khoury (Promo 89) Salem ; Grand-père de Joseph  
     Kassab (Promo 2011), de Luca et de Thomas Khoury (anciens). 
- M. Samir Majdalani 07.12.2022 (Promo 46).
- M. Élie Ouaïs  12.12.2022 (Promo 53).
- M. Pierre Abéla 14.12.2022 (Promo 45).
- M. Ghassan Debs  15.12.2022 Père de Maylynn Debs (Éducatrice).
- M. Négib Abdelnour 17.12.2022 Père de Michèle Baraké (Promo 84) et de Ziad (Promo 86) Abdelnour. 
- M. Élias Daou  20.12.2022 Père de Halim Daou (Promo 77) ; Grand-père de Élie (Promo 2005) et de  
     Edwin (Promo 2007) Daou. 
- M. Gabriel Zakhia 25.12.2022 Père de Myrna Ivanof (Éducatrice). 
- M. Georges Tuéni 27.12.2022 (Promo 56) ; Père de Karine (Promo 90) et de Rania Gébara (Promo 91) Tuéni ; 
     Grand-père de Enzo Gébara (8e).  
- Mme Nelly Turqui 28.12.2022 Mère de Chucralla et de Alain (Promo 82) Turqui.
- M. Michel Skaff 03.01.2023 père de Cynthia Bejjani (Promo 93) et de Nicolas (Promo 97) Skaff.
- Mme Claudine Selouan 05.01.2023 Épouse de Ramzi Selouan (Promo 87) ; Mère de Christopher (Promo 2017) et  
     de Sheryl (Promo 2020) Selouan.
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- M. Hanna Houjaily 12.01.2023 Père de Jacqueline Sarrouh (Éducatrice) et de Loumanda Fakhoury  
     (Éducatrice – CSG) ; Grand-père de Pierre-Marie (1re), de Paul-Marie (1re) et de  
     Joëlle (1re) Sarrouh.
- Me Émile Naïm 13.01.2023 Père de Georges (Promo 83), de Carole Makhlouf (Promo 87) et de Henri  
     (Promo 89) Naïm ; Grand-père de Émile (7e), de Marc-Anthony (9e) et de  
     Stéphany (11e) Naïm ; de Pierre Anthony Checrallah (Promo 2015) ; de Myra  
     (Promo 2019), de Émile (Promo 2022) et de Marc (5e) Makhlouf ; de Sacha et  
     de Lucas Naïm (anciens). 
- Mme Renée Harb 14.01.2023 Mère de Jacques (Promo 83) et de Jean-Pierre (Promo 91) Harb ; Grand-mère  
     de Stephany (Promo 2002), de Jimmy (Promo 2005) et de Tommy (Promo  
     2011) Keyrouz ; de Neal (3e) et de Ray (5e) Harb. 
- Dr Nouhad Farhat 17.01.2023 (Promo 56) ; Frère de Robert Farhat (Promo 52). 
- M. Antoine Rizk 18.01.2023 (Promo 52).
- M. Antoine Tabet,  18.01.2023 Père de Christian Tabet (Promo 80). 
- M. Étienne Atallah 22.01.2023 (Promo 52) ; Père de Félix (Promo 98), de Stéphanie (Promo 2000), de Paola  
     Bort (Promo 2001) et de Clara Moukarzel (Promo 2004) Atallah.
- Mme Siham el Zaïck 27.01.2023 Mère de Marie-Josée el Zaïck (Éducatrice) ; Grand-mère de Alex Hanna  
     (Promo 2021).
- Mme Hortense Nehmé 31.01.2023 Mère de Akram (Promo 82), de Jihad (Promo 86) et de Maher (Promo 90)  
     Nehmé ; Grand-mère de Saleh (Promo 2018) et de Youmna (Promo 2021) Nehmé.
- M. Khalil Maroun 01.02.2023 Père de Béchara Maroun (Promo 2009). 
- Me Antoine Chenaihi 09.02.2023 Père de Élias (Promo 92), de Sami (Promo 94) et de Marie-Anne Azar (Promo  
     97) Chenaihi; Grand-père de Mary Clare (10e) , de Sophie May (11e) et de  
     Sami (MS) Azar. 
- M. Claude Baz  11.02.2023 (Promo 56) ; Frère de Cyrille (Promo 58) et de Bernard (Promo 61) Baz. 
- M. Mikaël el Daher 14.02.2023  Père de Mikaël (Promo 2002) et de Albert (Promo 2005) el Daher. 
- M. Lucien George 17.02.2023,  (Promo 54) ; Père de Michel George (Promo 76) ; Grand-père de Sibylle  
     (Promo 2011), de Lucien (Promo 2013), de Sonia (Promo 2017) et de Alyssa  
     (Promo 2019) George ; de Tara (Promo 2011) et de Anouchka (Promo 2012) Asmar. 
- M. Fatek Mahfouz 19.02.2023 Père de Rony Mahfouz (Promo 93). 
- Mme Stéphanie Accaoui 20.02.2022 (Promo 2000) ; Sœur de Patrick Accaoui (Promo 2004). 
- M. Georges Chabenne 25.02.2023 Père de Sami (Promo 85), de Marie-Joëlle Abi-Aad (Promo 87), de Aline  
     (Pomo 90) et de Georges (Promo 91) Chabenne ; Grand-père de Maria (Promo  
     2017) et de Maurice (Promo 2020) Abi-Aad. 
- M. Béchara Makhlouf 03.03.2023 Père de Simon (Promo 93), de Rosine (Promo 93), de Marianne (Promo 97) et  
     de Christina (Promo 2003) Makhlouf. 
- M. Salim Naufal 05.03.2023 Père de Sarah-Jane Naufal (Promo 2011). 
- Pr Béchara el Bacha 05.03.2023 Père de Karim (Promo 91) et de Hani (Promo 94) el Bacha ; Grand-père de  
     Laeticia el Bacha (Promo 2022).
- Mme Samira Abi Khalil 16.03.2023 Mère de Antoinette Abi Khalil Moukarzel (responsable de la lingerie au CNDJ).
- Gl Antoine Nasr  21.03.2023 (Promo 55), Membre du Comité directeur de l’Amicale des Anciens Élèves  
     de Jamhour de 1987 à 1992, Vice-président du Comité directeur de l’Amicale  
     de 1992 à 2016, Président du comité de la Mutuelle de bourses scolaires  
     de 1993 à 2008, puis dans la Commission de Contrôle de 2009 à 2020.  
     Père de Nassib (Promo 87), de Labib (Promo 89) Nasr et de Rana Damous 
     (Promo 91) Nasr ; Grand-père de Nadim et Alice (anciens) et de Karim (Te)  
     Nasr, et de Pierre, Paul, Alicia et Ayla-Maria Dammous (anciens).
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Naissances

- Cristiano Bou Nassif le 06.06.2022 Fils de Cynthia Ziadé Bou Nassif (Éducatrice – CSG). 
- Carlo Ghanem  le 22.08.2022 Fils de Mabelle (BCD – CSG) et Dany Ghanem (Service technique – CSG).
- Louise Aris  le 22.03.2023 Fille de Antoine Aris (Promo 2002). 

Mariage

- Roger Barakat (Promo 2007) avec Ghenwa Arnaout  le 23.09.2020.

Nous du Collège

Carnet de famille
Vous avez la possibilité de nous faire part, 
par écrit, de tout évènement familial 
concernant les élèves, les Anciens, ainsi 
que leurs parents directs : père, mère, frère, 
sœur, grands-parents et enfants seulement.

Nous du Collège
Collège Notre-Dame de Jamhour
B.P. 45-151 Hazmieh - Liban
Tél. : 05-924151  -  Fax : 05-921323
bcp@ndj.edu.lb  -  www.ndj.edu.lb

Merci à toutes les personnes qui nous encouragent et nous font part 
de leurs critiques de sorte que le Nous puisse paraître au mieux.
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